
L es puissances occidentales ont accusé
jeudi la Russie d’orchestrer une série
de cyberattaques mondiales dont une

tentative de piratage du siège de
l’Organisation pour l’interdiction des
armes chimiques (OIAC) aux Pays-Bas,
qui ont annoncé avoir expulsé quatre
espions russes.
Dans une ambiance digne de la guerre
froide prévalant depuis l’empoisonnement
en mars au Royaume-Uni de l’ex-agent
double russe Sergueï Skripal, la justice
américaine a parallèlement annoncé l’in-
culpation de sept membres du renseigne-
ment militaire russe (GRU), parmi les-
quels figurent ceux expulsés par les
Néerlandais.
Le tout dans le cadre d’une campagne mon-
diale de cyberattaques attribuée au Kremlin
et dénoncée par les Pays-Bas, la Grande-
Bretagne, le Canada et l’Australie.
Les autorités néerlandaises ont révélé com-
ment les agents russes auraient positionné
un véhicule truffé d’équipements électro-
niques sur le parking d’un hôtel proche du
siège de l’OIAC à La Haye dans le but de
pirater à distance son système informa-
tique.
Cela s’est passé en avril, au moment où
cette organisation enquêtait sur l’affaire
Skripal et sur une attaque chimique présu-
mée à Douma en Syrie, imputée par les
Occidentaux aux forces gouvernementales
syriennes soutenues par Moscou. Les
Pays-Bas n’ont pas officiellement établi
un lien entre la tentative de piratage et ces
deux enquêtes de l’OIAC.
La Russie a dénoncé "un acte de propa-
gande", ajoutant que "cette campagne anti-
russe d’espionnite aiguë" portait "atteinte
aux relations bilatérales".
"Le gouvernement néerlandais juge extrê-
mement inquiétante l’implication de ces
agents de renseignement", a pour sa part

déploré la ministre néerlandaise de la
Défense, Ank Bijleveld. "Habituellement,
nous ne divulguons pas ce type d’opéra-
tion de contre-espionnage".
Les services secrets néerlandais et britan-
niques ont trouvé dans la voiture des
agents russes un ordinateur portable et une
facture de taxi pour une course du siège du
GRU à l’aéroport Cheremetievo de
Moscou. L’ordinateur portable retrouvé
présentait en outre des signes de
connexion aux réseaux du Brésil, de la
Suisse et de la Malaisie, et pour ce dernier
pays en liaison avec l’enquête sur la des-
truction en 2014 de l’avion du vol MH17
au-dessus de l’Ukraine.

Russes identifiés ?
Les Pays-Bas, qui ont bénéficié de la coo-
pération de Londres, ont identifié les pré-
sumés espions russes, soulignant que
l’opération avait selon été eux coordonnée
par le GRU.
Le chef des services de renseignement
néerlandais (MIVD), le général Onno
Eichelsheim, a quant à lui affirmé que les
quatre Russes, qu’il a identifiés comme
étant Alexeï Morenets, Evgueni

Serebriakov, Oleg Sotknikov et Alexeï
Minine, étaient arrivés à l’aéroport
d’Amsterdam-Schiphol le 10 avril avec des
passeports diplomatiques russes qu’il a
présentés à la presse. Le 11 avril, ils ont
loué une Citroën C3 et effectué une recon-
naissance de la zone autour de l’OIAC à La
Haye, tandis qu’ils étaient surveillés en
permanence par le renseignement néerlan-
dais. Deux jours plus tard, les agents
russes ont garé leur véhicule sur le parking
d’un hôtel situé à côté du siège de cette
organisation, et pris des photos du bâti-
ment, a raconté M. Eichelsheim. Dans le
coffre de la voiture se trouvait du matériel
électronique permettant d’intercepter le
réseau wifi de l’OIAC ainsi que les codes
de connexion.
Les services néerlandais ont ensuite neu-
tralisé les quatre Russes et trouvé dans leur
voiture un ordinateur portable, des télé-
phones portables et le reçu d’un taxi qui
les a emmenés à l’aéroport à Moscou.
Dans un communiqué, l’OIAC a dit avoir,
depuis début 2018, "observé une augmen-
tation des activités liées à la cybersécu-
rité".
Les Pays-Bas avaient déjà déclaré en sep-

tembre avoir arrêté et expulsé au début de
l’année deux Russes, espions présumés,
les soupçonnant d’avoir cherché à pirater
un laboratoire suisse associé à l’OIAC.

Le GRU en ligne de mire
Le Canada a quant à lui annoncé jeudi que
le siège, à Montréal, de Agence mondiale
antidopage (Ama) avait fait l’objet d’une
attaque du même genre dont le GRU est
"fort probablement responsable".
Le mois dernier, les Suisses avaient fait
état d’une tentative de cyberattaque contre
le bureau régional européen de l’Ama à
Lausanne. Pour la première fois, le rensei-
gnement militaire russe, donc le Kremlin,
a été aussi spécifiquement mis en cause
jeudi par Londres dans les cyberattaques
mondiales, qui l’accuse par ailleurs d’être
responsable de l’empoisonnement de l’ex-
agent double Sergueï Skripal et de sa fille
Ioulia le 4 mars à Salisbury (sud-ouest de
l’Angleterre). "Cette tentative d’accéder au
système de sécurisé d’une organisation
internationale (l’OIAC, ndlr) œuvrant à
débarrasser le monde des armes chimiques
démontre que le GRU méprise les valeurs
et les règles internationales assurant notre
sécurité à tous", ont dénoncé la Première
ministre britannique Theresa May et son
homologue néerlandais Mark Rutte dans
une déclaration commune.
"La Russie doit cesser son comportement
irresponsable, incluant l’usage de la force
contre ses voisins, des tentatives d’immix-
tion dans des processus électoraux et des
campagnes massives de désinformation", a
renchéri le secrétaire général de l’Otan Jens
Stoltenberg dans un communiqué.
De son côté, la justice norvégienne a pro-
longé jeudi de deux semaines la détention
provisoire d’un Russe soupçonné d’es-
pionnage, une affaire qui a là aussi suscité
l’ire de Moscou.

Le secrétaire général de l'Onu, Antonio
Guterres, a demandé au Conseil de sécurité
"de prolonger d'un an le mandat" de la force de
paix Minurso au Sahara occidental, afin de
soutenir la reprise de négociations politiques
début décembre à Genève.
"Je recommande au Conseil d'étendre d'un an
le mandat de la Minurso, jusqu'au 31 octobre
2019, afin de donner à mon émissaire l'espace
et le temps nécessaires à la création de condi-
tions permettant au processus politique
d'avancer", a-t-il écrit dans ce document un
document adressé au Conseil de sécurité.
"J'exhorte les parties et les voisins à venir à
la table de négociations de bonne foi et sans
préconditions", les 5 et 6 décembre en Suisse

comme les y a invités l'émissaire Horst
Kohler, ajoute-t-il.
Les invitations envoyées aux deux parties au
conflit ainsi qu’au deux pays observateurs,
l’Algérie et la Mauritanie, viennent surtout
en application de la résolution 2414 du
Conseil de sécurité qui a confirmé le soutien
de l’organe onusien à la relance des négocia-
tions directes sans préconditions.
Le rapport d'Antonio Guterres survient alors
que le Conseil de sécurité est appelé en octo-
bre à tenir trois réunions consacrées au Sahara
occidental, dont une le 29, jour prévu pour
renouveler le mandat de la Minurso.
"Maintenir des conditions pacifiques et sta-
bles sur le terrain est essentiel pour favoriser

une reprise du processus politique", insiste le
secrétaire général dans son rapport. "La
Minurso demeure un élément clé des Nations
unies pour obtenir une solution politique
juste, durable et mutuellement acceptable",
fait-il valoir.
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CYBERATTAQUES MONDIALES

LES OCCIDENTAUX
ACCUSENT LA RUSSIE

SAHARA OCCIDENTAL

GUTERRES RECOMMANDE
À L'ONU DE PROLONGER
D'UN AN LA MINURSO

NOBEL DE LA PAIX

Attribué
à Denis

Mukwege et
à la Yazidie
Nadia Murad
Le prix Nobel de la paix a été
attribué hier au médecin congo-
lais Denis Mukwege et à la
Yazidie Nadia Murad, ex-esclave
du groupe État islamique, "pour
leurs efforts pour mettre fin à
l’emploi des violences sexuelles
en tant qu’arme de guerre". L’un
gynécologue, l’autre victime,
Denis Mukwege et Nadia Murad
incarnent une cause planétaire
qui dépasse le cadre des seuls
conflits, comme en témoigne le
raz-de-marée planétaire #MeToo
déclenché il y a un an par des
révélations de la presse.
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BIENTÔT FIANCÉS ?
KATY PERRY ET ORLANDO BLOOM
Selon People, le héros de Pirates des
Caraïbes et Kingdom of Heaven
songerait très sérieusement à
demander la main de sa belle.
Remis de son divorce avec Miranda
Kerr, l'acteur serait prêt à se

remarier avec l'interprète de Roar
et Bon appétit. "Orlando n'a pas
encore de bague, mais il parle du
futur", assure un de ses proches.
"Tout le monde sera heureux s'ils se
fiançaient", commente cette même

personne. Et de conclure : "Il a
toujours dit qu'il aimerait se marier à
nouveau, et il semblerait que Katy
soit la bonne. Ils ont l'air très
heureux".
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hôtels entreront
en service d'ici à
fin décembre
prochain.

8 70 600
kg de tabac à

narguilé et un lot
de téléphones sai-
sis à Oum T’boul.

mille visiteurs à la
forêt de

Ben-Aknoun durant
l'été 2018.
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"Les actions notamment de réhabilitation des bureaux de poste
fermés durant la décennie noire, au nombre de 21 à Jijel,

seront rapides pour permettre de les mettre à la disposition des
citoyens dans les quelques prochains mois  de sorte à améliorer

les conditions de vie dans ces régions et atténuer
les difficultés rencontrées."

Houda-Iman Faraoun

Vers l’ouverture d’une ligne de transport de voyageurs
Tindouf-Nouakchott  

Le réseau national Algerian Eco, impliquant des associations
environnementales et des organisations de la société civile,
ainsi que des laboratoires de recherches universitaires et des
experts,  a lancé, à partir de Tikjda, une campagne de sensibilisa-
tion sur les dangers du phénomène des changements climatiques
avec la participation de 13 wilayas. Ce réseau, avec à sa tête l'as-
sociation environnementale Agir, a été créé lors de la rencontre
nationale sur l'environnement et de la biodiversité. Algerian
Eco "ambitionne à contribuer sur le terrain à sensibiliser la
société civ ile sur la question des changements climatiques",  a
expliqué le formateur, Hisham Messaoudi.  Cette campagne de
sensibilisation a été lancée dans le cadre du projet "Appui au
Plan national climat" (APNC), fruit d'une collaboration entre les
gouvernements algérien et allemand. Elle est pilotée par l'orga-
nisation allemande Giz, l'association Agir, en collaboration
avec le ministère de l'Environnement et des Énergies renouvela-
bles. Le réchauffement climatique ou toute modification aux
paramètres climatiques engendrent des impacts sur l'environne-
ment et sur l'activité socio-économique. Ses impacts négatifs

n'ont de cesse de s'amplifier du fait de la révolution industrielle
que connaît le monde aujourd'hui. Ce phénomène est à l'origine
des déséquilibres dans la biodiversité ces dernières années, ainsi
que du manque d'eau et de la désertification et de la dégradation de
la qualité de l'aire et de l'appauvrissement de la couche d'ozone.

Une étude est en cours pour l’ouverture d'une ligne terrestre de
transport de voyageurs reliant la wilaya de Tindouf et la capi-
tale de Mauritanie (Nouakchott),  a annoncé  le ministre des
Travaux publics et des Transports, Abdelghani Zaâlane. Dans
une déclaration à la presse en marge d’une visite de travail et
d'inspection dans la wilaya d’El-Bayadh, le ministre a souligné
que cette étude intervient après l’ouverture dernièrement d’un
passage frontalier entre les deux pays. Cette extension du
réseau intervient,  selon le ministre, en application du pro-
gramme du président de la République, Abdelaziz Bouteflika,
visant à relier la wilaya aux autres limitrophes, surtout qu'El-
Bayadh est frontalière à huit wilayas. Le ministre a annoncé la
réception dernièrement de 44 ouvrages d’art à El-Bayadh, dont
4 inaugurés lors de cette visite à Boualem et à Brizina, mettant
l’accent sur l’importance de ces ouvrages qui traversent dans
leur majorité des oueds.  En inspectant l’aérodrome d’El-
Bayadh, Abdelghani Zaâlane a souligné que cette infrastructure
connaît un déficit dans son exploitation, annonçant une étude
avec les compagnies Tassili Airlines et Air Algérie pour aug-

menter le nombre de vols via cet aérodrome qui assure actuelle-
ment un vol par semaine en direction d’Alger. S’agissant du
transport terrestre, le ministre a donné le coup d’envoi de
l’opération de vente électronique de billets de bus de l’entre-
prise publique de transport de voyageurs Centre.   

Une réunion a été organisée à Alger par le ministère de
l'Agriculture, du Développement rural et de la Pêche pour
impulser une nouvelle dynamique aux actions d'intervention
contre les zoonoses, a indiqué un communiqué de ce départe-

ment ministériel.  Lors de cette réunion du Comité national de
lutte contre les zoonoses, présidée par le secrétaire général du
ministère, Kamel Chadi, l'accent a été mis sur l'état des lieux
des maladies zoonotiques (rage, brucellose, kyste hydatique,
leishmaniose.. .),  ainsi que sur le plan d'action à mettre en
œuvre pour lutter contre ces maladies transmissibles à
l'homme, en tenant compte des spécificités du contexte écono-
mique, social et environnemental actuel,  note le communiqué.
Il a été, en outre, relevé la nécessité de renforcer la coordina-
tion et la synergie intersectorielle en vue d'une meilleure effi-
cacité dans la lutte contre ces fléaux, notamment en fédérant
les moyens de prévention et d'intervention, précise la même
source. De surcroît,  les membres de ce comité ont particulière-
ment insisté sur l'urgence de "réadapter" le dispositif juridique
et réglementaire lié au fonctionnement de ce comité, de renfor-
cer les moyens d'intervention des bureaux d'hygiène commu-
nale et de redéfinir un "plan de veille" et de sensibilisation en
direction des populations, a encore indiqué le ministère.

De nouvelles mesures pour lutter contre les zoonoses

Sensibilisation du réseau Algerian Eco  
sur les changements climatiques Les Péruviens

appelés à
élire... Hitler
ou Lennin

C’est un affrontement peu com-
mun auquel assistent les électeurs
de la ville de Yungar au Pérou. Ils
ont le choix entre "Hitler" Alba
Sanchez et "Lennin" Vladimir
Rodriguez Valverde. Le scrutin

aura lieu demain. 
Il s’agit des prénoms des deux
candidats à la mairie de Yungar,
une ville de 3.000 habitants dans
les Andes au Pérou. Hitler Alba
Sanchez y fait face à Lennin
Vladimir Rodriguez Valverde.
Hitler Sanchez est en réalité le

candidat sortant, puisqu’il a dirigé
la ville de 2011 à 2014. Son

slogan de campagne ne fait pas
dans la nuance : "Je suis le gentil
Hitler !" En face, le ton n’est pas
plus fin : "Hitler revient", ont pu
lire les électeurs sur une affiche.  
Au Pérou, on n’hésite pas à pren-
dre des prénoms à consonance

étrangère. Hitler Sanchez a expli-
qué à la presse que ses parents ne
connaissaient pas le dictateur du
Troisième Reich. Au Pérou, ce

n’est pas la première fois que cela
arrive, en 2017, "Osama" Vinladen
a joué pour l’équipe de football

espoirs du pays.

Toulouse ouvrira
bientôt son 1er

bar à... sieste  
Benoît Guerche, un jeune entre-
preneur, lance Sixta, un concept de
restauration innovant : un restau-
rant végétarien et vegan avec six
espaces de sieste isolés du bruit et
de la lumière. "L’idée est de créer
des zones de confort et de bien-
être en milieu urbain. Les études
ont prouvé que faire la sieste per-
mettait d’être plus créatif, produc-
tif et de réduire le stress. Il s’agit
de restauration dans tous les sens
du terme : elle sera à la fois phy-
sique et alimentaire", explique le
gérant de Sixta. "Une personne

sera chargée des espaces de sieste
à plein temps. Les alèses et les
oreillers seront changés après
chaque visite." Le prix d’une

sieste oscillera entre 6 et 12 euros
en fonction de la formule choisie :
sieste classique, musicale, sur un
tapis d’acupression "pour soulager
les maux de dos et le stress", ou

encore hypnotique.  
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

A la fin XIXe siècle, le célèbre chimiste français
Louis Pasteur a l'intuition que des micro-orga-
nismes pourraient être à l'origine de maladies
infectieuses. Mais c'est Robert Koch, médecin de
campagne allemand, qui identifie la bactérie res-
ponsable de la fièvre charbonneuse. Vexé, Pasteur
en fait la démonstration mais omet de citer les tra-
vaux de son concurrent. Le document retrace la
rivalité qui s'installe alors entre les deux hommes
et contribue à de spectaculaires avancées scienti-
fiques.

21h00

NNUUCCLLÉÉAAIIRREE,,  LLAA  FFIINN
DD''UUNN  MMYYTTHHEEPPAASSTTEEUURR  EETT  KKOOCCHH

La France, par choix politique, s'est rendue
totalement dépendante du nucléaire, jusqu'à se
mettre dans une dangereuse impasse. Qui ont
été les acteurs de cette stratégie électronu-
cléaire et ses moments clés ? Comment s'est-
elle imposée à l'Etat et quels sont les risques
liés au prolongement de la durée de vie du
parc en exploitation ? Différents acteurs du
secteur répondent à ces questions.

21h00

NNCCIISS  ::  LLOOSS  AANNGGEELLEESS
MMOOUUNNTTEEBBAANNKK

Phillip Nelson, PDG d'une banque de placements,
meurt au volant de sa voiture sur Mulholland
Drive. Il n'y a pas de témoin et l'autre conducteur
a pris la fuite. Nelson avait été placé sur écoute
par une analyste du NCIS, lors d'une conversation
avec un trafiquant russe, Abram Sokolov. Ce nom
apparaît dans de nombreuses enquêtes. Mosley
envoie Sam en mission d'infiltration au sein de la
banque du défunt. Dans le même temps, Callen
apprend que l'une de ses identités de couverture,
Dexter Hughes, a été piratée.

21h00

DDAANNSSEE  AAVVEECC  LLEESS
SSTTAARRSS

Pour cette 9e saison, Jean-Marc Généreux et
Chris Marques rempilent comme jurés. Ils sont
rejoints par l'ancien danseur étoile Patrick
Dupond et la chanteuse Shy’m, qui fait son retour
dans ce programme. Chaque semaine, ils évalue-
ront et commenteront les prestations des candi-
dats : l'actrice Pamela Anderson, l'ex-footballeur
Basile Boli, la Miss France 2016 Iris Mittenaere,
l'humoriste Jeanfi Janssens, l'artiste Lio, le man-
nequin Terence Telle, les acteurs Clément
Rémiens, Héloïse Martin, Anouar Toubali,
Vincent Moscato et la blogueuse de mode Carla
Ginola.    

21h00

CCRRIIMMEE  DDAANNSS
LLEE  LLUUBBEERROONN

La vice-procureure Elisabeth Richard et le capi-
taine de gendarmerie Charles Jouanic tentent
d'élucider le meurtre de Pascal Achard, un chas-
seur quadragénaire qui a été tué lors d'une battue.
C'est la première fois qu'ils mènent une enquête
ensemble. Elisabeth Richard et Charles Jouanic
découvrent que la victime était « un Casanova
local ». Les recherches font éclater de très anciens
secrets familiaux que certains auraient préféré
garder enterrés...

21h00

LLEESS  AANNNNÉÉEESS
BBOONNHHEEUURR

Nostalgie et bonne humeur constituent le cocktail
inchangé de cette émission qui met à l'honneur des
artistes de variétés et des humoristes. Entouré de
Sophie Thalmann, Fabien Lecœuvre, Willy Rovelli
et Didier Gustin, le saltimbanque Patrick Sébastien
reçoit Magic System, Kendji Girac, Julien Clerc,
Corona, Trois Cafés Gourmands, Marc Lavoine,
François Feldman, LEJ et Dany Brillant. Sans
oublier Kimberose, Les Parisiennes, Daniel
Guichard, Hoshi, Cali, Evelyne Thomas et Vincent
Niclo. La partie humour est assurée par Les
Jumeaux, Charles Nouveau et Olivier de Benoist.

21h00

LLAA  TTÉÉLLÉÉ
DDEESS  NNUULLSS

Pour son deuxième one-man-show, l'hu-
moriste trentenaire revient sur son
enfance et sa jeunesse en Normandie. Il
évoque ainsi notamment ses relations
parfois difficiles avec ses parents, et plus
particulièrement avec son père, ses réus-
sites et ses déboires amoureux, sa timi-
dité maladive, sa gestion particulière du
stress, ou encore les surprenants cours de
musique au collègue.  

21h00

LLEESS
SSIIMMPPSSOONN

Toute la famille est réunie pour célébrer les 80
ans de la mère de Marge. Au cours de la jour-
née, Lisa demande à la vieille dame de quoi est
mort son grand-père. La grand-mère révèle à
tous que son mari est parti d'un cancer des
poumons. Les jumelles Patty et Selma déci-
dent d’arrêter de fumer sur-le-champ.

21h00
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Cité dans la presse comme
étant un de ceux qui tirent les
ficelles de ce qui se trame
actuellement à l’APN, en sa
qualité de ministre chargé des
Relations avec le Parlement,
Mahdjoub Bedda s’en est
défendu avant-hier.

PAR LAKHDARI BRAHIM

I l soulignera que "la question du retrait
de confiance regarde exclusivement les
députés et le président de l’APN à qui il

est demandé de démissionner".
En sa qualité de ministre, Mahdjoub Bedda
assure, en marge de la cérémonie d’instal-
lation des nouveaux walis que "le gouver-
nement suit avec beaucoup d’intérêt ce qui
se passe à l’APN".
Il admet surtout que "le gel des activités
des députés de la majorité aura un impact
négatif sur la calendrier parlementaire".
De son coté l’Organisation nationale des
moujahidine (ONM) a, dans une déclara-
tion, rendue publique avant-hier, prévenu
contre toute atteinte au parcours des
anciens combattants de la guerre de
Libération nationale (1954-1962).
"La tentative de certains de nuire à l’his-
toire de nos moudjahidine et d’attenter à
leur passé honorable constitue un dange-
reux précédent qui impose à tous de s’y
opposer fermement et de refaire leur exa-
men de conscience à l’égard de ceux qui se
sont sacrifiés par le passé, un passé récent,
pour que l’Algérie reste debout devant les
Nations", est-il écrit dans une déclaration
du secrétariat général de l’ONM, parvenue

à TSA . "Le respect des Moudjahidine reste
un devoir qu’imposent les consciences
vives et les valeurs nobles surtout que
nous sommes à quelques jours de la célé-
bration du 64e anniversaire du déclenche-
ment de la guerre de libération nationale
(le 1er Novembre)", est-il ajouté. L’ONM
annonce qu’elle suit avec intérêts les der-
niers développements sur la scène natio-
nale et "particulièrement ceux qui touchent
une des institutions constitutionnelles du
pays qui est la chambre basse du
Parlement (APN). L’organisation est atta-
chée à la préservation de la stabilité de
cette institution", est-il souligné.

"Éviter les manœuvres et les cal-
culs politiciens"

Sans citer son nom, l’ONM apporte un
soutien clair à Said Bouhadja, président de
l’APN, qui fait l’objet "d’un retrait de
confiance" de la part des groupes parle-
mentaires du FLN, du RND, du MPA, du
TAJ et des Indépendants. Ces groupes ont

annoncé, mercredi 3 octobre, avoir gelé les
activités de l’Assemblée pour forcer le pré-
sident de l’APN à la démission. Un acte
contesté par Said Bouhadja, qui qualifie les
agissements des contestataires de
contraires à la loi à la Constitution. Âgé
de 80 ans, M. Bouhadja est un ancien
moudjahid. Il l’a rappelé ce jeudi dans un
entretien au journal El Watan : "J’ai sur-
vécu à l’action psychologique de la SAS
durant la guerre de Libération. Ce n’est pas
aujourd’hui que je vais le faire". L’ONM
considère que le dialogue est "la seule voie
pour préserver l’intérêt national et barrer
les issues à ceux qui remettent en cause les
acquis du peuple algérien et nuisent à ses
aspirations légitimes". L’ONM rappelle
que les moudjahidine ont eu un rôle déter-
minant dans le recouvrement de la souve-
raineté nationale et dans le processus de
"construction nationale" (après l’indépen-
dance du pays). "C’est une responsabilité
qui fait qu’ils sont toujours dans des posi-
tions de défense de ces acquis. La situation

actuelle requiert d’éviter les manœuvres et
les calculs politiciens conjoncturels biai-
sés chez certains. Les problèmes peuvent
être traités avec sagesse et avec responsabi-
lité pour protéger le rôle confié aux insti-
tutions de l’État", conseille l’ONM.
L’Organisation rappelle avoir appuyé le
président Abdelaziz Bouteflika dans toutes
ses initiatives allant dans le sens de "la
construction démocratique et institution-
nelle et de la réconciliation nationale",
depuis son arrivée au pouvoir en 1999.
"Aujourd’hui, nous appelons toutes les
forces nationales agissantes de se mettre
aux côtés du choix de la stabilité des ins-
titutions de l’Etat, de préserver les
constantes de la Révolution du Premier
novembre 1954 et de s’attacher à la
Constitution et aux lois de la
République", préconise l’ONM. L.  B.  
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CHOIX DES SITES AADL 2

Lancement de l'opération 
PAR RAHIMA RAHMOUNI 

L'opération de choix de sites au titre du
programme AADL 2, a été lancée avant-
hier à Alger, au profit de 73.317 souscrip-
teurs à travers 31 wilayas, a indiqué le
directeur général de l'Agence nationale de
l'amélioration et du développement du
logement (AADL), Rouba Saïd.
Le site électronique destiné au choix des
sites restera ouvert jusqu'à ce que l'ensem-
ble des souscripteurs programmés aient
effectué leurs choix, selon les explications
fournies en présence du ministre de
l'Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville,
Abdelwahid Temmar. Cette opération
s'inscrit dans le cadre du programme
120.000 logements lancé au titre de l'an-
née 2018. L'opération concerne les
wilayas d'Alger, Chlef, Laghouat, Oum
El-Bouaghi, Batna, Bejaïa, Biskra, Blida,
Bouira, Tlemcen, Tiaret, Tizi-Ouzou, Jijel

et Setif. Elle concernera également les
wilayas de Saïda, Sidi Bel-Abbès, Annaba,
Guelma, Constantine, Médéa,
Mostaganem, Msila, Oran, El-Bayadh,
Boumerdès, El Tarf, Tissemsilt, Souk-
Ahras, Tipasa, Aïn-Defla et Relizane.
8.000 souscripteurs sont concernés par
cette opération à Alger, 5.000 à Annaba,
7.000 à Oran et 3.000 à Constantine. Le
souscripteur dont la situation familiale a
changé aura à cocher une case prévue pour
fixer le nombre des membres de la famille.
Les souscripteurs ayant procédé au choix
des sites seront programmés, la semaine
prochaine, pour le retrait des ordres de ver-
sement et le paiement de la troisième
tranche. Une deuxième opération de remise
des pré-affectations aux souscripteurs dont
l'état d'avancement des projets a dépassé
70 %, sera lancée incessamment, selon le
directeur de l'AADL. Les souscripteurs
non programmés pour cette opération

pourront faire leurs choix de sites lors des
prochaines opérations. Le choix des sites
avait été lancé en décembre dernier au pro-
fit de 78.000 souscripteurs au programme
AADL.

Plus de 50.000 recours introduits
par les souscripteurs

Selon les chiffres officiels présentés au
siège de l’AADL, le nombre de recours
déposés, dans le cadre du programme
AADL 1, s'élève à 14.065 recours, dont
9.311 ont été acceptés, 3.151 autres reje-
tés, et 1.063 acceptés avec réserves.
Les recours déposés dans le cadre du pro-
gramme AADL 2, s'élèvent, quant à eux,
à 39.974 recours dont 6.691 acceptés à ce
jour, 13.333 rejetés et 2.298 acceptés avec
des réserves. Par ailleurs, 17.352 recours
sont actuellement en cours d'étude dans le
cadre du programme AADL 2.

R.  R.  

RETRAIT DE CONFIANCE AU PRÉSIDENT DE L’APN

Mahdjoub Bedda : "Je n’ai rien à voir
avec la démarche"

Des caches terroristes ont été détruites, hier, par les élé-
ments de l'Armée nationale populaire (ANP) au cours d'une
opération de ratissage menée à Batna, a indiqué avant-hier
un communiqué du ministère de la Défense nationale
(MDN). "Dans le cadre de la lutte antiterroriste, et suite à
une opération de recherche et de ratissage, un détachement
de l'Armée nationale populaire a découvert et détruit,  le 4
octobre 2018, trois  abris pour terroristes contenant des

denrées alimentaires à Beni-Fedhala, dans la wilaya de
Batna",  précise la même source.

Reddition d'un terroriste à Tamanrasset
Un terroriste s'est rendu aux autorités militaires à
Tamanrasset,  a indiqué avant-hier un communiqué du minis-
tère de la Défense nationale (MDN)."Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et grâce aux  efforts fournis par les forces de

l'Armée Nationale Populaire,  un terroriste s'est rendu,
aujourd'hui 03 octobre 2018, aux  autorités militaires à
Tamanrasset.  Il s'agit en l'occurrence du dénommé -
Mabrouk  Akadi -,  dit - Tahani/ Hammadi -,  qui avait rallié
les groupes terroristes en 2012. Ledit terroriste était en
possession d'un pistolet mitrailleur de type Kalachnikov  et
d'un chargeur garni de munitions", précise la même source

R.  N.  

BATNA

Découverte et destruction de trois caches terroristes  

SITUATION FINANCIÈRE DES
IMPRIMERIES PUBLIQUES 

Kaouane dresse
un tableau noir

Le ministre de la Communication, Djamel
Kaouane, a dressé, avant-hier, un tableau noir sur
la situation financière des imprimeries publiques
notamment celles du sud du pays. Répondant à la
question du membre du Conseil de la nation,
Abdelkader Salem, sur "la non-exploitation opti-
male" de l'imprimerie de Béchar,  il a souligné que
"toutes les imprimeries publiques sont confrontées
à la même situation, notamment les deux imprime-
ries du Sud (Ouargla et Béchar), qui enregistrent
actuellement d'importantes pertes", dues en grande
partie, a-t-il dit, au recul du tirage des journaux et
l'arrêt de plusieurs des titres privés, outre les
conséquences de la crise économique. Face à ce
constat, le ministère de la Communication "a dû
intervenir pour maintenir l'impression des titres
publics dans les imprimeries du Sud, en dépit de
l'incompatibilité de cette décision avec la logique
économique", a rappelé le ministre, relevant, à ce
propos, que cet investissement a été consenti sur la
base de deux facteurs, à savoir l'étude de faisabilité
économique et la garantie du service public au
citoyen. "Nous avons choisi de faire prévaloir l'in-
térêt du citoyen", a ajouté M. Kaouane. Ces impri-
meries publiques sont aujourd'hui non seulement
pas en mesure de réaliser des profits mais incapa-
bles de couvrir leurs frais, a fait savoir le ministre,
précisant que l'activité commerciale parallèle,
c'est-à-dire l'impression des livres et autres publi-
cations est "devenue le levier principal permettant
leur survie".

R. N.



Combien d’espèces de bactéries, d’archées,
de protistes ou autres champignons peu-
plent la Terre? Réponse : beaucoup. Plus

que d’étoiles dans toute notre Galaxie.
Et il y en a des étoiles, dans notre Galaxie
: environ 200 milliards, au bas mot. Mais

ce n’est rien à côté des 1.000 milliards
d’espèces de micro-organismes (10 puis-
sance 12 espèces). C’est du moins ce que
suggèrent des estimations faites en 2016
par des biologistes de l’Université
d’Indiana (États-Unis). Si tel est le cas,
nous n’aurions connaissance que d’un mil-
lième de 1 % de toutes les espèces de la
planète, et ce malgré tous nos efforts
déployés pour documenter le catalogue du
vivant. Si la compréhension de la biodi-
versité microbienne s’est transformée au
cours de la dernière décennie (grâce au
séquençage à haut débit et bio-informa-
tique), il y a encore du chemin.
"Estimer le nombre d’espèces présentes
sur Terre est un des plus grands défis de la
biologie", déclarait en effet il y a quelques
mois Jay T. Lennon, de l’Université de
l’Indiana et principal auteur de l’étude. Les
chercheurs expliquent ici avoir recensé de
5,6 millions d’espèces de 35.000 endroits
différents à travers le monde.

Une biodiversité encore à
exploiter

Des modèles permettant de prévoir le déve-

loppement de la biodiversité ont alors per-
mis d’estimer le nombre d’espèces à plus
de mille milliards. On ne parle pas ici du
nombre de micro-organismes, mais bien
du nombre d’espèces. Le nombre total
d’organismes vivants sur Terre – un nonil-
lion (10 puissance 30) dépasserait ainsi de
loin le nombre total d’étoiles dans
l’Univers.
Et qui dit espèces inconnues, dit égale-
ment organismes inexploités. Connaître
le nombre d’espèces microbiennes sur
Terre – outre le fait de satisfaire la curio-
sité intrinsèque propre à Homo Sapiens –
pourrait en effet avoir des implications
bénéfiques à notre espèce. La perspective
d’une biodiversité encore à exploiter pour-
rait en effet stimuler le développement de
carburants alternatifs ou de traitements
médicamenteux. De telles découvertes per-
mettraient peut-être le développement de
nouvelles cultures pour nourrir notre
population en croissance rapide, malgré la
pauvreté des terres, par exemple.

MIDI-SCIENCE 21MIDI LIBRE
N° 3508 | Ven. 5 - Sam. 6 octobre 2018

Gobelin, une nouvelle planète
naine découverte au sein
de notre Système solaire !

Une équipe d’astronomes
annonce la découverte d’une
petite planète naine dans
notre système, évoluant à
environ 2,5 fois la distance qui
sépare Pluton du Soleil. Dites
bonjour à 2015 TG387,
surnommée "le Gobelin".

On nous a habitués aux nombreuses
découvertes d’exoplanètes au cours de ces
dernières années (et on ne va pas s’en
plaindre!), mais le recensement d’un nou-
veau corps dans notre propre système –
aussi petit soit-il – est tout aussi excitant.
Il est à mettre au crédit de l’astronome
Scott Sheppard, de la Carnegie Institution
for Science, et de ses collègues Chad
Trujillo, de la Northern Arizona
University et DavidTholen de l’Université
d’Hawaii (États-Unis). Les détails de
l’étude sont rapportés sur le serveur arXiv.
Au moment de sa découverte, 2015
TG387 – dont le diamètre ne dépasse pas
les 300 mètres – évoluait à environ 80 UA
du Soleil (une UA équivaut à la distance

qui sépare la Terre de notre étoile, soit
environ 150 millions de kilomètres).
Pourquoi la découvrir maintenant ? Parce
que l’instrumentation nous le permet
aujourd’hui, et parce que "le Gobelin" évo-
lue si loin du Soleil qu’il en fait le tour en
40.000 ans. À son point le plus éloigné
du Soleil, l’objet peut en effet se placer à
environ 2 300 UA.
"Des objets tels que 2015 TG387, 2012
VP113 et Sedna [d’autres planètes naines]
sont isolés de la plupart des masses
connues du système solaire, ce qui les rend
extrêmement intéressants", explique Scott
Sheppard, principal auteur de l’étude. Ils
peuvent être utilisés comme sondes pour
comprendre ce qu’il se passe au bord de
notre système solaire.

Qu’est-ce qui - tire - cette
petite planète naine aussi

loin de notre étoile ?
Les chercheurs tablent sur une éventuelle
"planète X", au moins 10 fois plus mas-
sive que la Terre. "Ces objets éloignés
sont comme des miettes de pain qui nous
mènent à la planète X, poursuit l’astro-
nome. Plus nous en trouverons, mieux

nous pourrons comprendre le système
solaire extérieur et la possible planète qui,
à notre avis, façonne leurs orbites – une
découverte qui redéfinirait notre connais-
sance de l’évolution du système solaire",
expliquent-ils.
L’observation de la planète Gobelin est la
conséquence directe des recherches que
mènent les scientifiques depuis 2016 pour
trouver la mystérieuse planète 9. "Plus

nous en trouverons, mieux nous compren-
drons le système solaire externe et cette
planète hypothétique qui, selon nous,
façonne leurs orbites", explique Scott
Sheppard, membre de l’équipe et de la
Carnegie Institution de Washington. Ces
découvertes à venir pourraient redéfinir
toutes nos connaissances sur l’évolution
du système solaire, promet-il. Ne jamais
donc sous-estimer un Gobelin !

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Électricité sans fil
Inventeur : WiTricity Date : 2014 Lieu : états-Unis
La compagnie WiTricity a développé un dispositif permettant de recharger
des objets tels que des ordinateurs ou des voitures électriques jusqu'à 2,4
mètres de distance. A l'avenir, tous les objets de votre maison pourraient
être équipés de ce système, des lampes à la TV en passant par vos
ordinateurs, votre montre et donc, votre voiture.

Il y a plus d’espèces de microbes sur Terre que d’étoiles
dans toute la Galaxie
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

La production locale va être rehaussée
pour mettre fin à l’importation en 2020.
Avec autant de projets qui seront relancés,
le carburant sera 100 % algérien.
Le ministre de l’Énergie, Mustapha
Guitoune, a réitéré lors d’une visite d’ins-
pection des raffineries à Alger que "le pro-
gramme national va permettre de renforcer
les capacités de raffinage". La production
actuelle de 11,5 millions de tonnes peut
satisfaire le marché avec une différence de
3,5 millions de tonnes importées. Les
automobilistes algériens consomment
près de 15 millions de tonnes de carburant
disposeront de quantités supplémentaires
d’ici quelques temps. En effet, les impor-
tations vont cesser selon le ministre dès
lors que les nouvelles raffineries de Sidi
R’zine prés de la commune de Barraki à
Alger, celle de Tiaret et de Hassi-
Messaoud seront opérationnelles. Plus
besoin donc d’importer du carburant dans
un pays producteur d’hydrocarbures. Les
travaux pour la restauration de la raffinerie
de Sidi R’zine permettra de doubler ces
capacités de raffinage de l’essence et du
gas-oil au point où elle produira 1,18 mil-
lion de tonnes par an alors que celle de
Hassi-Messaoud sera un peu à l’égal. Il
faut dire que ces projets ont accusé un
retard assez important puisque les raffine-
ries de Skikda et d’Arzew à Oran sont arri-
vées à saturation et sont en plein régime
depuis des années. Sonatrach aura donc
toute la latitude pour gérer les nouveaux
projets et de rénover les anciennes sans
être dépendant d’un quelconque partenaire
étranger. Les dépôts et les centres d’enfû-

tage seront également modernisés à la
faveur du nouveau programme qui veut
aussi se déployer vers le carburant écolo-
gique. D’ailleurs, le ministère de l’énergie
a donné son feu vert pour généraliser la
mise en place de l’essence sans plomb
dans toutes les stations de Naftal et d’uti-
liser le GPL comme mode de consomma-
tion alternatif moins coûteux et non pol-
luant. Son prix de 10 DA séduit des mil-
liers d’automobilistes qui préfèrent l’utili-

ser pour cette raison économique. A ces
directives s’ajoute le déploiement de sta-
tions d’essence au long de l’autoroute Est-
Ouest qui a aussi accusé un retard considé-
rable. A rappeler que c’est à Naftal que
revient ce projet qui épargnerait les auto-
mobilistes de "faire le plein" dans une sta-
tion urbaine pour éviter les mauvaises
surprises. D’autre part, il y a lieu de men-
tionner l’importance de la rationalisation
de la consommation du carburant au

niveau des villes frontières dont les résul-
tats ont permis déjà d’éliminer un nombre
important de trafiquants et de spécula-
teurs. La direction de l'entreprise va conti-
nuer à suivre le même procédé jusqu’à éli-
mination totale de ce fléau qui fait perdre,
selon un bilan de la compagnie, quelque 2
millions de tonnes de carburant par an,
faisant ainsi subir des pertes au Trésor
public.

F. A.

Ceux qui souhaitent aller vivre aux états-
Unis, doivent savoir que le coup d’envoi
des inscriptions au programme "Diversity
Visa 2020" à dire la fameuse "Grenn
Card" est lancé ! Depuis le 3 octobre
jusqu’au 6 novembre prochain, les
personnes interessées peuvent s’inscrire
sur le site du bureau des affaires
consulaires du département d’état.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L a participation au concours est totalement gratuite
c’est-à-dire que vous ne payez aucun dollar pour ten-
ter de vivre le "rêve américain". La procédure se fait

en ligne en remplissant un simple formulaire (DS-5501).
Les Algériens tentés par l’aventure doivent se méfier donc
de ces bureaux de "conseillers" sur Internet qui proposent
soi-disant des aides moyennant le versement d’argent ou
des coordonnées bancaires. Le gouvernement américain
précise que le Département d’État est la seule voie possi-
ble aux candidats pour participer au concours.
La Green Card est ouverte à toute personne dont son pays
est également éligible au concours (voire par ailleurs la
Liste de pays éligibles DV-2019) et qui remplit au moins
l’un de ces deux critères minimums à savoir être titulaire
d’un baccalauréat (Diplôme d’État) ou avoir deux ans
d’expérience de travail au cours des cinq dernières années
dans une profession qualifiée. L’Algérie étant dans la liste
des pays concernés, vous pouvez donc tout de suite effec-
tuer votre inscription. Pour les candidats il y a des infor-
mations cruciales qui dovient être founies. On y apprend
ainsi que la photo dans le formulaire d’inscription joue un
rôle très important qui "augmente les chances de gagner et
quand elle ne correspond pas à ce qu’il faut, peut faire à ce
que vous ne soyez pas sélectionnés lors du tirage au sort".
Comment suivre son dossier de candidature ? C’est sim-

ple, il vous suffira de cliquer sur la fonction "vérification
du statut d'entrée" sur le site Web d'E-DV.

Attention aux arnaqueurs !
Les participants doivent avoir leur numéro de confirma-
tion pour accéder aux informations via la vérification du
statut d'entrée, qui sera le seul moyen par lequel les parti-
cipants à Diversity Visa sont informés de leur sélection,
leur expliquant la marche à suivre pour poser leur candi-
dature et la date de leur entretien avec leur visa d'immi-
grant. La section consulaire ne communiquera pas les
résultats au candidat. Les vainqueurs de DV seront infor-
més des dates de leurs rendez-vous d’entretien par le
Centre consulaire du Kentucky (KCC) une fois program-
més. Il est précisé que vous devez créer un compte sur
www.ustraveldoc.com/dz avant votre rendez-vous pour le
visa. Vous devez également subir un examen médical avec

le médecin agréé par l'ambassade des États-Unis à Alger
(PDF 628 Ko) au moins 15 jours avant votre entretien de
visa. Si le visa est délivré, votre passeport et vos docu-
ments seront disponibles dans environ 7 à 10 jours ouvra-
bles au bureau Aramex que vous avez déjà sélectionné
pour être récupérés ou livrés.
Pour rappel, le gouvernement américain et conformément
à la Loi sur l’immigration de 1990 a établi le programme
Diversity Visa (DV), selon lequel 55.000 visas d’immi-
grant seraient disponibles dans une loterie annuelle à
compter de l’exercice 1995. La loterie a pour objectif de
diversifier la population immigrée aux États-Unis pays
ayant un faible taux d'immigration aux États-Unis au
cours des cinq dernières années. Il ne vous reste plus qu’a
tapoter sur votre clavier pour tenter votre chance.

R. R.

LOTERIE POUR LA GREEN CARD

Le rêve américain au bout du clic !

LE MINISTRE DE L’ÉNERGIE LE CONFIRME :

L’"Algérie n’importera plus de carburants en 2020"

TRANSPORT FERROVIAIRE

Reprise du trafic après un arrêt de 4 jours
PAR IDIR AMMOUR
Les usagers du train ont retrouvé leur
moyen de transport habituel avec beau-
coup de soulagement, après pas moins de
quatre jours de galère. En effet, toutes les
dessertes ferroviaires de transport de voya-
geurs de grandes lignes et régionales
(Alger-Oran), ont repris du service, jeudi
matin, après un arrêt de quatre jours, en
raison d’un mouvement de protestation de
citoyens au niveau de la commune de
Khemis- Meliana (Aïn-Defla). Les mani-
festants avaient occupé la voie ferrée et
bloqué la circulation des trains à l'appui de
revendications sociales portant sur des
citoyens exclus de la liste des bénéficiaires
du quota de 1.307 logements publics loca-
tifs (LPL), affichée en début de semaine
par les autorités locales. Le mouvement de
protestation a eu des conséquences sur la
circulation des trains grandes lignes et
régionaux de l’ouest du pays (Alger-Oran),
entraînant l’annulation, depuis dimanche
matin, de vingt (20) trains desservant quo-

tidiennement ces lignes, soit 16 trains de
transport de voyageurs et 4 autres de trans-
port de marchandises. Cette situation a été
accentuée, même par le manque de moyens
de transports routiers qui se sont fait rares.
Cela a contraint des voyageurs à chercher
d'autres moyens en recourant à des taxis,
bus et même les clandestins qui desser-
vaient les voyageurs à des tarifs exorbi-
tants car ils profitent de telles occasions
pour déplumer leurs proies (voyageurs).
Ne sachant plus à quel saint se vouer, les
voyageurs ont dénoncé ce genre de situa-
tions qui n’en finissent pas. Car, à chaque
contestation, les citoyens recourent à la
fermeture des axes routiers et ferroviaires.
Cette fois-ci, encore, le malheur n’est pas
venu seul pour les voyageurs, puisque,
outre, la paralysie du transport ferroviaire,
celui routier a été, également, perturbé en
raison de la fermeture de plusieurs axes
routiers, en raison du mauvais temps.
Mais du côté de Khemis-Miliana, la raison
a prévalu, puisque les protestataires "ont

libéré" le chemin de fer reliant Khemis-
Miliana à Aïn-Torki (Aïn-Defla), dans la
soirée du mercredi, permettant ainsi la
reprise, jeudi matin à 6h20, des premières
dessertes (Alger-Oran), de même pour les
dessertes de transport des marchandises qui
ont repris également au cours de la jour-
née, selon le directeur général-adjoint de la
SNTF, Abdelwahab Aktouche. Même si
soulagé de la reprise, ce dernier n’a pas
manqué de condamner ce genre de pratique
qui n’honore en réalité personne, en préci-
sant qu'"il ne s'agit pas uniquement d'une
annulation ou retard de trains avec toutes
les pertes financières qui en résultent, mais
également d'une atteinte à l'image de
marque la SNTF". Celui-ci a fait savoir,
dans ce cadre, que la paralysie du trafic fer-
roviaire au cours des quatre derniers jours
a occasionné une perte s’élevant à
3,2 millions de dinars.

I. A.
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PAR RANIA NAILI

Le président de la Confédération algérienne
du patronat (CAP), Boualem Merakèche, a
montré son exacerbation, avant-hier à la
Radio nationale, à l’égard des "difficultés
quotidiennes" auxquelles sont confrontés
les chefs d’entreprise les plus soucieux
d’investir "dans un cadre serein et une
vision économique claire" précise-t-il,
pour autant.
Dans cette veine, le président de la CAP
pointe "un dialogue de sourds entre pou-
voirs publics et chefs d’entreprises".
Déclinant un peu plus ses griefs, il fustige
"la bureaucratie, les passe-droits et la cor-
ruption, ainsi que des gens qui font tout
pour que les conditions réelles du dévelop-

pement ne se réalisent pas", a-t-il soutenu.
A ses yeux, le plus important est d’établir
une "normalisation des activités écono-
miques", à l’instar de ce qui se fait à tra-
vers le monde, observantque "c'est parce
que le pays a par trop favorisé les impor-
tations, encouragées par l’informel, que
les investissements dans les secteurs éco-
nomiques s’en sont trouvés bloqués".
Merakèche conclut, enfin, que "si, une
démarche conjointe entre les pouvoirs
publics et les opérateurs économiques
venait à voir le jour afin de régler les pro-
blèmes auxquels sont confrontés ces der-
niers, nul doute, que les problèmes de pro-
duction et de productivité pourraient alors
être levés".

R. N.

En dépit d’une forte dose de
dépenses publiques, la
relance de l’activité
économique risque de ne pas
être au rendez-vous cette
année et encore moins
l’année prochaine.
Rendues publiques hier, les
prévisions de la Banque
mondiale (BM) relancent les
doutes sur les perspectives de
croissance de l’économie
algérienne en 2018.

PAR RIAD EL HADI

L a croissance prévue par la BM en
2018 est seulement de 2,5 %, un chif-
fre très inférieur aux 3,5 % encore

annoncés en avril dernier. Le rapport prédit
également un nouveau ralentissement de la
croissance qui devrait être de 2,3 % en
2019 et de 1,8 % en 2020.

L’efficacité des dépenses publiques
en question

Jusqu’à une date toute récente, le scénario
économique envisagé par le gouvernement
pour l’année 2018 semblait pourtant
devoir se réaliser sans encombre. Ce sont
les institutions financières internationales
ou continentales elles-mêmes qui, depuis
le début de l’année, paraissaient confirmer
avec un bel ensemble les prévisions des
pouvoirs publics algériens.
Au printemps dernier, la BM estimait
encore :
"En Algérie, les nouvelles dépenses
publiques d’investissement liées au budget
2018 et l’orientation budgétaire plus
expansionniste que prévu devraient doper
la croissance à court terme".
La forte révision en baisse des estimations
de croissance de la Banque mondiale, dans
son dernier rapport, pour cette année ne
contredit donc pas seulement les prévi-
sions du gouvernement algérien, qui
tablent toujours sur 4 % de croissance,
cette année.
Elle soulèvent également le problème de
l’efficacité de l’injection de dépenses
publiques massives en l’absence de
réformes de structure de l’économie.
On attend maintenant les prévisions du

FMI qui ne devraient pas tarder. Dans son
dernier rapport publié, en avril, le fond
monétaire international annonçait 3 % de
croissance pour l’année en cours. Une
cadence qui devait se maintenir en 2019,
mais avec une légère baisse à 2,7 %, selon
les mêmes projections.

La BAD enthousiasmée par le plan
de relance algérien

Pour l’instant, il ne reste plus que la
Banque africaine de développement (BAD)
pour partager l’optimisme du gouverne-
ment algérien. Dans son dernier rapport,
qui date cependant du début de l’année, la
BAD se montrait encore très enthousiaste
à propos du plan de relance des dépenses
publiques qu’elle jugeait "audacieux" en
prévoyant "une croissance du PIB algérien
à 3,5 % en 2018 et 3,8 % en 2019".
Des chiffres qui annonçaient, selon l’orga-
nisme panafricain, "un retour de la crois-
sance à un niveau comparable à ceux
d’avant 2017 grâce, entre autres, aux
efforts d’assainissement des dépenses
publiques, au rééquilibrage des comptes
extérieurs, à la poursuite de la reprise du
secteur des hydrocarbures, ainsi qu’à la
relance des investissements publics".

Le diagnostic très froid
de la Coface

Dans ce contexte, la publication au prin-
temps dernier du "Guide 2018" de la

Coface avait fait un peu l’effet d’une
douche froide. Beaucoup plus pessimiste
que le gouvernement algérien, mais aussi
que des organismes internationaux comme
la Banque mondiale ou la BAD, la compa-
gnie française d’assurance pour le com-
merce extérieur estimait que l’économie
algérienne "devrait continuer à ralentir en
2018".
A contre-courant du gouvernement algé-
rien et des organismes multilatéraux, elle
anticipait ainsi une nouvelle baisse de la
croissance à seulement 1,5 %, en 2018.
Finalement, il se pourrait bien que le pro-
fil de la croissance de l’économie nationale
pour cette année et sans doute encore plus
pour l’année prochaine se rapproche sensi-
blement de la description faite en début
d’année par la Coface
Explications. Dans le secteur des hydrocar-
bures, tout d’abord, la Coface considérait
que la reconduction des quotas dans le cadre
de l’accord Opep devrait limiter la crois-
sance du secteur pétrolier "déjà pénalisée"
par le manque d’investissement et l’arrivée
à maturité de certains champs.
Elle ajoutait qu’une nouvelle loi visant à
accroître l’attractivité du secteur auprès des
investisseurs étrangers en limitant les res-
trictions imposées aux compagnies étran-
gères devrait être mise en place en 2018
mais ses effets ne devraient pas être visi-
bles à court terme. Par ailleurs, l’activité
hors pétrole devrait "montrer des signes

d’essoufflement", indiquait dans son ana-
lyse la compagnie d’assurance française.
Elle estimait ainsi que "la poursuite du
soutien à la consommation en augmentant
les dépenses sociales se fera au détriment
de l’investissement public." Pour la
Coface, "l’impact de la hausse des
dépenses sociales de l’État algérien sur le
pouvoir d’achat des ménages devrait en
outre être limité par la hausse de l’infla-
tion". Des analyses qui valent pour cette
année et qui semblent devoir s’appliquer
encore plus au contexte de l’année pro-
chaine compte tenu des options retenues
par la loi de finances 2019.

Chômage et pauvreté en hausse
La faiblesse de la croissance enregistrée
cette année ainsi qu’au cours des deux
années à venir devrait décevoir les attentes
du gouvernement et avoir des consé-
quences importantes sur la situation de
l’emploi et le climat social de façon géné-
ral .
"En Algérie, la croissance devrait rester
stable, à plus de 2 % en moyenne, jusqu’à
la fin de la décennie, mais ce taux est trop
faible pour créer suffisamment d’emplois
pour le grand nombre de jeunes chômeurs
du pays", peut-on lire, dans le dernier rap-
port de la BM.
La Banque mondiale relevait déjà en avril
qu’il sera difficile pour le taux de crois-
sance du PIB de dépasser le seuil de 2 %
sur la période 2019-20, ce qui représente
une progression anémique pour un pays à
revenu intermédiaire comptant une très
forte proportion de jeunes. Au printemps
2018, le taux de chômage avait déjà fran-
chi la barre des 12 %.
Il était de 11,7 % en septembre 2017, soit
un niveau sensiblement plus élevé que
celui de 10,5 % enregistré en septembre
2016. Le chômage est particulièrement
important parmi les personnes instruites,
les jeunes et les femmes.
Pour la BM, la montée du chômage com-
promet la réduction de la pauvreté.
Elle estime qu’au cours des deux années à
venir près de "dix pour cent de la popula-
tion pourrait retomber dans la pauvreté".
En outre, les disparités régionales sont
toujours importantes puisque certaines
régions affichent des taux de chômage qui
représentent le double ou le triple du taux
national.

R. E.
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CROISSANCE EN BERNE, CHÔMAGE EN HAUSSE

Les prévisions de la Banque mondiale

BUREAUCRATIE, PASSE-DROITS ET CORRUPTION

L’hydre qui freine
les investissements Le ministre de l’Intérieur a procédé avant-

hier, au palais du Gouvernement, à l’ins-
tallation des nouveaux walis et walis délé-
gués, nommés à la faveur du dernier mou-
vement opéré par le Président Bouteflika.
L’occasion pour le ministre de l’Intérieur
de prononcer une allocution dans laquelle
il fixe aux nouveau walis la feuille de
route dans l’exercice de leur mission "au
service du citoyen et du développement
local". Noureddine Bedoui explique que la
mission du wali d’aujourd’hui n’est pas
celle du wali des précédentes annéee, à
cause des changements socioéconomiques
et des mutations connues par l’Algérie,
notamment depuis l’arrivée au pouvoir du
Président Bouteflika. "Vous devez mettre
en place les conditions de développement
de vos wilayas, notament l’amélioration

du service public, la création des opportu-
nités d’emploi (…), pour autant l’État
continuera à assumer ses obligations
envers les citoyens", assure-t-il. Et de faire
rappel à ce propos que la loi de finances
2019 consacre une bonne partie des res-
sources du pays aux transferts sociaux, en
conformité avec les valeurs de la révolu-
tion et du crédo d’une "République démo-
cratique et sociale".
Enfin, Bedoui demande aux walis de faire
preuve d’esprit d’initiative, de ne pas
attendre les instructions verticales pour
agir, tout comme il les a instruit de voir
dans l’élu du peuple, qu’il soit national ou
local, non "pas un adversaire, mais un par-
tenaire sur le terrain, loin de tout protocole
et toutes surenchères".

R. N.

NOUREDDINE BEDOUI :

"Le wali d’hier n’est pas celui
d’aujourd’hui"
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CuisineCuisine
Lapin à la moutarde
Ingrédients :
1 lapin coupé en morceaux
1 fond d'huile
1 pot de moutarde
1 oignon
1 c.à.s. de farine
Sel, poivre,
Herbe de Provence,
Thym et laurier
Préparation :
Mettre 6 c. à soupe d'huile dans
une cocotte. Badigeonner les
morceaux de lapin avec de la
moutarde et les mettre dans l'huile
sur feu moyen.
Une fois que les morceaux sont
revenus (un peu dorés), ajouter un
oignon coupé, laisser revenir
quelques minutes puis ajouter une c. à
soupe bien pleine de farine, remuer,
saler et poivrer. Ajouter l'herbe de
Provence, le thym et le laurier.
Recouvrir la viande entièrement
d'eau et laisser cuire sur feu doux
pendant environ 45 minutes
(remuer toutes les 10 minutes).
Servir avec du riz ou des pommes
dauphines ou de la purée de
pomme de terre.
Halwa aux dattes
Ingrédients :
La pâte
400 g de beurre
300 g de sucre
glace
2 c.à.s de lait
1 sachet de sucre vanillé
1 pincée de sel
2 jaunes d'œufs
1 sachet de levure pâtissière
La farine selon le mélange
500 g de sucre glace pour la gar-
niture
La farce
500 g de dattes
Une pincée de cannelle
1/2 verre de thé d'eau de fleur d'or-
anger
Préparation :
La farce
Laver et dénoyauter les dattes et
faire cuire à la vapeur, les passer
au mixeur, ajouter la cannelle,
l'eau de fleur d'oranger, et pétrir
afin d'obtenir une pâte souple.
Façonner avec la pâte de dattes des
boudins de 3 cm de diamètre.
La pâte
Travailler dans une jatte le beurre
et le sucre glace jusqu'à ce qu'ils
forment un mélange crémeux,
ajouter les jaunes d'œufs, le lait, le
sucre vanillé, le sel, la levure, bien
mélanger puis ajouter peu à peu la
farine tamisée et pétrir jusqu'à obten-
tion d'une pâte homogène et souple.
Etaler la pâte avec sur un plan de
travail fariné à une épaisseur de 3
mm, la couper en formant des rec-
tangles de 20 cm de longueur et 5
cm de large.
Déposer au-dessus de chaque rec-
tangle un boudin de farce et rouler
la pâte autour de la farce en for-
mant un boudin ensuite couper le
boudin farci en rectangles de 6cm
de long, les disposer au fur et à
mesure sur une plaque huilée.
Faire cuire dans un four moyen-
nement chaud jusqu'à ce qu'ils
soient dorés, ensuite les rouler,
encore chauds, dans le sucre glace.

Fariner
du poisson

Pour fariner les poissons de
façon homogène et sans s'en
mettre plein les mains, mettez
le poisson et la farine dans une
poche plastique et la secouer.

Tenir des crêpes
au chaud

Pour tenir les crêpes au chaud
empilez-les entre deux assiettes
posées sur une casserole d'eau
bouillante.

Ne pas tacher le
robot en râpant
des carottes

Les carottes râpées tachent
souvent les robots ménagers.
Pour les détacher passez un
essuie-tout imbibé d'huile.

Eviter de se brûler
avec la vapeur du

cuiseur

Pour ne pas risquer de se brûler
avec la vapeur de la cocotte
minute avant d'ouvrir mettez de
l'eau sur le couvercle.

Page animée par
Ourida Ait Al i

Poussière, miettes, acariens, sans parler
des taches... Les moquettes sont parmi les
revêtements de sol les plus difficiles à
entretenir, surtout si vous avez choisi des
tons clairs. Pour les conserver saines et
belles le plus longtemps possible, misez
sur un entretien régulier. Commencez par
passer l'aspirateur au moins deux fois par
semaine. Mais attention, cela ne suffit pas
pour éliminer toutes les poussières.
Si votre moquette est en laine, il faut,

une fois par an, après un dépoussiérage
soigneux, la shampouiner avec une
machine spécialement adaptée. Si, au con-
traire, elle est en fibres synthétiques, en
plus d'un nettoyage hebdomadaire, lancez-
vous, tous les deux ans environ, dans un
nettoyage en profondeur à l'aide d'une
machine à injection extraction. L'avantage ?
Elle redonne aux moquettes et aux tapis
leur aspect d'origine sans trop les mouiller.
Enlever les traces persistantes
Les taches de gras sont votre hantise ?

Si jamais vous en renversez sur votre
moquette, ne frottez surtout pas la trace
tout de suite car vous risqueriez de l'étaler

et de la faire pénétrer dans les fibres.
Retirez d'abord l'excédent à l'aide d'une
cuillère, puis appliquez un mélange de terre
de sommières et de benzine. Laissez sécher
puis recommencer si nécessaire. Si la tache

est ancienne, appliquez dessus du papier
absorbant puis passez un fer chaud, pour
pouvoir absorber la graisse. S’il s'agit de
tache de boue, attendez que la boue sèche
jusqu'à ce qu'elle forme une croûte. A ce
moment-là seulement, brossez-la
énergiquement et passez l'aspirateur. Si,
malgré tout, des traces subsistent, tampon-
nez-les avec un chiffon imbibé d'eau
vinaigrée ou d'eau savonneuse. N'oubliez
pas de rincer à l'eau claire et d'éponger les
taches avec un linge propre.

Contre les marques de
meubles

Les meubles laissent rapidement leurs
empreintes sur les tapis et les moquettes
épaisses. Pour leur redonner tout leur
ressort, placez un fer à vapeur chaud à un
centimètre au-dessus des poils écrasés. La
vapeur les aidera à se redresser.

Dernière astuce
Terminez en passant l'aspirateur, puis

un râteau en plastique. Votre moquette sera
comme neuve !

SPORT, FORME ET BIEN-ÊTRE

Savoir respirer au cours des exercices

Trucs et astucesTrucs et astuces

CONSEILS PRATIQUES
Entretien de la moquette

Savoir gérer son souffle et
bien respirer est
indispensable à la
performance sportive. Voici
quelques conseils qui vous
aideront à bien améliorer
votre souffle pendant
l'effort physique.

S'hydrater
Pour éviter le point de côté du jogging

par exemple, évitez d'être en période de
digestion. A la différence du vélo, la course
n'aime pas cette phase-là. Compter trois
heures après un repas normal, mais
hydratez-vous. Une déshydratation, même
faible, diminue vos capacités, donc votre
souffle. Buvez une demi-heure avant le
départ.

Gérer l'apport en sucre
Respiration bloquée ou inefficace ? La

cause la plus classique est le sucre.
Privilégiez un apport sucré (boisson
énergétique) juste avant le début de l'effort,
ou en cours d'exercice.

Expirez, respirez
L'expiration est la phase la plus

importante de la respiration pendant
une activité sportive. Entrouvrez la
bouche et insister un peu plus sur cette
phase qu'au naturel. Tout doit se pass-
er au niveau de la cage thoracique.
Cette respiration ventrale permet un
plus grand relâchement, donc un plus
grand confort dans l'effort.
Bon souffle, bonne allure
Si vous manquez de souffle, c'est

que vous allez trop vite ou que vous
forcez. Ralentissez ! Et n'oubliez pas
que l'aisance respiratoire est indispen-
sable à la progression. Si vous pouvez
converser avec votre partenaire, c'est
que vous êtes dans la bonne zone d'ef-
fort (pour le souffle et pour le cœur), et
ce dernier se renforcera en adaptant ses
capacités aux sollicitations de la pra-
tique physique.
Usez des séjours en altitude

Prisé des sportifs de haut niveau, et
pour cause, le séjour en altitude permet la
fixation d'une capacité accrue d'oxygène

dans le sang : les muscles tirent plus
facilement, leur rendement est optimisé.
Quand vous n'êtes pas à la montagne,
faites un exercice simple comme monter
les escaliers en courant.
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PAR CHAHINE ASTOUATI

D ans son allocution à l'occasion de la
célébration du mois international
"Octobre rose" pour la lutte contre

le cancer du sein, M. Hasbellaoui a précisé
qu'en dépit des acquis réalisés ayant contri-
bué à l'amélioration des conditions pour
les citoyens afin de bénéficier d'un traite-
ment du cancer, "il reste encore beaucoup à
faire pour atteindre tous les objectifs tracés
dans le cadre du plan anti-cancer décidé par
le président de la République, M.
Abdelaziz Bouteflika".
A l'occasion de la deuxième édition du
Salon national d'information sur le cancer,
M. Hasbellaoui a appelé tous les secteurs
concernés et les différents acteurs à "dou-
bler d'effort et à poursuivre l'opération de
coordination et de concertation concernant
tous les axes stratégiques inclus dans ce
plan national anticancer 2015-2019". Il a
souligné qu'"Octobre rose" et le Salon
national anticancer sont "une véritable
opportunité" pour réaffirmer la volonté de
mettre en place tous les moyens, mobili-
ser toutes les capacités et exploiter tous
les moyens de traitement.

M. Hasbellaoui a rappelé, à ce titre, les
acquis de l'État au titre du Plan national
anti-cancer, notamment "l'amélioration
des offres de traitement en matière de chi-
miothérapie et de radiothérapie", révélant
que grâce aux efforts déployés, il a été pro-
cédé à la création de "41 services et 77 uni-
tés de chimiothérapie à travers les diffé-
rentes régions du pays, outre la mise en
service de 37 accélérateurs dont 10 accélé-
rateurs dans le secteur privé, en attendant
la réception de 12 nouveaux autres accélé-
rateurs avant la fin de l'année en cours".
M. Hasbellaoui a annoncé la réception

avant fin 2018, de centres anti-cancer
"d'El-Oued à Béchar et d'Adrar à Tizi-
Ouzou", soulignant la nécessité de saluer
les efforts déployés par l'État pour garantir
la disponibilité des médicaments, citant
dans ce cadre toutes les affectations consa-
crées à l'approvisionnement des établisse-
ments sanitaires, des médicaments et des
équipements nécessaires pour le traitement
des malades atteints de cancer.
"Les dépenses consacrées aux médica-
ments destinés au traitement de cette mala-
die représentent 60 % du total du chiffre
d'affaires enregistré par la pharmacie cen-

trale des hôpitaux."
Concernant la prévention, le ministre a
fait état de la mise en place d'un plan sou-
tenu par des mécanismes juridiques et
organisationnels de lutte contre les fac-
teurs de risque, tels que le tabagisme, l'al-
coolisme et la toxicomanie, outre la sen-
sibilisation quant à la nécessité d'avoir une
bonne hygiène de vie. Pour ce qui est de
l'amélioration et du renforcement du sys-
tème d'information sanitaire, le ministre a
rappelé que son département avait mis en
place des fichiers pour le cancer qui seront
raccordés à un réseau national.
À cette occasion, un film-documentaire
sur les réalisations de l'Algérie durant les
dix dernières années, en matière de lutte
contre le cancer a été projeté. Ont pris part
à l'ouverture du salon, les ministres de la
Communication, Djamel Kaouane et du
Travail, de l'Emploi et de la Sécurité
sociale, Mourad Zemali, ainsi que des
représentants d'associations de plusieurs
pays et les ambassadeurs des pays arabes
accrédités en Algérie.

C. A.

Le pavillon France participera à la troi-
sième édition du Sipsa Sima, salon de
référence
pour la filière de l’élevage et des agroéqui-
pements au Maghreb, qui aura lieu du 08
au 11 octobre 2018 au Palais des
Expositions Safex, Alger, a indiqué un
communiqué de l’ambassade de France.
"Cette année, Business France affiche de
nouveau sa présence avec un pavillon
France qui rassemblera 22 participants sur
une surface de 216 m². Pour cette 3e édi-
tion, l’offre française est dominée par les
entreprises du secteur de l’élevage (bétail,
génétique, alimentation animale, équipe-
ments pour abattoirs, bâtiments d’élevage,

traitement et transformation des œufs en
coquille). Le secteur du machinisme agri-
cole est également représenté par des
constructeurs spécialisés dans le travail du
sol, la récolte et les pièces pour machines
agricoles. À cette offre riche et variée,
s’ajoutent également des sociétés de ser-
vices ainsi qu’un groupement de pépinié-
ristes fruitiers."
Cette année sera placée sous le signe de
l’innovation pour le Pavillon France, avec
notamment de nouvelles entreprises spé-
cialisées dans les solutions respectueuses
de l’environnement pour l’élevage, l’auto-
matisation de couvoirs, les équipements de
récolte pour le maraîchage, les essieux et

pneumatiques, le conseil et la conception
d’usines intégrées, le traitement des
effluents agroindustriels ainsi que dans les
logiciels.
Par ailleurs, Bretagne Commerce
International, Axema (Union des
Industriels de l’Agroéquipement) et
Interbev (Interprofession Bétail et
Viandes), partenaires historiques du
Pavillon France, seront à nouveau pré-
sents, accompagnés de quelques-unes de
leurs sociétés-membres.
Forte de 8 sociétés participantes, La
Région Bretagne a également renforcé sa
participation pour cette nouvelle édition.

R. N

Une nouvelle opération a été retenue
pour la modernisation de la RN 53-A
reliant les daïras de Hassi-Messaoud et
El-Borma sur une distance de 85 km, a-t-
on appris avant hier auprès de la
Direction des Travaux publics de la
wilaya d'Ouargla.
L'opération sera menée en quatre
tranches, une de 22 km et les trois autres
de 21km chacune, a-t-on précisé en affir-
mant qu'une entreprise privée a été déjà
retenue pour la réalisation de la première
tranche dont les travaux devront démarrer
dans le courant de ce mois. La même
route nationale a vu le parachèvement
dernièrement de la dernière tranche de 16

km d'une opération similaire lancée en
2016 et ayant ciblé un linéaire de 43 km,
selon la même source.
Ces opération font partie d'un pro-
gramme initié par les pouvoirs publics

pour la réhabilitation et la modernisation
de cet "important" axe routier reliant les
daïras de Hassi-Messaoud et El-Borma
sur 328 km, signale-t-on à la DTP. Le
volume de l'investissement consenti sur
le budget de l'État (équipement) pour la
concrétisation de ces opérations s'affiche
à hauteur de
4,5 milliards DA, en plus d'autres finan-
cements dégagés par l'entreprise nationale
des hydrocarbures Sonatrach pour la réha-
bilitation de certains tronçons de cet axe
routier de la RN 53-A sur un linéaire
total de 80 km.

R. N.

BANQUES ISLAMIQUES
Elles détiendront
10 % des actifs

bancaires en Afrique
en 2023

Les banques islamiques détiendront 10 % du
total des actifs bancaires en Afrique en 2023
contre moins de 5 % actuellement, a estimé
l'agence de notation financière Moody's
dans un rapport. "Nous avons assisté à une
augmentation du nombre de banques isla-
miques agréées en Afrique ces dernières
années, mais les actifs bancaires islamiques
représentent encore moins de 5 % du total
des actifs bancaires africains. Nous nous
attendons cependant à ce que ces actifs
continuent de croître rapidement en Afrique
pour doubler d'ici à cinq ans", a souligné
l'agence américaine. Le rapport intitulé
"Finance islamique: des perspectives de
croissance prometteuses dans 18 pays afri-
cains" révèle d'autre part que les émissions
de sukuks (obligations islamiques) ont
totalisé 2,3 milliards de dollars depuis
2014 et permis de créer de nouvelles
sources de financement pour les États et les
entreprises. Toutefois, les émissions réali-
sées en Afrique ne représentent encore que
0,5 % du marché mondial des sukuks.
Moody's prévoit dans ce cadre, l'émission
d'un milliard de dollars de sukuks souve-
rains durant les 18 prochains mois, notant
que l'Algérie, l 'Egypte, le Maroc et le
Soudan ont déjà manifesté leur intérêt pour
le recours à ce genre d'emprunts d'ici fin
2019. Le rapport identifie par ailleurs, dix-
huit pays africains ayant un grand potentiel
de croissance dans le domaine de la finance
islamique : l'Algérie, l'Égypte, le Maroc, la
Tunisie, le Sénégal, le Nigeria, le Niger, le
Mali, la Gambie, la Mauritanie, la Guinée,
le Togo, la Côte d'Ivoire, le Soudan, le
Kenya, Djibouti, la Somalie et l'Afrique du
Sud.

R. N.

OBJECTIFS DU PLAN ANTICANCER

" Encore beaucoup à faire" selon
Hasbellaoui

Le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme Hospitalière, Mokhtar Hasbellaoui a affirmé avant-hier à Alger qu'il
reste encore beaucoup à faire pour atteindre les objectifs tracés dans le cadre du plan anticancer.

SIPSA SIMA

La France participe à la troisième édition

OUARGLA

Nouvelle opération de modernisation
de la RN 53-A



Les investisseurs américains
affichent un intérêt marqué à
plusieurs secteurs
d'investissement en Algérie,
en particulier ceux de la
construction automobile et du
commerce électronique, a
indiqué le secrétaire général
du ministère du Commerce,
Cherif Omari.

S' exprimant à l'issue de la sixième
session des discussions relatives
à l'accord-cadre sur le commerce et

l'investissement (Tifa), M. Omari a déclaré
que les responsables duBureau du représen-
tant américain au commerce (Ustr) ont
transmis à la délégation algérienne l'in-
térêt manifesté par les opérateurs améri-
cains à l'investissement dans ces deux
secteurs à forte valeur ajoutée.
Pour rappel, ce dialogue sur le commerce et
l 'investissement a été mené du côté
algérien par une délégation multisecto-
rielle, conduite par le SG du ministère du
Commerce, et du côté américain par le
représentant adjoint au Commerce, Daniel
Mullaney accompagné de responsables de
l'Ustr et d'autres départements
économiques, en présence des deux ambas-
sadeurs, Madjid Bouguerra et John
Desrocher. Lors de ces discussions à huis
clos qui se sont étalées sur une journée au
siège de l'Ustr, la partie américaine a
présenté une proposition de partenariat
dans le domaine de la construction automo-
bile et la production de pièces de rechange
ainsi qu'en matière d'assistance technique
concernant les normes de sécurité dans ce
créneau de production, selon ce respons-
able.
M. Omari a indiqué que la partie américaine
s'est enquise de la réglementation et des
conditions régissant la mise en place des

partenariats dans ce domaine, rappelant le
souhait émis par le géant Fordde s'installer
en Algérie. Le commerce électronique sus-
cite également l 'intérêt des opérateurs
américains qui ont exprimé à l'occasion de
ces discussions leur disponibilité à accom-
pagner l'Algérie dans le lancement du e-
commerce. Selon, M. Omari, il y a un fort
potentiel de partenariat dans ce domaine,
notamment en ce qui concerne la dématéri-
alisation des transactions commerciales
par la mise en place d'un système de reg-
istres électroniques.
L'expérience avérée des Américains dans ce
domaine serait d'un grand apport en
matière de contrôle et de gestion des trans-
actions électroniques. Les deux parties ont
également discuté d'une feuille de route
pour faciliter l'échange d'informations et
de données sur le commerce et l'investisse-
ment dans plusieurs secteurs stratégiques.

Riche agenda de discussions
Cet échange est rendu nécessaire par le
besoin de faire connaître les efforts con-
sentis en matière de législation
économique et de l'amélioration du climat
des affaires, dira-t-il en substance, citant
en cela la loi sur la santé qui permet à
présent de développer une industrie phar-
maceutique ainsi que la loi sur le commerce
électronique et la prochaine loi sur les
hydrocarbures qui devrait doper l 'in-
vestissement pétrogazier en Algérie.

Développer le partenariat
dans les énergies fossiles et

renouvelables
Sur ce point, M. Omari a signalé que de ces
discussions s'est dégagée une volonté
commune de développer le partenariat
énergétique en particulier dans les énergies
fossiles et renouvelables. "Les Américains
étaient très attentifs aux mesures prises
pour développer certains secteurs priori-
taires tels que l'énergie, l'industrie, le
tourisme et l'agriculture", a-t-il indiqué. Et

d'ajouter : "Nous avons souligné la forte
volonté des autorités publiques de diversi-
fier l'économie en mettant en exergue les
orientations données par le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, lors du
dernier Conseil des ministres pour la pro-
motion des exportations hors hydrocarbu-
res avec le concours des investisseurs
locaux et des partenaires étrangers."
Qualifiant l'agenda de ces discussions de
"très riche", Cherif Omari a fait savoir que
cette réunion a permis aussi d'évoquer les
possibilités de partenariat dans le tourisme
et l'artisanat, notamment que la partie
américaine a affiché sa disponibilité à
activer le système généralisé de préférence
américain (SGP) pour les produits arti-
sanaux algériens. Ce dispositif, rappelle-t-
on, facilite aux pays bénéficiaires l'accès
de leurs produits aux Etats-Unis en fran-
chise de droits de douane. "Il y aaussi beau-
coup d'opportunités pour les exportateurs
algériens dans les domaines de l'agroali-
mentaire, de l'agriculture, de l'industrie
électronique et de l'électroménager", a-t-il
noté. Ace propos, les deux parties ont con-
venu de vulgariser davantage ce dispositif
pour mobiliser des exportateurs potentiels
dans l'agriculture. La délégation algérienne
a invité l'Ustr de dépêcher des experts en
Algérie pour expliquer et vulgariser le SGP.
Capitalisant sur la semaine économique et
culturelle de l'Algérie, organisé dernière-
ment à Washington, le ministère du
Commerce envisage d'organiser une expo-
sition multisectorielle dans une grande
ville américaine.

C'est dans ce cadre de promotion des
échanges que des missions d'hommes d'af-
faires américains sont prévues en Algérie
pour prospecter des partenariats dans la
production et la distribution avec la per-
spective de conquérir des marchés à
l'échelle du continent africain. Le SG du
ministère du Commerce a fait savoir, par
ailleurs, que la délégation algérienne a
saisi l'opportunité de ces discussions pour
plaider pour le retrait de l'Algérie de la liste
prioritaire de surveillance établie par
l'Ustr. Ce classement établi par le rapport
"Special 301" sur les pays qui protègent
mal les droits de propriété intellectuelle
"ne reflète pas les efforts consentis par les
pouvoirs publics en la matière", a affirmé
M. Omari. "On les a inv ités à apprécier les
efforts menés par l'Algérie pour év iter de
nous inscrire à nouveau sur cette liste. Il y
a eu satisfaction de la partie américaine des
mesures prises sur le plan règlementaire et
aussi une reconnaissance des avancées
réalisées dans ce domaine", a-t-il déclaré.
La délégation algérienne a également
expliqué le nouveau dispositif prévu par la
loi de finances complémentaire portant sur
l'instauration d'un droit additionnel provi-
soire de sauvegarde en matière de com-
merce extérieur. La partie algérienne a pré-
cisé que ce droit qui vient de remplacer le
système des licences d'importation a été
rendu nécessaire par le besoin de préserver
l'équilibre de la balance des paiements dans
un contexte de baisse des recettes
pétrolières, principal revenu du pays.

R. E.
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Les investisseurs américains intéressés
par l'automobile et le e-commerce

ÉNERGIE

Le groupe Sonelgaz poursuit sa politique d'investissements
Le groupe Sonelgaz poursuit sa politique
d'investissements en mobilisant un mon-
tant de 311,5 milliards de dinars durant
l'exercice 2017 contre 26,96 milliards de
dinars en 2000, a indiqué son P.-dg,
Mohamed Arkab. Dans une conférence-
débat qu'il a animée au forum d'El
Moudjahid, M. Arkab a rappelé que l'Etat
avait accordé au groupe un crédit à long
terme avec beaucoup d'avantages et ce, à
l'effet de poursuivre ses investissements à
l'horizon 2028. Le P.-dg de Sonelgaz a
également cité bon nombre d'indicateurs
enregistrés en 2017, illustrant la bonne
performance du groupe, telle la capacité
installée qui, selon lui, évolue à un rythme
de croissance "soutenu" et "continu" pour
atteindre 19.321 mégawatts (MG) en 2017
contre 5.907 MG en 2000. Pour ce qui est
de la production d'électricité, elle s'est
chiffrée à 70.904 GWh en 2017 contre
25.008 GWh en 2000.
Le réseau électricité n'a, quant à lui, pas
cessé de gagner en consistance, selon M.
Arkab, passant ainsi d'une longueur de
206.203 km en 2000 à 358.250 km en
2017. Selon lui, le réseau gaz a, pour sa
part, gagné en densité, atteignant
120.315 km en 2017 alors qu'il était de
20.821 km en 2000. Abordant le nombre
de clients électricité, M. Arkab a considéré

qu'il avait augmenté "considérablement"
pour passer de 4,514 millions de clients
en 2000 à 9,127 millions en 2017.
Il a également souligné la "nette évolu-
tion" du nombre de clients gaz, précisant
qu'il est passé de 1,392 million de clients
en 2000 à 5,26 millions de clients en
2017. Ces résultats, qui, selon lui,
devraient être "davantage consolidés"
durant l'exercice 2018, sont la traduction
sur le terrain de la politique ambitieuse du
groupe en matière d'investissements.
Evoquant la ressource humaine, M. Arkab
a précisé que les effectifs du groupe sont
passés de 21.594 en 2000 à 90.948 agents
à fin août 2018.
Faisant, par ailleurs, le point sur la sécu-
rité d'approvisionnement à plus long
terme, M. Arkab a indiqué que la Sonelgaz
s'emploie progressivement à s'installer en
tant qu'acteur "majeur" dans le processus de
la transition énergétique qui devrait per-
mettre d'aller vers un mix énergétique et
d'avoir une très large part des investisse-
ments dans les énergies renouvelables
(EnR). Outre, l 'objectif d'occuper une
position de leader dans les énergies renou-
velables, la stratégie de Sonelgaz est de
faire émerger des experts nationaux dans
les activités travaux, engineering,
équipements et services ainsi que dans les

systèmes d'information, a-t-il enchaîné.
Pour exemple, il cite le projet de réalisa-
tion d'un complexe industriel pour la fabri-
cation des équipements du bloc de puis-
sance des centrales électriques à Batna et
ce, avec l'américain Général Electric. M.
Arkab a, à ce propos, fait savoir que les
premières turbines à gaz sortiront de l'u-
sine GEAT, en juillet 2019. Par ailleurs, le
même responsable a évoqué les actions du
groupe durant l'été 2018. Il a ainsi indiqué
que cet été, les températures enregistrées
n'avaient pas nécessité une sollicitation
"exceptionnelle" des ouvrages du groupe,
à l'exception de quelques pics sur les
régions intérieures comme Relizane,
Chlef et Aïn-Defla.
Il a, à ce titre, rappelé que la puissance
maximale enregistrée durant la période
estivale 2018 avait été observée en date du
jeudi 19 juillet à 15 heures et avait atteint
les 13.676 MW. Au courant de l'année
2018, une capacité supplémentaire de
1.500 MW sera injectée dans le réseau
électrique national interconnecté, dont
1.200 MW ont déjà été mis en service
avant l'été, a-t-il avancé. S'agissant du
gaz, M. Arkab a mis l'accent sur les dispo-
sitions nécessaires prises par le groupe, au
titre de l'hiver 2018-2019, et ce pour les
localités qui ont connu des contraintes en

matière d'alimentation en gaz.
Parmi ces dispositions, il a cité l'achève-
ment des travaux et la mise en service de
sept ouvrages gaz, ainsi que le renforce-
ment et création de nouveaux postes sont
prévus avant l'hiver prochain. Interrogé
lors des débats sur l 'état de santé du
groupe, M. Arkab a répondu que Sonelgaz
"se porte bien" puisqu’elle possède des
ressources financières pour réaliser ses
investissements. Il a,néanmoins,
souligné que les dettes du groupe s'étaient
chiffrées à 1.400 milliards de dinars. Pour
ce qui est des créances dugroupe, elles s'él-
evaient à 58 milliards de dinars à fin 2017,
en diminution de 25 % par rapport à l'an-
née 2016.
S'agissant des exportations de l'électricité
vers la Tunisie, il a rappelé que plus de 300
MW avaient été fournis à ce pays voisin
cette année. Abordant les activités de
Sonelgaz en Libye, M. Arkab a précisé
qu'il s'agissait surtout de la maintenance
des équipements électriques de ce pays. Il a
aussi avancé que l'Algérie avait un projet
de partenariat avec ce même pays pour la
production de l'électricité en Libye.
"Sonelgaz est en négociations avancées
pour l'exportation de l'énergie électrique
en Libye", a-t-il fait savoir.

R. E.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE TAMANRASSET
DAIRA DE SILET
COMMUNE DʼABALESSA

AVIS DʼAPPEL DʼOFFRES NATIONAL OUVERT
AVEC EXIGENCE DE CAPACITES

MINIMALES N°: 08/2018
M.F N° : 098511029022530

Le Président de lʼAssemblée populaire communale de la commune dʼAbalessa lance un avis
dʼappel dʼoffres national ouvert pour la réalisation du projet :
Ouverture de la route reliant entre le village Tioualaoualine et la route reliant entre la route
nationale 55A et le village de Tifert sur une distance de 09 Km.
-Les entreprises qualifiées dans les domaines travaux publics (activité principale) intéressées
par le présent avis dʼappel peuvent retirer le cahier des charges au bureau des marchés et
équipements contre paiement de deux mille dinars (2.000,00 DA) non remboursable auprès
des services de trésorerie de la commune dʼAbalessa.
Les offres doivent être accompagnées des pièces suivantes (signées et paraphées) :

*Le dossier de candidature contient :
-la déclaration de candidature - déclaration de probité - copie du statut pour les sociétés - tous
les documents intéres la qualification du soumissionnaire, liste des moyens humains à mettre
dans le cadre du projet.

*Lʼoffre technique comprend :
-La déclaration à souscrire - cahier des conditions spéciales - Attestation de bonne exécution
- le planning de réalisation - le mémoire technique justificatif - le cahier des charges portant la
mention manuscrite - “lu et accepté”.

*Lʼoffre financière comprend :
-La lettre de soumission - le bordereau des prix unitaires - le détail quantitatif et estimatif - la
composition globale des prix.
-Le dossier de candidature et les offres techniques et financières doivent être insérés dans -
trois (03) enveloppes distinctes.
-les trois enveloppes (dossier de candidature - technique - financière) seront insérées dans
une autre enveloppe anonyme portant lʼobjet de lʼappel dʼoffres et la mention :

“A nʼouvrir que par la commission dʼouverture des plis et dʼévaluation des offres”
Appel dʼoffre national ouvert avec exigence des capacités minimales n° 28/2018

Ouverture de la route reliant entre le village Tioualaoualine et la route reliant entre la route
nationale 55A et le village de Tifert sur une distance de 09 Km.
La durée de préparation des offres est limitée à une période de 15 jours à compter de la pre-
mière publication de lʼavis dʼappel dʼoffres dans la presse ou le BOMOP.
-La date limite du dépôt des offres aura lieu le jour correspondant au dernier jour de la durée
de la préparation des offres avant 14h00 au niveau du bureau des marchés et équipements de
la commune dʼAbalessa. Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal, la
durée de préparation des offres est prorogée jusquʼau ouvrable suivant.
-Les soumissionnaires seront invités à assister à la séance dʼouverture publique des offres, qui
aura lieu le jour de la date limite de dépôt des offres à 14h30.
-Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de 03 mois + le
délai de préparation des offres.
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Zika, Chikungunya, Nipah…
d’où viennent ces nouveaux virus ?

Voltarène-diclofénac augmente le risque cardiaque

Les bienfaits des fruits secs

Les progrès en matière
d'hygiène et de santé ont
permis, au cours du XXe
siècle, de faire reculer de
nombreuses maladies
infectieuses, bactériennes,
parasitaires ou virales, voire
d'en éradiquer certaines,
comme la variole en 1979,
suite aux campagnes de
vaccination.

E t pourtant, malgré ces progrès, de
nouvelles maladies apparaissent
encore, ou bien des maladies

anciennes ressurgissent. D'où viennent -
ou reviennent - les agents pathogènes à
l'origine de telles infections ? Si les noms
de Zika, Chikungunya, Ebola, Nipah vous
sont familiers, c'est que les virus dont ils
sont responsables ont été - ou sont encore
- à l'origine d'épidémies en différents
endroits de la planète, voire sur la planète
entière (pandémie).
Certains de ces virus et l'infection qu'ils
provoquent étaient déjà connus par le
passé, mais sont soit réapparus après une
longue absence, soit apparus dans des
régions où ils ne sévissaient pas, d'où le
terme de maladies anciennes réémergentes.
Tel est le cas du virus Chikungunya :
connu depuis le début des années 50 en
Afrique. Il a contaminé les populations de
l'océan Indien en 2004-2005, puis celles

des Caraïbes et du continent américain en
2013, pour atteindre l'Océanie en 2014. Le
coronavirus, responsable du SRAS (syn-
drome respiratoire aigu sévère), fait quali-
fier d'émergente cette maladie car le virus
était inconnu chez l'espèce humaine avant
2002-2003 (Vietnam, Chine).
L'émergence qualifie donc l'apparition d'un
nouveau pathogène dans un hôte donné,
ici l'Homme.

D’où viennent ces virus et
comment atteignent-ils

l’Homme ?
Ces virus viennent toutefois bien de
quelque part ! Avant de passer à l'Homme,
ils infectent la plupart du temps une ou
plusieurs espèces animales, qui consti-
tuent le réservoir naturel de ce virus, l'ani-
mal pouvant être porteur asymptomatique.
Lorsqu'une maladie émergente apparaît,
c'est qu'un agent pathogène est d'une part
entré en contact avec le nouvel hôte et
d'autre part qu'il a réussi à franchir ce que
l'on appelle la barrière d’espèce; il est
devenu capable de se multiplier chez son

nouvel hôte et de se propager au sein de
cette nouvelle population.
Ainsi le VIH-1, responsable du Sida, est
passé du singe à l'Homme et le virus
Ebola (à l'origine de la fièvre hémorra-
gique éponyme et au taux de mortalité
estimé à 70 % en Afrique de l'Ouest) a
pour réservoir des chauves-souris, le singe
pouvant être un hôte intermédiaire.
Le premier élément clé de l'émergence est
donc le rapprochement de l'humain avec
des espèces animales, réservoirs de virus,
desquelles il était préalablement séparé. La
déforestation, par la destruction de leur
habitat naturel, amène au contact de
l'Homme des espèces qui habituellement
s'en trouvent éloignées ; des périodes de
famine peuvent aussi amener des indivi-
dus, pour survivre, à chasser des proies
inhabituelles, des petits rongeurs par
exemple, qui sont le réservoir de virus tels
que le virus Sabia, Chapare, Guanarito.
Ce dernier, responsable de la fièvre hémor-
ragique vénézuélienne, peut être transmis
par simple inhalation de poussières conta-
minées par les selles ou l'urine d'un ani-

mal infectieux ! Le réchauffement clima-
tique, les voies de communication entre
pays éloignés peuvent amener des espèces
d'insectes hématophages, vecteurs de
maladies comme la dengue ou
Chikungunya, à coloniser de nouveaux
environnements.

Comment le virus Zika
atteint les populations

humaines...
Le second élément clé dans l'émergence
réside dans la capacité qu'a eu le virus d'in-
fecter une cellule du nouvel hôte et de s'y
répliquer. La plasticité du génome viral,
due à des phénomènes de mutations,
recombinaisons ou réassortiments de
gènes (venant de deux souches d'un même
virus infectant un même hôte), peut mener
à l'apparition d'un nouveau variant géné-
tique se répliquant efficacement chez son
nouvel hôte et se transmettant aussi plus
facilement entre les individus. Ainsi, le
virus s'est adapté à son nouvel hôte, pou-
vant devenir plus virulent et contagieux.
L'Homme devient ainsi un nouveau réser-
voir pour ce variant.
Une telle succession d'évènements menant
à l'adaptation efficace d'un virus à un nou-
vel hôte est un phénomène naturel mais
rare (et certains virus ne sont pas soumis
à ce phénomène d'adaptation) ; sa probabi-
lité augmente toutefois avec les modifica-
tions des écosystèmes dont l'Homme est
responsable (déforestation, rassemble-
ments humains, mondialisation des
échanges, tourisme...).

Il existe une grande quantité de fruits secs.
Presque autant que de fruits frais, voire
davantage. Certains fruits sont secs natu-
rellement, comme les noix (notamment
les noix à cerneaux) et les noisettes, tandis
que d'autres doivent être déshydratés : abri-
cots, fraises, raisins ou encore bananes.
Chacun conserve le goût de son fruit d'ori-
gine... en plus concentré.
Ils sont bons pour la santé et délicieux en
plus ! Toutefois, ils sont très riches en

glucides. Évitez donc de les consommer en
trop grande quantité. Par ailleurs, leur
consommation ne remplace pas celle des
pommes et autres oranges gorgées d'eau.

Des fruits secs avant
le sport

Les oléagineux, à forte teneur en lipides,
sont les plus énergétiques des fruits secs.
Ils contiennent également une forte
concentration en fibres et en acides gras.
Choisissez-les nature afin de limiter les
excès de sel.
Comme ils sont très riches en glucides,
les fruits secs peuvent être pris avant le
sport, ce qui est très efficace pendant l'ef-
fort, qu'il s'agisse de VTT, de marche, de
randonnée ou même d'un marathon. Les
fruits secs les plus caloriques sont les rai-
sins secs et les dattes.

Associez les fruits
secs à des plats

Naturellement secs ou artificiellement dés-
hydratés, les fruits se conservent bien plus
longtemps. Une bonne manière de
consommer des fruits produits hors sai-
son. Cette préparation peut concerner le
fruit entier ou en tronçons, en tranches
plus ou moins épaisses, en cubes, voire en
poudre. Sous ces différentes formes, vous
pouvez les consommer seuls, en salades
ou cuisinés. La poudre d'amande sert éga-
lement souvent d'ingrédient en pâtisserie.
N'hésitez pas à les associer à des crudités
ou des fruits frais. Par exemple :
*Mettez quelques cacahuètes grillées et
broyées dans vos carottes râpées
*Saupoudrez votre salade de mâche de
pignons de pin
*Associez les noix et les endives

*Associez les pistaches et le chou rouge.

Fruits secs à chair : raisin,
abricot, datte…

Le roi des fruits secs, c'est le raisin : blanc
ou noir, de Corinthe, de Smyrne ou de
Malaga. Particulièrement riche en fer et en
vitamine B, il contient aussi de nombreux
minéraux, comme du potassium, du cal-
cium, du magnésium et du fer.
Les autres fruits secs "à chair" sont les
abricots, les dattes, les figues, les pru-
neaux. Ils sont riches en glucides et pau-
vres en graisses. Ils offrent également des
vitamines A, E et PP. Très fragile, la vita-
mine C est quasi absente des fruits secs.
L'abricot sec est le plus riche en potas-
sium et la banane séchée, en magnésium.
La figue, quant à elle, est grande pour-
voyeuse de calcium.

Le diclofénac ou Voltarène est associé à un
risque accru de troubles cardiaques graves.
C'est le résultat d'une étude danoise por-
tant sur plus d'un million de patients trai-
tés avec ce médicament, l'un des antidou-
leurs les plus vendus au monde.
À la demande de l'EMA, l'agence euro-
péenne des médicaments, des chercheurs de
l'université d'Aarhus au Danemark ont
examiné le risque lié à l'utilisation de
diclofénac. Ils l'ont comparé à l'absence de
médicament ou à des traitements avec d'au-
tres antidouleurs : le paracétamol ou des
AINS, l'ibuprofène et le naproxène.
Le diclofénac ou Voltarène est prescrit
contre les douleurs de l’arthrose ou de la

polyarthrite rhumatoïde, par exemple. Il
existe aussi des crèmes contenant du diclo-
fénac.
Les chercheurs ont analysé les données
concernant 6,3 millions d'adultes vivant
au Danemark, comprenant : 1,3 million de
personnes qui ont commencé un traite-
ment au diclofénac, 3,8 millions qui ont
démarré un traitement avec de l'ibuprofène,
290.000 avec du naproxène, 760.000 avec
du paracétamol et 1,3 million de témoins
sans traitement. La période d'étude allait de
1996 à 2016.
Résultat, les personnes qui commençaient
un traitement au diclofénac avaient un
risque plus élevé d'avoir un problème car-

diovasculaire dans les 30 jours, par rapport
à tous les autres. Plus précisément, le
risque d'incident cardiovasculaire de ceux
qui commençaient le diclofénac augmen-
tait de 50 % par rapport à ceux qui ne pre-
naient rien, de 20 % par rapport à ceux qui
prenaient du paracétamol ou de l'ibupro-
fène et de 30 % par rapport à ceux qui pre-
naient du naproxène. Les incidents cardio-
vasculaires recensés étaient un rythme car-
diaque irrégulier, un AVC, une crise car-
diaque ou un arrêt cardiaque.

Paracétamol et ibuprofène,
plus sûrs que le diclofénac

Le risque s'appliquait aux hommes et aux

femmes de tous âges, et même avec de fai-
bles doses de diclofénac. Ceux qui débu-
taient un traitement au diclofénac avaient
aussi un risque accru d'hémorragie gastro-
intestinale par rapport à ceux qui ne pre-
naient pas d'AINS (risque multiplié par
4,5) ou qui prenaient de l'ibuprofène ou du
paracétamol (risque multiplié par 2,5). Il
est peu justifié d'initier le traitement par le
diclofénac avant d'autres AINS tradition-
nels
Il s'agit d'une étude d'observation qui ne
prouve pas formellement le lien de cause à
effet. Mais vu la taille de l'échantillon,
elle doit être prise au sérieux.

Agences
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ALGER, DIRECTIONS DE L'ÉDUCATION DE LA WILAYA

Cantine scolaire
pour 100.000 élèves

Le nombre d'élèves scolarisés
bénéficiant de la cantine
scolaire, au titre de la rentrée
scolaire 2018-2019, dans la
wilaya d'Alger a dépassé les
100.000, ont indiqué, lundi
dernier, les Directions de
l'éducation de la wilaya
d'Alger (Centre, Est et Ouest).

PAR BOUZIANE MEHDI

D ans un document dont une
copie est parvenue à l'APS, les
directeurs ont précisé qu’ainsi,

le nombre des élèves scolarisés à
Alger bénéficiant de la cantine sco-
laire a atteint 50.000 à Alger-Ouest,
27.049 à Alger-Centre et plus de
30.000 à Alger-Est, totalisant ainsi
107.326 élèves, alors que plus de

90.000 élèves ont bénéficié de la
prime de scolarité, (plus de 27.000 à
Alger-Ouest, 25.000 à Alger-Centre
et plus de 40.000 à Alger-Est) et ce,
dans le cadre de la solidarité scolaire,
tandis que le nombre d'élèves bénéfi-
ciaires du transport scolaire a atteint
les 31.833.
Au titre de la rentrée scolaire 2018-
2019, la wilaya d'Alger compte 1.447
établissements éducatifs, dont 972
écoles primaires, 323 CEM et 143
lycées, tandis que le nombre d'élèves
scolarisés, tous paliers confondus, est
estimé à 742.000 élèves.
Lors de l'une de ses sorties sur le ter-
rain effectuées à l'occasion de la ren-
trée scolaire, le wali d'Alger,
Abdelkader Zoukh, a fait savoir que
49 établissements éducatifs dans 21
communes ont été dotés de 167
classes préfabriquées, soit l'équiva-
lent de 14 groupements scolaires,

ayant permis d'accueillir 6.680 élèves,
en attendant la réception, avant la fin
de l'année 2018, de l'équivalent de 68
groupements scolaires (écoles pri-
maires), de quatre CEM et de 4
lycées, soit 76 établissements éduca-
tifs et ce, en vue de lutter contre le
phénomène de la surcharge des
classes.
Selon l’APS, en vue de libérer les
structures de l'éducation nationale de
leurs indus occupants, des logements
sociaux décents leur ont été attribués,
ce qui a permis la récupération de 789
logements de fonction et 251 classes,
soit l'équivalent de 21 groupements
scolaires, a indiqué le wali d'Alger,
rappelant la récupération de 39 can-
tines scolaires et 215 locaux pédago-
giques (bureaux, dépôts et sanitaires,
etc.) qui étaient exploités à d'autres
usages.

B. M.

OUARGLA, DIRECTION LOCALE DES SERVICES AGRICOLES

Récupération de 32,4 ha de terres agricoles
non exploitées

Une surface globale de 32.476 hec-
tares (ha) des terres agricoles non
exploitées par les bénéficiaires de la
concession agricole a été récupérée
durant les trois derniers mois dans la
wilaya d’Ouargla, a indiqué, lundi
dernier, la Direction locale des ser-
vices agricoles (DSA). Inscrite au titre
des mesures prises pour l’assainisse-
ment du foncier agricole, cette opéra-
tion a été effectuée par la commission
de wilaya mise en place, à cet effet, en
juin dernier sur instructions du minis-
tère l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du terri-
toire (Miclat), a expliqué le responsa-
ble de la vulgarisation agricole à la
DSA. Composée de cadres de la
wilaya, de l’Office national des terres
agricoles Onta-Ouargla, de la DSA, de
la Conservation des forêts et des 21

communes de la wilaya d’Ouargla,
cette commission a entamé dernière-
ment des visites et sorties de terrain
pour s’enquérir du foncier attribué
dans le cadre de la concession agri-
cole, a expliqué Brahim Korichi.
L’opération, qui a ciblé en premier
lieu les terres concédées depuis 2012
et qui devra se poursuivre au 31
décembre prochain, a donné lieu
jusqu’ici à l’assainissement de 26.800
ha récupérés, soit l’annulation de 202
titres d’attribution, dont les dossiers
des bénéficiaires sont au niveau des
services des domaines pour les procé-
dures d’annulation, alors que 124 dos-
siers concernant une surface de 4.607
ha se trouvent au niveau de l’Onta et
attendent leur annulation par la com-
mission nationale du suivi du foncier
agricole. Pas moins de 454 autres

bénéficiaires, issus des différentes
communes de la wilaya, ont été tou-
chés par l’application de la loi 18/83
et l’opération a permis la récupération
de 1.069 hectares.
Le wali d’Ouargla a mis l’accent, à
plusieurs occasions, sur la nécessité
de l’assainissement du foncier agri-
cole pour récupérer les terres non
exploitées et les réaffecter de des
investisseurs sérieux.
Selon les explications de la DSA, les
avantages accordés aux investisseurs
agricoles pour la concrétisation des
exploitations individuelles ou collec-
tives ont permis une nette extension
des superficies agricoles qui sont pas-
sées de 68.000 ha en 2013 à plus de
145.000 ha actuellement.

APS

LAGHOUAT
Vers le

recrutement de
40 enseignants

Pas moins de 40 postes budgétaires
sont ouverts pour le recrutement de
nouveaux enseignants au niveau du
centre universitaire d’Aflou (wilaya
de Laghouat) au titre de l’année uni-
versitaire 2018-2019, a annoncé,
lundi dernier, la direction de cet éta-
blissement. Ces postes concernent
diverses filières et spécialités, à
savoir les langues et littérature
arabes, droit, sciences humaines et
sociales, l’informatique, en plus des
langues française et anglaise, a-t-on
signalé. Cette opération a pour
objectif de renforcer l’encadrement
pédagogique au niveau de cet éta-
blissement d’enseignement supé-
rieur et d’améliorer la qualité de for-
mation de ses étudiants, en attendant
l’ouverture d’autres spécialités.
Elle s’ajoute au placement effectué
au début de l’année en cours d’un
total de 15 administratifs, dont 3
administrateurs, un technicien supé-
rieur en informatique, un économe et
autres, selon la même source.
Au moins 580 nouveaux bacheliers
sont orientés au titre de la nouvelle
année universitaire à cet établisse-
ment.
Le secteur de l’enseignement supé-
rieur et de la recherche scientifique
compte dans la wilaya de Laghouat
36.416 étudiants inscrits dans 56
spécialités pour la licence ainsi que
107 autres pour le master à travers
l’université Amar-Thelidji ,à
Laghouat, le Centre universitaire
d’Aflou et l’École normale supé-
rieure de Laghouat.

JIJEL
Viabilisation
de la zone
industrielle

Bellara
Le ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, a révélé, la
semaine dernière à Jijel, que l’Etat a
consacré 3 milliards de dinars pour
la viabilisation de la zone indus-
trielle de Bellara. Cette enveloppe
financière sera consacrée à l’aména-
gement de cette zone industrielle à
travers la réalisation des réseaux
divers (eau, gaz, électricité et assai-
nissement), a indiqué M. Bedoui qui
a souligné "l’importance de cette
zone dans le développement écono-
mique de Jijel et du pays".
Le ministre avait entamé son
deuxième jour de visite dans cette
wilaya par la remise des clés de 520
logements publics locatifs et 534
aides à l’habitat rural dans la région
de Texanna, où il a réitéré l’engage-
ment de l’Etat à prendre en charge,
en matière de logements, les préoc-
cupations des citoyens.

APS
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TINDOUF, NOUVELLE CENTRALE SOLAIRE DE MERKALLA

Production de 15 % des
besoins en électricité

La nouvelle centrale solaire
de Merkalla, dans la
commune de Tindouf, a permis
d’atteindre un seuil de
couverture de 15 % des
besoins en électricité de la
wilaya de Tindouf, a indiqué,
lundi dernier, la direction
locale de l’entreprise
Sonelgaz.

PAR BOUZIANE MEHDI

L ahcène Boulenouar, chef de ser-
vice technique de Sonelgaz-
Tindouf, a expliqué, à l’APS, que

cette contribution "qualitative" à la
production d’électricité à partir
d’énergies propres a été rendue possi-
ble grâce à la capacité de la centrale
solaire, qui a dépassé les 75 méga-
watts, permettant conséquemment de
réduire les charges de l’ancienne cen-
trale électrique diesel qui consomme
jusqu’à 6.000 litres/jour de gasoil.
Entrée en exploitation depuis deux
ans, la centrale de Merkalla renforce
les capacités de satisfaction des
besoins énergétiques de la population
locale et ce, dans le sillage de la stra-
tégie nationale visant à atteindre un
seuil de plus de 20 % de couverture

des besoins d’électricité à partir
d’énergies propres, a ajouté le même
responsable, soulignant que la distri-
bution de l’électricité s’est nettement
améliorée avec la mise en service de
cette centrale solaire dans la wilaya de
Tindouf qui connaissait auparavant
diverses perturbations du fait de la fai-
blesse de production et de la vétusté
aussi du réseau de distribution, ajou-
tant qu’une situation qui a été rattra-
pée à la faveur de programmes d’ur-
gence consacrés par l’Etat pour la

prise en charge des besoins du citoyen
en électricité. Par ailleurs, le chef de
service technique de Sonelgaz-
Tindouf a fait état du raccordement du
village de Hassi-Mounir (200 km de
Tindouf) à la centrale électrique de la
commune d’Oum-Laâssel, en atten-
dant le raccordement du village de
Ghar-Djebilet (170 km de Tindouf) à
une mini-centrale électrique en cours
de réalisation dans la région.

B. M.

Pas moins de 187 nouveaux ensei-
gnants de la wilaya de Constantine ont
bénéficié d’un stage de formation
pédagogique préparatoire, au titre de
la rentrée scolaire 2018-2019, a
annoncé, la semaine dernière, un
cadre de la Direction de l’éducation
(DE). L’organisation de cette session
de formation pédagogique, destinée
aux promus de l’École nationale supé-
rieure (ENS), vise la préparation psy-
chologique et pédagogique des nou-
veaux enseignants pour cette nouvelle
saison scolaire, a indiqué, à l’APS, le
responsable de la cellule de l’informa-
tion et de la communication au sein de
cette direction Mohamed-Salah
Merouani.
La formation a concerné des ensei-
gnants des trois cycles scolaires, dont
101 enseignants du palier primaire et
61 du cycle moyen et a ciblé plusieurs
matières : les langues arabe, français
et anglais, l’histoire et la géographie,
la physique et les sciences de la vie
notamment, a indiqué le responsable.
La législation scolaire, en particulier
les droits et devoirs de l’enseignant ou
la déontologie du métier d’éducateur,
les aspects psychologique et pédago-
gique concernant notamment le trans-

fert des connaissances de l’éducateur
à l’élève, les techniques de gestion de
la classe et l’informatique, figurent
parmi les principaux axes de ce stage
de formation qui vient d’être achevé,
selon la même source.
Encadré par des inspecteurs, des
enseignants formateurs et des retrai-
tés, cette formation, organisée au
lycée Fadila-Saâdane, au centre-ville
de Constantine, a permis aux sta-
giaires de suivre des cours théoriques
(la matinée) et pratiques, sous forme
d’ateliers (l’après-midi), a ajouté M.

Merouani. Cette formation sera suivie
par deux stages similaires pendant les
vacances d’hiver et de printemps, des-
tinés aux mêmes enseignants dans le
cadre "de l’enrichissement de leurs
connaissances dans ce domaine", a
révélé la même source, rappelant que
1.282 enseignants à Constantine
avaient bénéficié d’une formation
similaire au titre de la rentrée scolaire
précédente 2017-2018.

APS

ILLIZI
Mesures

préventives pour
circonscrire
le paludisme

Des mesures préventives ont été entre-
prises pour circonscrire la maladie du
paludisme à Illizi où ont été dénombrés
dernièrement des cas importés par des
ressortissants africains à Djanet, a indi-
qué, lundi dernier, la Direction locale de
la santé et de la population (DSP). Par
souci de circonscrire le paludisme et de
lutter contre sa propagation, une batte-
rie de mesures a été prise dans cette
wilaya limitrophe aux frontières de pays
africains, connaissant une prolifération
et propagation de pareilles pathologies,
a expliqué le DSP d’Illizi, Abbès
Boulifa. Des campagnes d’envergure de
dépistage et d’analyse sont menées au
niveau des communes de la wilaya,
ciblant, notamment, les ressortissants
africains en séjour dans la région, en
plus de la réalisation d’études entomolo-
giques pour déceler les moustiques vec-
teurs de la maladie et proliférant dans les
marécages et eaux stagnantes, a-t-il fait
savoir. Le responsable a fait état de l’or-
ganisation d’autres opérations visant
l’élimination des foyers de l’insecte
vecteurs de la maladie par le traitement
des points d’eau stagnantes et des oueds,
suite aux crues engendrées par les der-
nières précipitations, en traitant par
insecticide les lieux et points suspects.
Les services de la santé mènent, en
outre, des campagnes de sensibilisation
sur les dangers de cette maladie, les
voies de sa circonscription, la préven-
tion et le traitement approprié dans le
cas d’apparition, en plus de l’élabora-
tion, en coordination avec les services
d’hygiène de la commune, d’une étude en
vue de prendre les mesures urgentes et
nécessaires pour prémunir la population
de cette maladie. La DSP d’Illizi fait état
de 13 cas de paludisme importés par des
ressortissants africains, enregistrés
dans la wilaya déléguée de Djanet et qui
ont été aussitôt pris en charge et soi-
gnés auniveaude l’établissement public
hospitalier de Djanet.

SKIKDA
Fermeture de

2 salles des fêtes
à Benazzouz

Le wali de Skikda, Hadjri Derfouf, a
décidé, dimanche 16 septembre, de fer-
mer la salle des fêtes relevant de la com-
mune de Benazzouz, par mesure de pré-
caution, après deux intoxications ali-
mentaires consécutives d’environ 380
personnes, lors de deux fêtes de
mariages distinctes, organisées dans
cette même salle, a indiqué le président
de l’Assemblée communale, Mohamed
Ayach. Le même responsable a affirmé,
à l’APS, que cette décision est une
"mesure préventive" dans l’attente des
résultats des analyses qui seront effec-
tuées sur les échantillons d’aliments
préparés lors de ces fêtes de mariage, et
qui seront connus mardi prochain. M.
Ayach a également ajouté que la com-
mune a l’intention de réaménager "pro-
chainement" la salle en question d’au-
tant qu’elle accueille des mariages et des
fêtes depuis 2005. Pour rappel, environ
380 personnes ont été victimes d’une
intoxication alimentaire, dont 300 lors
de la première fête et le reste au cours de
la deuxième, et ont reçu les soins néces-
saires au niveau de la polyclinique de
Benazzouz et à l’hôpital, Mohamed-
Dandan d’Azzaba.

APS

CONSTANTINE, RENTRÉE SCOLAIRE 2018-2019

Formation pédagogique
pour 187 nouveaux enseignants
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Ministère de l’Habitat et de l’Urbanisme
et de la Ville
Direction des Equipements publics
de la wilaya de Djelfa

Mise En Demeure
L’entreprise de travaux de bâtiment « LAGHOUATI
MALIKA » domiciliée (Cité ALI AMAR
ARRONDISSEMENT 15/10 AIN OUESSARA
W Djelfa) titulaire de la convention portant le visa du
C. F n°2594 du 30/11/2017 relatif à la réalisation :

-Lot n°05 Aménagement EXT + Voirie + ASS +
Reseau GAZ EXT + Equipement Bache à Eau +
Eclairage EXT et Réseau BT à dans le cadre de la
démolition et reconstruction d’un institut national
spécialisé de formation professionnelle à Messaad.
L’entreprise est mise en demeure d’avoir à
démarrer les travaux et à renforcer le chantier en
moyens humains et matériels, dans un délai de 10
jours à compter de la publication de la présente mise
en demeure par voie de presse.
Faute de quoi, les mesures coercitives seront prises à

l’encontre de l’entreprise conformément
à le réglementation en vigueur.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE
ET POPULAIRE

MINISTERE DE L’HABITAT
DE L’URBANISME ET DE LA VILLE

OFFICE DE PROMOTION
ET DE GESTION IMMOBILERE
DE BECHAR
SOUS N° 1883

Deuxième mise en demeure
L’Office de promotion et de gestion immobilière de la wilaya de Béchar sis : à 156, Hai
Gharassa Rue Béchar Djedid, représenté par son directeur chargé Melle Saidi Ai cha
Mise en demeure l’entreprise Abid Nas reddin. Sis à 02 rue Bouamama Mohammed
Debdaba wilaya de Béchar. Titulaire du marché N° 07/15 portant DU 12/01/2015 sur
l’achèvement et reprise de 03/23/312 logements publics locatifs au profile de secteur
éducation lieuEl Megus em commune de Karzaz wilaya de Béchar.
°Vu le décret n° 76/143 DE LA23/10/1976 Portant création des Offices de promotion
et de gestion immobilière des wilayas, modifié et complété par le décret n° 85/74 DU
13/04/1985.
°Vu le décret exécutif n° 91/147 du 12/05/1991 portant transformation de la nature
juridique des statuts des Offices de promotion et de gestion immobilière et détermina-
tion des modalités des modalités de leur organisation et de leur fonctionnement,
modifié et complété par le décret n° 93/08 du 02/01/1993.
°Vu le décret présidentiel N° 10-236 DU 07 octobre 2010 portant réglementation des
marchés publics modifié et complété.
°Vu l’arrêté du 23 rabie ethani correspondant au 28 mars 2011 fixant les mentions à
porter dans la mise en demeure et les délais de sa publication.
°Vu vu la décision N° 324 DU 08/02/2018 portant de chargé monsieur Saidi Ai cha
pour la gestion de l’Office de promotion et de gestion immobilière de wilaya de
Béchar.
°Vu le marché N° 07/15 DE 12/01/2015 portant sur l’achèvement et reprise de
03/23/312 logements publics locatifs au profile de secteur éducation lieu El Megusem
commune de Karzaz wilaya de Béchar.
° La consommation total de délaites des travaux du projet.
°Vu la lenteur constatée dans l’avancement des travaux du projet.
° Les réserves sur les travaux dans le chantier.

Pour :
° Renforcer le chantier en moyens humains qualifiés.
° D’activer le rythme des travaux pour rattraper le retard constaté.
° respecte les recommandations de maître d’ouvrage.
° Remettre en place le personnel affecté au projet afin de poursuivre les travaux.
°Vous êtes tenus à reprendre les travaux dans un délai de 72 heures à compter de la pre-
mière parution de présent avis dans la presse nationale et de BOMOP. Faute de quoi le
service contractant procédera à l’application de la réglementation en vigueur.
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POUR “RECOUVRER SES DROITS DE COMPOSITEUR”

Lotfi Attar attaque en justice l'Onda
Le compositeur et guitariste
de Raina Rai, Lotfi Attar, va
ester en justice l'Office
national des droits d'auteur
et droits voisins (Onda) pour
le "recouvrement" de ses
droits d'auteur de
compositeur de la musique du
tube "Zina Diri Latay" et
"Hagda", a-t-on appris auprès
de l'artiste.

"U n collectif d'avocats s'est
porté volontaire pour pren-
dre en charge la défense de

mes droits devant une juridiction
compétente, pour que l'Onda me
verse mes droits et ce, au titre de la
loi'', a-t-il précisé lors d'un entretien
téléphonique avec l'APS. "Zina diri
latay, chant de femmes et qui relève
du patrimoine culturel de la région de
Sidi Bel-Abbès, dont j'ai créé la
musique, est empruntée sans mon
consentement pour des spots publici-
taires, une fois pour une boisson
gazeuse d'une multinationale très
connue et une fois pour les besoins
d'une publicité d'une marque d'huile,
télédiffusés sur des chaînes de télévi-
sion dans le pays", a-t-il précisé.
"En 1993, j'ai procédé au dépôt d'un
dossier auprès de l'Onda où je men-
tionne que les paroles de cette célèbre
chanson sont du domaine public, tan-
dis que la musique est de ma propre
création, ce qui me permet l'accès à
mes droits d'arrangements musicaux
de cette chanson, que je n'ai pas per-
çus à ce jour."

Le cas est le même pour la chanson
Hagda, écrite par l'autre membre de
Raina Raï, l'artiste Hachemi Djellouli
et "dont la composition et les arran-
gements musicaux sont les miens",
signale Lotfi Attar lors du même
entretien. Zina diri latay, une chan-
son qui fait partie intégrante du patri-
moine culturel national et dont des
milliers d'Algériens et autres mélo-
manes étrangers ont eu à chantonner,
est l'une des plus célèbres et popu-
laires chansons de Raina-Raï, dont
Lotfi Attar est l'un des co-fondateurs à
Sidi Bel-Abbès, a-t-il rappelé.
"Je veux uniquement recouvrer mes
droits de compositeur et d'arrangeur
musical de ces chansons, et alerter
l'opinion publique et les instances
nationales concernées sur cette situa-

tion de non-droit'', a souligné l'artiste.
En l'absence d'une antenne locale de
l'Onda, l'APS n'a pu recueillir les
explications de cet office au sujet des
déclarations de Lotfi Attar. Lotfi
Attar, communément connu sous le
nom de Lotfi Raina Raï, est un guita-
riste, auteur-compositeur et chanteur,
né le 14 mars 1952 à Sidi Bel-Abbès,
leader du groupe mythique Raïna et
fondateur du groupe Amarna.
En 1969, avec quelques amis, il crée
le groupe Les Aigles noirs sous la
férule de Frih Tayeb, un grand musi-
cien qui jouait de plusieurs instru-
ments, qui interprétaient alors les
chansons pop occidentales dans les
mariages. Il y avait dans le groupe,
entre autres, Kada Zina, qui est le pre-
mier chanteur du groupe en question,

Lotfi Attar, le guitariste, très influencé
par Carlos Santana et Jimi Hendrix, et
les guitaristes de blues. Quelques
années après, Ils ont eu l'idée de
reprendre une chanson fredonnée
dans les mariages par les femmes à
Sidi Bel-Abbès, en l'occurrence la
célèbre "Ya zina diri latay", avec la
contribution et l'apport des anciens
membres des Aigles noirs, notam-
ment Tarik Chikhi, Kadour
Bouchentouf et Hachemi Djellouli.
Ils créèrent en 1980 à Paris le légen-
daire groupe Raïna Raï qui a permis
de donner une nouvelle dimension
musicale et parolière à la musique raï,
tant en Algérie qu'a l'étranger et ce, à
travers différents concerts en Europe,
au Canada et aux Etats-Unis, selon le
même artiste.

Le Festival international de la bande
dessinée (Fibda) a ouvert ses portes,
mardi, à l'esplanade de Riadh el-Feth,
avec la participation de 17 pays, avec
le Canada pour invité d'honneur.
La 11e édition du Fibda est marquée
par l'organisation de nombre de ren-
contres avec des bédéistes algériens
et étrangers, dont l'Américaine Alitha
Martinez, l'Espagnol Antonio
Altarriba Ordonez et l'Algérienne
Nawel Lourad, en plus de plusieurs
expositions dédiées à la bande dessi-
née.
Une grande exposition de la BD
canadienne représentant la région du
Québec est présente à cette édition,
avec la participation de huit dessina-
teurs, dont Julie Rocheleau et Jean-
Paul Eid et Marie Debeau.
Des ateliers de formation en manga et
en bande dessinée sont également
programmés au profit des enfants et
plus du concours de déguisement
"Cosplay" organisés en collaboration

avec l'Office national des droits d'au-
teur et droits voisins (Onda) et les
publications "Z-Link" spécialisées en
"manga". Le ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, était présent à la
cérémonie d'ouverture du festival en
compagnie de certains membres du
gouvernement qui ont visité les diffé-

rents stands représentant des pays
participants, à l'instar du Canada, de
la Belgique et de l'Italie, en sus de
nombre de maisons d'Editions algé-
riennes, à l'exemple de Dalimen et Z-
Link. Mihoubi a estimé que le Fibda
"s'est imposé en tant que rendez-vous
culturel annuel réussi" sur la scène

algérienne, indiquant que "nous
avons choisi le Canada comme invité
d'honneur car c'est un pays connu
pour la longue histoire de la bande
dessinée (...) et les jeunes Algériens
profiteront de son expérience dans ce
domaine".
La cérémonie d'ouverture a connu
une présence moyenne du public en
comparaison avec celle de l'édition
2017, le programme du festival
n'étant pas été mis à la disposition des
journalistes et artistes présents. Le
Fibda 2018, qui se tient sous le slo-
gan du "vivre-ensemble", et dont les
travaux se poursuivront jusqu'au 6
octobre, verra la participation du
Canada, de la Belgique, de l'Espagne,
des Etats-Unis d'Amérique, de la
Tunisie et pour la première fois de la
Suède et la Colombie. Pour rappel, le
Festival international de la bande
dessinée 2017 a célébré l'année pas-
sée ses dix ans d'existence, avec la
France en invité d'honneur.

FIBDA

Ouverture du 11e Festival international
de la bande dessinée d'Alger

Au pouvoir de 2008 à 2013, M.
Lee, 76 ans, a été reconnu
coupable, notamment, de
corruption et détournements
de fonds par le tribunal du
district central de Séoul qui
lui a infligé une amende de 13
milliards de wons .

L' ancien président sud-coréen Lee
Myung-bak a été condamné ven-
dredi à 15 ans de prison pour cor-

ruption, devenant ainsi le deuxième ex-
chef de l'État de son pays condamné cette
année pour des faits similaires. En Corée
du Sud, les chefs de l'État se retrouvent
souvent en prison une fois partis du pou-
voir, bien souvent à la suite d'une alter-
nance politique. Les quatre ex-présidents
encore en vie ont ainsi tous été condam-
nés.
Au pouvoir de 2008 à 2013, M. Lee, 76
ans, a été reconnu coupable, notamment,
de corruption et détournements de fonds
par le tribunal du district central de Séoul
qui lui a infligé une amende de 13 mil-
liards de won (10 millions d'euros). "En
prenant tout en compte, une lourde puni-
tion est inévitable pour l'accusé", a
déclaré le juge lors d'une audience télévi-
sée. L'ex-président, qui était arrivé en
politique après une longue carrière chez
Hyundai, n'était pas présent à la lecture du
verdict. Il avait invoqué des raisons de
santé pour ne pas assister à l'audience. M.
Lee avait été inculpé en avril de 16 chefs
d'accusation.
Le tribunal l'a notamment reconnu coupa-

ble d'avoir touché des pots-de-vin du
groupe Samsung pour accorder sa grâce
présidentielle en faveur du président du
géant sud-coréen Lee Kun-hee, qui avait
été condamné pour évasion fiscale. Il
s'était dit "atterré" par ces accusations, en
affirmant qu'il avait accordé sa grâce au
patron de Samsung, alors membre du
Comité international olympique (CIO),
afin qu'il puisse mener la bataille pour
l'obtention des jeux Olympiques d'hiver
de 2018, qui ont eu lieu en février à
Pyeongchang. Samsung avait également
nié ces accusations. L'ex-président a éga-
lement été reconnu comme le véritable

propriétaire de DAS, une société de pièces
automobiles détachées qui appartenait
selon lui à son frère, par laquelle il aurait
détourné 24 milliards de wons.
En août, la condamnation pour corruption
et abus de pouvoir de l'ancienne présidente
Park Geun-hye, emportée en 2017 par un
retentissant scandale, a été aggravée à 25
ans de réclusion. Avant elle, deux autres
présidents, Chun Doo-Hwan et Roh Tae-
woo, avaient été reconnus coupables de
trahison et corruption dans les années 90.
Le prédécesseur de M. Lee, Roh Moo-
hyun s'est suicidé alors qu'il était écla-
boussé par une affaire de corruption.
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CORÉE DU SUD

L'ex-Président Lee Myung-bak condamné
à 15 ans de prison pour corruption

Une violente bataille se déroule depuis le 10
septembre entre les Forces démocratiques
syriennes, soutenues par les Etats-Unis, et le
groupe jihadiste Etat islamique, qui défend
ses dernières positions à l’est de la province
orientale de Deir Ezzor. L’Observatoire syrien
des droits de l’homme a affirmé que des
Marines américains ont été envoyés en ren-
fort sur ce front.
Un avion a atterri près de Hajin, la dernière
ville encore contrôlée par le groupe Etat isla-
mique, pour soutenir les Forces démocra-
tiques syriennes - les FDS - qui peinent à
avancer depuis plus de trois semaines dans

cette région fortifiée. Les djihadistes ont
planté des milliers de mines et harcèlent les
assaillants à coups de véhicules bourrés d’ex-
plosifs conduits par des kamikazes. La
bataille, qui dure depuis le 10 septembre, a
fait 210 morts dans les rangs des jihadistes,
et plus de 110 chez les FDS, selon
l’Observatoire syrien des droits de l’homme.
L’ONG, basée en Grande-Bretagne, ajoute
qu’un convoi des troupes de la coalition
internationale dirigée par les Etats-Unis,
composé d’une dizaine de camions et de véhi-
cules blindés, s’est dirigé vers la ville de
Hajin, défendue par plusieurs centaines de

jihadistes, dont des étrangers. Les combats se
déroulent sur la rive orientale de l’Euphrate,
largement contrôlée par les FDS, à majorité
kurde, soutenues par des troupes américaines
et des forces spéciales françaises. L’autre rive
est sous le contrôle de l’armée gouvernemen-
tale syrienne, appuyée par ses alliés russes,
iraniens et du Hezbollah libanais. Le groupe
Etat islamique étendait son califat auto-pro-
clamé, à cheval entre la Syrie et l’Irak, sur la
moitié du territoire syrien. Aujourd’hui, sous
l’effet d’offensives distinctes menées par l’ar-
mée syrienne et les FDS, il n’en contrôle
plus que 1 %.

Jeudi 4 octobre, les candidats à l’élection
présidentielle ont participé au dernier débat
télévisé avant le scrutin de dimanche. Le
candidat de l'extrême droite, Jair
Bolsonaro, favori des sondages, a invoqué
sa santé pour ne pas y participer. Il est en
convalescence après avoir été poignardé
début septembre. Malgré son absence, les
candidats à la présidence n’ont pas cessé de
l’attaquer. La plus grand chaîne de télévi-
sion du pays, la Globo, organisait cet
ultime débat, auquel avaient été conviés
huit des treize candidats les mieux placés
dans les sondages. En son absence, le

favori de cette élection présidentielle, Jair
Bolsonaro, favorable au port d’arme, a été
pris à partie par bon nombre de ses adver-
saires. Comme Ciro Gomes, le candidat
du centre. "Les actions de Taurus, une
entreprise qui fabrique des armes au Brésil,
ont augmenté de 180 %. Alors, je vous
demande : qui a spéculé avec les actions
d’un fabricant d’armes ? Alors qu’un candi-
dat n’arrête de parler d’armes, et se permet
en plus de ne pas être présent à ce débat ?
Je voudrais que tout le monde ici en soit
bien conscient." L’insécurité, la crimina-
lité, l’économie vacillante... Les thèmes

de préoccupation des Brésiliens ont été
abordés durant ce débat présidentiel. Le
candidat de la gauche, Fernando Haddad, du
Parti des travailleurs - donné second par les
sondages - n’a pas cessé de dénoncer les
soutiens de Jair Bolsonaro : "Au Brésil,
pour augmenter la production agricole,
nous n’avons pas besoin de couper un seul
arbre. Pour cela, nous voulons lutter
contre la spéculation des terres. Seuls des
propriétaires terriens archaïques, qui ont
choisi d’appuyer Bolsonaro, résistent à
toute modernisation de notre agriculture."

SYRIE

Des Marines en renfort à Deir Ezzor

BRÉSIL

Un dernier débat télévisé avant la présidentielle

INDE
Expulsion

de 7 Rohingyas
vers la Birmanie

L’Inde vient d’expulser sept Rohingyas
résidant sur son territoire. Ils ont été
remis aux autorités birmanes jeudi 4
octobre. C’est la première fois que New
Delhi renvoie des membres de cette mino-
rité musulmane, réfugiés dans plusieurs
pays de la région par peur des persécu-
tions dont ils font l’objet en Birmanie.
Les sept Rohingyas ont été transportés en
bus jusqu’à la frontière et remis à la
police birmane. Ces sept personnes
étaient détenues depuis six ans car elles
étaient entrées illégalement dans le pays.
Quelques heures avant, la Cour suprême
a rejeté une demande de suspension de
cette décision, de quoi créer un précédent
inquiétant puisqu’il y a environ 40.000
Rohingyas présents en Inde.
Le président du Bharatiya Janata Party,
parti nationaliste hindou au pouvoir
(BJP), a par ailleurs assuré que le gouver-
nement expulserait tous les immigrés
clandestins du pays, principalement
musulmans, qu’il a qualifié de "termites".
Les autorités affirment également que les
Rohingyas seraient impliqués dans des
activités terroristes, sans apporter de
preuve de ces accusations.
Mercredi, le secrétaire général de l’Onu,
en visite en Inde, a exhorté New Delhi de
ne pas expulser les Rohingyas, qui sont
considérés comme le groupe ethnique le
plus persécuté du monde. Mais rien n’y
fait. L’Inde n’est pas signataire de la
convention internationale des réfugiés, et
décide unilatéralement de qui bénéficie de
cette protection. Les Tibétains boud-
dhistes l’ont reçue, les Rohingyas musul-
mans en seront exclus.

TURQUIE
Erdogan précise
les conditions du

retrait de ses troupes
de Syrie

Les forces armées turques quitteront la
Syrie après la tenue d'élections honnêtes
dans le pays ainsi que suite à l'élimina-
tion totale de la menace terroriste, a
déclaré Recep Tayyip Erdogan.
Le Président turc a évoqué lors d'un
forum à Istanbul les conditions aux-
quelles les militaires de son pays se reti-
reraient du territoire syrien.
"Quand le terrorisme sera éradiqué et que
des élections honnêtes seront tenues,
nous partirons également. Les habitants
d'Idlib nous ont invités. C'était la même
chose àAfrine, nous avons été invités par
le peuple. Là où il y a des opprimés,
nous serons là", a déclaré Recep Tayyip
Erdogan.
La Turquie mène depuis le 20 janvier
2018 l'opération Rameau d'olivier dans le
canton syrien d'Afrine contre les Unités
de protection du peuple (YPG) et le Parti
de l'union démocratique (PYD),
qu'Ankara accuse de coopérer avec le PKK
interdit en Turquie. Damas a condamné
l'intervention turque dans le canton
d'Afrine, notant que ce territoire faisait
partie intégrante de la Syrie.
Les relations entre Ankara et Damas se
sont détériorées en 2011, après le soutien
accordé par Ankara à l'opposition
syrienne. Entre août 2016 et mars 2017,
la Turquie a mené l'opération Bouclier de
l'Euphrate dans le nord de la Syrie sans
l'aval des autorités syriennes. Damas
avait alors considéré cette offensive
comme une violation de sa souveraineté.



CAN 2019 – QUALIFICATIONS

Algérie-Bénin,
la liste des joueurs dévoilée

CHAMPIONNAT DE LIGUE 1 MOBILIS

USMA - MCA
à 17h45

FC BARCELONE

Deschamps lance
un avertissement

à Dembélé !SPORTS

L’USM Alger accueillera le MC Alger aujourd’hui à 17h45 au stade du 5-Juillet dans un
derby algérois qui s'annonce palpitant et indécis pour le compte de la neuvième

journée de Ligue 1 avec l'objectif de rester en contact avec le leader alors que son
adversaire tentera de renouer avec la victoire et quitter la zone rouge.
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FC BARCELONE

Deschamps lance un
avertissement à Dembélé !

BAYERN

Kovac déjà sous pression ?

LIVERPOOL

Un triste record de 2006 égalé

Si Didier Deschamps a
redonné sa confiance à
Ousmane Dembélé en
l’appelant dans la deuxième
liste des Bleus après le titre
mondial en Russie, le
sélectionneur de l’équipe de
France n’a pas hésité à
prévenir l’attaquant du Barça.

D epuis la reprise, Ousmane
Dembélé réalise un début de
saison très satisfaisant avec le

FC Barcelone. Aligné à neuf reprises
toutes compétitions confondues par
Ernesto Valverde, l’attaquant des
Bleus a déjà inscrit cinq réalisations,
faisant de lui le second meilleur
buteur blaugrana derrière un certain
Lionel Messi. Des statistiques qui ont
naturellement motivé Didier
Deschamps à l’appeler une nouvelle
fois pour les deux prochaines rencon-
tres de l’équipe de France face à
l’Islande et l’Allemagne les 11 et 16
octobre prochains, et pourtant, le
sélectionneur a envoyé un avertisse-
ment à son jeune joueur.

“Il doit gagner
en régularité”

"Les joueurs ont tous intérêt à être le
plus performant possible, a rappelé
Deschamps. Ousmane a des qualités
offensives qui lui permettent de déblo-
quer les situations. Il fait un bon
début de saison avec le Barça. Il est
décisif puisqu'il marque pas mal de
buts. Il a une concurrence qui est
importante. Il doit gagner en régula-
rité. C’est un peu plus le cas depuis le

début de saison. À lui de prendre
conscience de toutes les exigences du
football de haut niveau. Je ne pense
pas qu'il en a totalement conscience.
Mais c’est un jeune joueur qui a
beaucoup de qualités qui lui permet-
tent de déstabiliser l’adversaire", a
lâché Didier Deschamps en confé-
rence de presse ce jeudi.

Ce message fort du Barça
concernant Vidal

A Barcelone, Arturo Vidal ne semble
pas avoir la confiance d’Ernesto
Valverde. En interne, on a d’ailleurs
fait passer un message fort concernant
le Chilien.
Cet été, Arturo Vidal est arrivé au FC
Barcelone pour apporter tout son

expérience et sa hargne dans l’entre-
jeu. Toutefois, aujourd’hui, le temps
de jeu du Chilien est limité. Ce mer-
credi, face à Tottenham, alors que tout
le monde attendait Vidal comme titu-
laire, il n’est finalement entré qu’à la
87ème minute. Après la rencontre,
l’ancien du Bayern Munich avait affi-
ché son mécontentement sur les
réseaux sociaux, en postant un smiley
en colère. La situation d’Arturo Vidal
semble donc préoccupante du côté de
Barcelone. Toutefois, chez les
Blaugrana, on ne s’inquiète pas face à
l’énervement du Chilien. En effet,
pour Marca, un membre du vestiaire
barcelonais a annoncé : "Cela m’au-
rait préoccupé qu’il ne fasse rien.
C’est logique qu’il soit en colère".

Après un excellent début de saison, le
Bayern Munich connaît une période
compliquée avec trois matchs sans
victoire toutes compétitions confon-
dues, dont un nul face à l'Ajax
Amsterdam (1-1) en Ligue des
Champions mardi. Et visiblement,
l'entraîneur munichois Niko Kovac se
retrouve déjà sous pression.
En effet, selon le média allemand Bild

ce jeudi, le technicien allemand pour-
rait déjà être sur la sellette dans
l'éventualité d'un mauvais résultat
contre le Borussia Mönchengladbach
en Bundesliga à domicile samedi.
Dans une grande écurie européenne
comme le Bayern, Kovac va devoir
très rapidement enchaîner les bons
résultats pour gagner la confiance de
ses dirigeants.

Ce mercredi, Liverpool a dû faire
face à un véritable mur défensif
contre Naples (0-1) en Ligue des
Champions. À tel point que les Reds
n'ont réussi à cadrer... aucune frappe
lors de cette rencontre, alors que le
trio magique Mohamed Salah,
Roberto Firmino, Sadio Mané était
titularisé ! Pour retrouver trace

d'une telle contre-performance dans
l'histoire du club anglais en C1, il
faut remonter jusqu'au mois de
février 2006 et un match perdu
contre Benfica (0-1).
"C'est comme ça, vous ne voulez pas
qu'une rencontre comme celle-ci
arrive, mais c'est à nous de l'utiliser
pour rebondir, a rappelé le coach

Jürgen Klopp en conférence de
presse d'après-match. Il faut rendre
hommage à Naples pour sa presta-
tion, et dire que nous avons aussi
joué notre rôle dans cette défaite.
On peut mieux jouer, mieux défen-
dre. Naples a bien joué, pas nous,
ils méritent leur victoire."

SPORTS
MILAN AC

Ibrahimovic,
Leonardo

fait un aveu
La presse italienne évoque un possible
retour de Zlatan Ibrahimovic (37 ans)
au Milan AC. Il s’agirait d’une simple
pige de six mois à partir de cet hiver.
Une rumeur rapidement démentie par le
directeur sportif Leonardo qui a tout de
même fait un aveu intéressant. "Il est lié
à ce club, tout le monde le sait. C'est un
guerrier, il a des caractéristiques parti-
culières. On y a pensé cet été, mais
aujourd'hui, il n y a aucune possibilité",
a répondu le dirigeant brésilien qui avait
déjà attiré l’attaquant suédois au Paris
Saint-Germain en 2012.

JUVE
Hummels

dans le viseur
Face au vieillissement inévitable de ses
défenseurs centraux (Barzagli,
Chiellini), la Juventus Turin prospecte
pour recruter un nouvel élément dans ce
secteur. Selon Bild, le club italien sur-
veille de près la situation de Mats
Hummels (29 ans, 3 matchs en
Bundesliga cette saison). Le quotidien
allemand avance que le champion du
monde 2014 n'est pas totalement satis-
fait du management de Niko Kovac et
pourrait voir ailleurs si les choses ne
s'améliorent pas rapidement. Une
brèche pour la Vieille Dame ?

MONACO
Un club de MLS

veut Falcao
Auteur d'un début de saison poussif,
l'attaquant Radamel Falcao (32 ans, 7
matchs et 3 buts en L1 cette saison)
regrette le dernier mercato de Monaco,
qu'il estime raté. Une situation dont
souhaiterait profiter le Colombus Crew.
Selon le média catalan Sport, la fran-
chise de MLS, basée dans l'Ohio, espère
convaincre la formation princière de
céder son buteur lors du prochain mer-
cato hivernal. Un mouvement qui s'an-
nonce compliqué si l'ASM, 18e de
Ligue 1, ne redresse pas rapidement la
barre...

MANCHESTER UNITED
Maniche soutient

Mourinho
Dans l’œil du cyclone suite aux récents
résultats de Manchester United, José
Mourinho garde ses soutiens indéfecti-
bles. Parmi ceux-ci, son ancien joueur
au FC Porto, Maniche. "Mourinho était
l’un des meilleurs coachs que j’ai eu au
cours de ma carrière. Il était et reste le
meilleur coach au monde. La situation à
Manchester United n’est pas facile mais
s’il y a bien un coach capable de traver-
ser des périodes compliquées, c’est
José Mourinho", a expliqué le finaliste
de l'Euro 2004 pour Goal.
Reste à savoir si les méthodes de
Mourinho en 2004 font encore leur effet
près de 15 ans plus tard. Difficile de le
croire à l'heure actuelle...
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LIGUE 1

Ooredoo, sponsor officiel de l’ES Sétif

CAN 2019 – QUALIFICATIONS

Algérie-Bénin,
la liste des joueurs dévoiléeL’USM Alger accueillera le

MC Alger aujourd’hui à
17h45 au stade du 5-Juillet
dans un derby algérois qui
s'annonce palpitant et
indécis, pour le compte de
la neuvième journée de
Ligue 1, avec l'objectif, de
rester en contact avec le
leader, alors que son
adversaire tentera de
renouer avec la victoire et
quitter la zone rouge.

PAR MOURAD SALHI

U n rendez-vous qui devra
probablement se dérouler
devant pas moins de

60.000 supporters des deux
camps. Le spectacle sera sans
aucun doute assuré dans les gra-
dins. Les deux galeries nous ont
habitués non seulement à une très
bonne ambiance, mais également
avec des tifos extraordinaires.
Pour ce nouveau duel entre les
deux formations algéroises,
comptant pour la 9e journée de la
Ligue 1 de football, le spectacle
sera assuré dans les gradins où
les deux galeries vont se charger
de l'animation alors que plusieurs
millions de téléspectateurs sui-
vront les débats sur le petit écran.
L’importance de cette rencontre
pour les deux équipes pousse les
supporters des deux équipes à
faire l’impossible pour soutenir
leurs équipes respectives. Même
si ce n’est qu’un match à trois
points, comme le prétendent sou-
vent les entraîneurs, le sort de ce
derby est très important pour la
suite de la compétition.
L’USM Alger, 2e en championnat
avec 15 points, ne veut pas lâcher

le leader. Au vu des conditions
dans lesquelles les deux équipes
ont préparé cette rencontre, les
Rouge et Noir partent avec un
ascendant psychologique consi-
dérable. Le technicien français de
cette formation, Thiery Froger, a
clairement affiché ses intentions
pour ce derby. "Il est évident
qu’on jouera ce derby pour la
victoire. Toutes les dispositions
nécessaires ont été prises pour
cela", a affirmé Froger. Le tech-
nicien a appelé ses joueurs à ne
pas donner trop d’importance à
l’adversaire qui, malgré les der-
niers échecs en championnat,
renferme de "bonnes individuali-
tés qui peuvent faire la différence
à tout moment". Côté effectif, le
staff technique de l’USMA devra
se passer des services de Rabei
Meftah qui souffre d’une bles-

sure à la cuisse. De son côté, le
Mouloudia d’Alger, 14e au clas-
sement général avec 8 points, est
dos au mur. Le Doyen, qui a
enchaîné deux revers de suite
contre respectivement la JS
Kabylie et le MC Oran, doit
gagner cette rencontre afin de
sortir la tête de l’eau et tourner
définitivement la page d’un passé
douloureux que les supporters
n’ont toujours pas digérée.
Avec deux victoires seulement en
7 matchs joués, les coéquipiers
de Farid Chaâl se doivent de réa-
gir pour stopper l’hémorragie. Le
capitaine d’équipe
Abderrahmane Hachoud, qui n’a
pas encore ouvert son compteur
but, est déterminé à le faire
aujourd’hui contre le rival,
l’USM Alger. "Certes, nous
avons mal amorcé notre saison,

mais on se ressaisira le plus vite
possible. Pour ce faire, il faut
mettre la main dans la main pour
atteindre cet objectif. Nous
sommes presque à la moitié de la
compétition, donc on n’a pas le
droit à l’erreur. Les trois points
de la victoire ne doivent pas nous
échapper, quel que soit le prix à
payer", a indiqué Hachoud, sur
qui les supporters mouloudéens
comptent beaucoup pour déver-
rouiller la situation.
Pour ce qui est de l’effectif, le
staff technique du MCA, dirigé
par Rafik Saïfi, compte recon-
duire le même onze rentrant à
l’exception de Demou qui rem-
placera Mebarakou suspendu
pour ce match.

M. S.

UEFA CL

Un très bon Brahimi
face à Galatasary

Pour le compte de la deuxième journée de la
Champions League, le FC Porto a reçu sur
son terrain le Galatasaray. Une rencontre
dans laquelle Yacine Brahimi était éblouis-
sant face à l'équipe de Sofiane Feghouli qui
est entré dans le dernier quart-d’heure.
Brahimi a confirmé son bon début de saison
en étant l'un des meilleurs acteurs offensifs
de son équipe grâce à sa qualité de dribble
ainsi que son jeu collectif. Il aurait même pu
marquer en première période d'une magni-
fique reprise de volée mais le portier
Muslera a fait un très bon arrêt pour priver
l'international Algérien de marquer l'un des
buts de la semaine.
En deuxième période Brahimi n'a pas arrêté
même si son équipe a ouvert le score dès
l'entame de la deuxième période grâce à l'at-
taquant Malien Moussa Marega, Brahimi a
essayé à plusieurs reprises d'amener le dan-
ger dans le camp adverse mais sans parvenir
à marquer son premier but dans la compéti-
tion . Score final 1-0 pour Porto qui confirme
sa place de leader avec Schalke de Nabil
Bentaleb qui a battu le Lokomotiv Moscou.
Sofiane Feghouli pour sa part a fait son
entrée à la 74' minute .

“Important de gagner
à domicile”

L’attaquant algérien du FC Porto, Yacine
Brahimi, est revenu sur la victoire, d’hier
soir, lors de la deuxième journée de la phase
de groupes de la Ligue des champions face
au Galatasaray dans une déclaration à
Record.
Yacine Brahimi a déclaré : « C’était une vic-
toire très importante pour nous, nous
savions que ce ne serait pas un match facile,
nous avons affronté une excellente équipe,
mais le plus important, ce sont les trois
points. » Et d’ajouter : « Je pense que nous
avons beaucoup progressé en seconde
période. Il est important de gagner les
matchs à domicile. »
Les Portugais sont leader du Groupe D en
compagnie du Schalke 04 avec quatre points,
devant Galatasaray (03 points) et le
Lokomotiv de Moscou (00 points). Les
coéquipiers de Brahimi affronteront le
Lokomotiv, le 24 octobre prochain, en
Russie pour la troisième journée.

EUROPA LEAGUE

Doublé de Slimani
face à Trnava

Islam Slimani a inscrit un doublé en Europa
League contre les slovaques du Lokomotiv
Trnava pour le compte de la deuxieme jour-
née du groupe D. Il a ouvert le score à la 51e
minute, suite un à un coup franc de Kaldirim
repoussé par la défense, Skertl remet dans le
paquer de la tête, le gardien intervient et
Slimani à l'affut pousse le ballon au fond.
Ensuite il marque le second quinze minutes
plus tard, après être parti au face à face avec
le gardien, ce dernier repousse, la balle part
vers la touche, Ayew suit l'action et centre,
Slimani au point de penalty met la tête (68').

CHAMPIONNAT DE LIGUE 1 MOBILIS

USMA-MCA à 17h45

Le directeur technique national,
Rabah Saâdane, a déposé sa
démission, mercredi, auprès de la
Fédération algérienne de football,
moins d'une année après sa dési-
gnation à la tête de la DTN en
remplacement de Fodil
Tikanouine, a annoncé l'instance
fédérale dans un communiqué.
La Faf n'a pas précisé les raisons
qui ont amené l'ancien sélection-
neur de l'équipe nationale à cla-
quer la porte de la DTN qu'il diri-
geait depuis le 15 octobre 2017. A
noter que Saâdane devait se
déplacer à Londres accompagné
du sélectionneur national, Djamel

Belmadi, afin de prendre part à
une conférence organisée par la
Fédération internationale de foot-
ball (Fifa) consacrée à l'évalua-
tion de la Coupe du monde 2018,
mais il n'avait pas réussi à avoir
son visa pour des raisons incon-
nues.
Selon la presse sportive, les rela-
tions entre Saâdane et la
Fédération algérienne de football
se sont détériorées ces derniers
jours. Le sélectionneur, âgé de 72
ans, avait conduit les Verts à deux
phases finales de Coupe du
monde (1986 au Mexique et 2010
en Afrique du Sud).

La liste des 23 joueurs
convoqués pour la double
confrontation face au
Bénin, prévue les 12 et 16
octobre prochains, a été
rendue publique ce jeudi
par la Fédération
algérienne de football
(Faf).

C es deux rencontres entrent
dans le cadre de la 3e et 4e
journée (groupe D) des éli-

minatoires de la Coupe d'Afrique
des Nations CAN 2019. Pour sa
seconde sortie à la tête des Verts,
le coach national, Djamel
Belmadi, a décidé de rappeler un
certain nombre de joueurs. En
effet, la liste des 23 est marquée
par le retour des défenseurs
Benlamri et Attal, du milieu de
terrain Ouanas ainsi que des atta-
quants Belfodil et Benzia.
Par ailleurs, Zeghba représente
la surprise du chef pour ces deux
joutes. En effet, le gardien de but
de l’Entente de Sétif, seul joueur
local convoqué, se voit récom-
penser de tous ses efforts et
devra honorer sa première
convocation chez les Fennecs.
Les camarades de Brahimi sont

attendus dans les jours qui vien-
nent pour entamer leur stage de
préparation programmé à partir
du 8 octobre au centre technique
national de Sidi-Moussa.
Pour rappel, le match Algérie-
Bénin aura lieu le vendredi 12
octobre à 20h45 au stade
Mustapha-Tchaker de Blida.
Cette partie sera dirigée par le
Guinéen Ahmed Sekou Touré
assisté de ses compatriotes
Aboubacar Doumbia et Sidiki

Sidibe.
Les joueurs

convoqués sont :
Gardiens de but : Raïs M’Bolhi
- Moustapha Zeghba - Azzedine
Doukha
Défenseurs : Aïssa Mandi -
Ramy Bensebaïni - Rafik
Halliche - Mehdi Tahart -
Djamel Benlamri - YoucefAttal -
Mohamed Fares
Milieux : Nabil Bentaleb -
Saphir Taïder - Adam Ouanas -

Adlène Guedioura - Sofiane
Feghouli - Rachid Ghezzal -
Ryad Mahrez
Attaquants : Ismaïl Bennacer -
Yacine Brahimi - Yassine Benzia
- Ishak Belfodil - Islam Slimani -
Baghdad Bounedjah

BENZIA
"J'ai choisi

l'Algérie pour
rendre fière
ma famille"

Le meneur de jeu algérien
Yassine Benzia a ouvert son
cœur à la presse turque et a
parlé de plusieurs sujets dont
son choix de l'équipe nationale
d'Algérie, lui qui a déjà repré-
senté la France dans les caté-
gories jeunes. Benzia a indiqué
que son choix est un choix du
cœur et qu'il est convaincu que
l'Algérie est le meilleur choix
pour lui ainsi que pour sa
famille. L'ancien joueur de
Lille a déclaré que choisir
l'Algérie est le meilleur choix
surtout que la totalité de sa
famille réside enAlgérie et que
l'EN avait une très bonne géné-
ration. "J'ai choisi l'équipe
nationale algérienne pour ren-
dre fière ma famille, la totalité
de ma famille vit en Algérie et
je voulais leur faire plaisir.
C'est pourquoi je voulais met-
tre l'uniforme de l'EN.
L'Algérie avait aussi une
bonne génération de foot et des
jeunes joueurs, je suis fier de
mon choix".

Les dirigeants de l’ES Sétif ont
signé un contrat de sponsoring
avec la direction de l’opérateur
téléphonique Ooredoo, le 4
octobre, au siège de l’entreprise
à Alger. Le président de
l’Entente, Hassan Hammar, et
le DG d’Ooredoo, Abdullatif
Hamad Dafallah, ont paraphé

un contrat de sponsoring pour
l’exercice sportif en cours.
Hassan Hammar a déclaré :
"Nous sommes ravis de
conclure ce partenariat avec
l’entreprise Ooredoo qui jouit
d’une expérience inédite et
réussie dans le soutien au foot-
ball national". Et d’ajouter :

"Notre alliance avec Ooredoo
aura, j’en suis convaincu, des
retombées positives sur notre
club et nous confortera dans
notre ambition d’accomplir une
saison sportive réussie et enri-
chir notre palmarès."

Le coup d’envoi de la nouvelle
saison, 2018-2019, du cham-
pionnat national de basketball,
Nationale 1, a été repoussé au 13
octobre, a annoncé, jeudi, la
Fédération algérienne de la disci-
pline (FABB).
"Suite aux problèmes financiers
et administratifs que rencontrent
l'ensemble des clubs pour le
démarrage de la saison 2018-
2019, la FABB décide de repor-

ter au 13 octobre le début du
Championnat d'Algérie de bas-
ket-ball, Division Nationale 1
messieurs", indique la FABB
dans un communiqué.
Pour rappel, la première journée
du championnat devait avoir lieu
ce vendredi. Comme pour l’exer-
cice écoulé, la compétition sera
animée par 16 formation. Il
s’agit du : GS Pétroliers (tenant
du titre), NB Staouéli, WO

Boufarik, US Sétif, CRB Dar El-
Beïda, NA Husseïn-dey, IR
Bordj Bou-Arréridj, USM Blida,
O Batna, OS Bordj Bou-Arréridj,
USM Alger, CSMBB Ouargla,
PS El-Eulma, OMS Miliana et
les deux promus l'AB Skikda et
le CB Rouiba.
Concernant le championnat chez
les seniors dames, le coup de
starter est prévu pour le 20 octo-
bre prochain.

DTN

Rabah Saâdane jette l'éponge NATIONALE 1

Le coup d’envoi du championnat
reporté au 13 octobre
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USMA - MCA
à 17h45

FC BARCELONE

Deschamps lance
un avertissement

à Dembélé !SPORTS

L’USM Alger accueillera le MC Alger aujourd’hui à 17h45 au stade du 5-Juillet dans un
derby algérois qui s'annonce palpitant et indécis pour le compte de la neuvième

journée de Ligue 1 avec l'objectif de rester en contact avec le leader alors que son
adversaire tentera de renouer avec la victoire et quitter la zone rouge.
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FC BARCELONE

Deschamps lance un
avertissement à Dembélé !

BAYERN

Kovac déjà sous pression ?

LIVERPOOL

Un triste record de 2006 égalé

Si Didier Deschamps a
redonné sa confiance à
Ousmane Dembélé en
l’appelant dans la deuxième
liste des Bleus après le titre
mondial en Russie, le
sélectionneur de l’équipe de
France n’a pas hésité à
prévenir l’attaquant du Barça.

D epuis la reprise, Ousmane
Dembélé réalise un début de
saison très satisfaisant avec le

FC Barcelone. Aligné à neuf reprises
toutes compétitions confondues par
Ernesto Valverde, l’attaquant des
Bleus a déjà inscrit cinq réalisations,
faisant de lui le second meilleur
buteur blaugrana derrière un certain
Lionel Messi. Des statistiques qui ont
naturellement motivé Didier
Deschamps à l’appeler une nouvelle
fois pour les deux prochaines rencon-
tres de l’équipe de France face à
l’Islande et l’Allemagne les 11 et 16
octobre prochains, et pourtant, le
sélectionneur a envoyé un avertisse-
ment à son jeune joueur.

“Il doit gagner
en régularité”

"Les joueurs ont tous intérêt à être le
plus performant possible, a rappelé
Deschamps. Ousmane a des qualités
offensives qui lui permettent de déblo-
quer les situations. Il fait un bon
début de saison avec le Barça. Il est
décisif puisqu'il marque pas mal de
buts. Il a une concurrence qui est
importante. Il doit gagner en régula-
rité. C’est un peu plus le cas depuis le

début de saison. À lui de prendre
conscience de toutes les exigences du
football de haut niveau. Je ne pense
pas qu'il en a totalement conscience.
Mais c’est un jeune joueur qui a
beaucoup de qualités qui lui permet-
tent de déstabiliser l’adversaire", a
lâché Didier Deschamps en confé-
rence de presse ce jeudi.

Ce message fort du Barça
concernant Vidal

A Barcelone, Arturo Vidal ne semble
pas avoir la confiance d’Ernesto
Valverde. En interne, on a d’ailleurs
fait passer un message fort concernant
le Chilien.
Cet été, Arturo Vidal est arrivé au FC
Barcelone pour apporter tout son

expérience et sa hargne dans l’entre-
jeu. Toutefois, aujourd’hui, le temps
de jeu du Chilien est limité. Ce mer-
credi, face à Tottenham, alors que tout
le monde attendait Vidal comme titu-
laire, il n’est finalement entré qu’à la
87ème minute. Après la rencontre,
l’ancien du Bayern Munich avait affi-
ché son mécontentement sur les
réseaux sociaux, en postant un smiley
en colère. La situation d’Arturo Vidal
semble donc préoccupante du côté de
Barcelone. Toutefois, chez les
Blaugrana, on ne s’inquiète pas face à
l’énervement du Chilien. En effet,
pour Marca, un membre du vestiaire
barcelonais a annoncé : "Cela m’au-
rait préoccupé qu’il ne fasse rien.
C’est logique qu’il soit en colère".

Après un excellent début de saison, le
Bayern Munich connaît une période
compliquée avec trois matchs sans
victoire toutes compétitions confon-
dues, dont un nul face à l'Ajax
Amsterdam (1-1) en Ligue des
Champions mardi. Et visiblement,
l'entraîneur munichois Niko Kovac se
retrouve déjà sous pression.
En effet, selon le média allemand Bild

ce jeudi, le technicien allemand pour-
rait déjà être sur la sellette dans
l'éventualité d'un mauvais résultat
contre le Borussia Mönchengladbach
en Bundesliga à domicile samedi.
Dans une grande écurie européenne
comme le Bayern, Kovac va devoir
très rapidement enchaîner les bons
résultats pour gagner la confiance de
ses dirigeants.

Ce mercredi, Liverpool a dû faire
face à un véritable mur défensif
contre Naples (0-1) en Ligue des
Champions. À tel point que les Reds
n'ont réussi à cadrer... aucune frappe
lors de cette rencontre, alors que le
trio magique Mohamed Salah,
Roberto Firmino, Sadio Mané était
titularisé ! Pour retrouver trace

d'une telle contre-performance dans
l'histoire du club anglais en C1, il
faut remonter jusqu'au mois de
février 2006 et un match perdu
contre Benfica (0-1).
"C'est comme ça, vous ne voulez pas
qu'une rencontre comme celle-ci
arrive, mais c'est à nous de l'utiliser
pour rebondir, a rappelé le coach

Jürgen Klopp en conférence de
presse d'après-match. Il faut rendre
hommage à Naples pour sa presta-
tion, et dire que nous avons aussi
joué notre rôle dans cette défaite.
On peut mieux jouer, mieux défen-
dre. Naples a bien joué, pas nous,
ils méritent leur victoire."

SPORTS
MILAN AC

Ibrahimovic,
Leonardo

fait un aveu
La presse italienne évoque un possible
retour de Zlatan Ibrahimovic (37 ans)
au Milan AC. Il s’agirait d’une simple
pige de six mois à partir de cet hiver.
Une rumeur rapidement démentie par le
directeur sportif Leonardo qui a tout de
même fait un aveu intéressant. "Il est lié
à ce club, tout le monde le sait. C'est un
guerrier, il a des caractéristiques parti-
culières. On y a pensé cet été, mais
aujourd'hui, il n y a aucune possibilité",
a répondu le dirigeant brésilien qui avait
déjà attiré l’attaquant suédois au Paris
Saint-Germain en 2012.

JUVE
Hummels

dans le viseur
Face au vieillissement inévitable de ses
défenseurs centraux (Barzagli,
Chiellini), la Juventus Turin prospecte
pour recruter un nouvel élément dans ce
secteur. Selon Bild, le club italien sur-
veille de près la situation de Mats
Hummels (29 ans, 3 matchs en
Bundesliga cette saison). Le quotidien
allemand avance que le champion du
monde 2014 n'est pas totalement satis-
fait du management de Niko Kovac et
pourrait voir ailleurs si les choses ne
s'améliorent pas rapidement. Une
brèche pour la Vieille Dame ?

MONACO
Un club de MLS

veut Falcao
Auteur d'un début de saison poussif,
l'attaquant Radamel Falcao (32 ans, 7
matchs et 3 buts en L1 cette saison)
regrette le dernier mercato de Monaco,
qu'il estime raté. Une situation dont
souhaiterait profiter le Colombus Crew.
Selon le média catalan Sport, la fran-
chise de MLS, basée dans l'Ohio, espère
convaincre la formation princière de
céder son buteur lors du prochain mer-
cato hivernal. Un mouvement qui s'an-
nonce compliqué si l'ASM, 18e de
Ligue 1, ne redresse pas rapidement la
barre...

MANCHESTER UNITED
Maniche soutient

Mourinho
Dans l’œil du cyclone suite aux récents
résultats de Manchester United, José
Mourinho garde ses soutiens indéfecti-
bles. Parmi ceux-ci, son ancien joueur
au FC Porto, Maniche. "Mourinho était
l’un des meilleurs coachs que j’ai eu au
cours de ma carrière. Il était et reste le
meilleur coach au monde. La situation à
Manchester United n’est pas facile mais
s’il y a bien un coach capable de traver-
ser des périodes compliquées, c’est
José Mourinho", a expliqué le finaliste
de l'Euro 2004 pour Goal.
Reste à savoir si les méthodes de
Mourinho en 2004 font encore leur effet
près de 15 ans plus tard. Difficile de le
croire à l'heure actuelle...
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POUR “RECOUVRER SES DROITS DE COMPOSITEUR”

Lotfi Attar attaque en justice l'Onda
Le compositeur et guitariste
de Raina Rai, Lotfi Attar, va
ester en justice l'Office
national des droits d'auteur
et droits voisins (Onda) pour
le "recouvrement" de ses
droits d'auteur de
compositeur de la musique du
tube "Zina Diri Latay" et
"Hagda", a-t-on appris auprès
de l'artiste.

"U n collectif d'avocats s'est
porté volontaire pour pren-
dre en charge la défense de

mes droits devant une juridiction
compétente, pour que l'Onda me
verse mes droits et ce, au titre de la
loi'', a-t-il précisé lors d'un entretien
téléphonique avec l'APS. "Zina diri
latay, chant de femmes et qui relève
du patrimoine culturel de la région de
Sidi Bel-Abbès, dont j'ai créé la
musique, est empruntée sans mon
consentement pour des spots publici-
taires, une fois pour une boisson
gazeuse d'une multinationale très
connue et une fois pour les besoins
d'une publicité d'une marque d'huile,
télédiffusés sur des chaînes de télévi-
sion dans le pays", a-t-il précisé.
"En 1993, j'ai procédé au dépôt d'un
dossier auprès de l'Onda où je men-
tionne que les paroles de cette célèbre
chanson sont du domaine public, tan-
dis que la musique est de ma propre
création, ce qui me permet l'accès à
mes droits d'arrangements musicaux
de cette chanson, que je n'ai pas per-
çus à ce jour."

Le cas est le même pour la chanson
Hagda, écrite par l'autre membre de
Raina Raï, l'artiste Hachemi Djellouli
et "dont la composition et les arran-
gements musicaux sont les miens",
signale Lotfi Attar lors du même
entretien. Zina diri latay, une chan-
son qui fait partie intégrante du patri-
moine culturel national et dont des
milliers d'Algériens et autres mélo-
manes étrangers ont eu à chantonner,
est l'une des plus célèbres et popu-
laires chansons de Raina-Raï, dont
Lotfi Attar est l'un des co-fondateurs à
Sidi Bel-Abbès, a-t-il rappelé.
"Je veux uniquement recouvrer mes
droits de compositeur et d'arrangeur
musical de ces chansons, et alerter
l'opinion publique et les instances
nationales concernées sur cette situa-

tion de non-droit'', a souligné l'artiste.
En l'absence d'une antenne locale de
l'Onda, l'APS n'a pu recueillir les
explications de cet office au sujet des
déclarations de Lotfi Attar. Lotfi
Attar, communément connu sous le
nom de Lotfi Raina Raï, est un guita-
riste, auteur-compositeur et chanteur,
né le 14 mars 1952 à Sidi Bel-Abbès,
leader du groupe mythique Raïna et
fondateur du groupe Amarna.
En 1969, avec quelques amis, il crée
le groupe Les Aigles noirs sous la
férule de Frih Tayeb, un grand musi-
cien qui jouait de plusieurs instru-
ments, qui interprétaient alors les
chansons pop occidentales dans les
mariages. Il y avait dans le groupe,
entre autres, Kada Zina, qui est le pre-
mier chanteur du groupe en question,

Lotfi Attar, le guitariste, très influencé
par Carlos Santana et Jimi Hendrix, et
les guitaristes de blues. Quelques
années après, Ils ont eu l'idée de
reprendre une chanson fredonnée
dans les mariages par les femmes à
Sidi Bel-Abbès, en l'occurrence la
célèbre "Ya zina diri latay", avec la
contribution et l'apport des anciens
membres des Aigles noirs, notam-
ment Tarik Chikhi, Kadour
Bouchentouf et Hachemi Djellouli.
Ils créèrent en 1980 à Paris le légen-
daire groupe Raïna Raï qui a permis
de donner une nouvelle dimension
musicale et parolière à la musique raï,
tant en Algérie qu'a l'étranger et ce, à
travers différents concerts en Europe,
au Canada et aux Etats-Unis, selon le
même artiste.

Le Festival international de la bande
dessinée (Fibda) a ouvert ses portes,
mardi, à l'esplanade de Riadh el-Feth,
avec la participation de 17 pays, avec
le Canada pour invité d'honneur.
La 11e édition du Fibda est marquée
par l'organisation de nombre de ren-
contres avec des bédéistes algériens
et étrangers, dont l'Américaine Alitha
Martinez, l'Espagnol Antonio
Altarriba Ordonez et l'Algérienne
Nawel Lourad, en plus de plusieurs
expositions dédiées à la bande dessi-
née.
Une grande exposition de la BD
canadienne représentant la région du
Québec est présente à cette édition,
avec la participation de huit dessina-
teurs, dont Julie Rocheleau et Jean-
Paul Eid et Marie Debeau.
Des ateliers de formation en manga et
en bande dessinée sont également
programmés au profit des enfants et
plus du concours de déguisement
"Cosplay" organisés en collaboration

avec l'Office national des droits d'au-
teur et droits voisins (Onda) et les
publications "Z-Link" spécialisées en
"manga". Le ministre de la Culture,
Azzedine Mihoubi, était présent à la
cérémonie d'ouverture du festival en
compagnie de certains membres du
gouvernement qui ont visité les diffé-

rents stands représentant des pays
participants, à l'instar du Canada, de
la Belgique et de l'Italie, en sus de
nombre de maisons d'Editions algé-
riennes, à l'exemple de Dalimen et Z-
Link. Mihoubi a estimé que le Fibda
"s'est imposé en tant que rendez-vous
culturel annuel réussi" sur la scène

algérienne, indiquant que "nous
avons choisi le Canada comme invité
d'honneur car c'est un pays connu
pour la longue histoire de la bande
dessinée (...) et les jeunes Algériens
profiteront de son expérience dans ce
domaine".
La cérémonie d'ouverture a connu
une présence moyenne du public en
comparaison avec celle de l'édition
2017, le programme du festival
n'étant pas été mis à la disposition des
journalistes et artistes présents. Le
Fibda 2018, qui se tient sous le slo-
gan du "vivre-ensemble", et dont les
travaux se poursuivront jusqu'au 6
octobre, verra la participation du
Canada, de la Belgique, de l'Espagne,
des Etats-Unis d'Amérique, de la
Tunisie et pour la première fois de la
Suède et la Colombie. Pour rappel, le
Festival international de la bande
dessinée 2017 a célébré l'année pas-
sée ses dix ans d'existence, avec la
France en invité d'honneur.

FIBDA

Ouverture du 11e Festival international
de la bande dessinée d'Alger

Au pouvoir de 2008 à 2013, M.
Lee, 76 ans, a été reconnu
coupable, notamment, de
corruption et détournements
de fonds par le tribunal du
district central de Séoul qui
lui a infligé une amende de 13
milliards de wons .

L' ancien président sud-coréen Lee
Myung-bak a été condamné ven-
dredi à 15 ans de prison pour cor-

ruption, devenant ainsi le deuxième ex-
chef de l'État de son pays condamné cette
année pour des faits similaires. En Corée
du Sud, les chefs de l'État se retrouvent
souvent en prison une fois partis du pou-
voir, bien souvent à la suite d'une alter-
nance politique. Les quatre ex-présidents
encore en vie ont ainsi tous été condam-
nés.
Au pouvoir de 2008 à 2013, M. Lee, 76
ans, a été reconnu coupable, notamment,
de corruption et détournements de fonds
par le tribunal du district central de Séoul
qui lui a infligé une amende de 13 mil-
liards de won (10 millions d'euros). "En
prenant tout en compte, une lourde puni-
tion est inévitable pour l'accusé", a
déclaré le juge lors d'une audience télévi-
sée. L'ex-président, qui était arrivé en
politique après une longue carrière chez
Hyundai, n'était pas présent à la lecture du
verdict. Il avait invoqué des raisons de
santé pour ne pas assister à l'audience. M.
Lee avait été inculpé en avril de 16 chefs
d'accusation.
Le tribunal l'a notamment reconnu coupa-

ble d'avoir touché des pots-de-vin du
groupe Samsung pour accorder sa grâce
présidentielle en faveur du président du
géant sud-coréen Lee Kun-hee, qui avait
été condamné pour évasion fiscale. Il
s'était dit "atterré" par ces accusations, en
affirmant qu'il avait accordé sa grâce au
patron de Samsung, alors membre du
Comité international olympique (CIO),
afin qu'il puisse mener la bataille pour
l'obtention des jeux Olympiques d'hiver
de 2018, qui ont eu lieu en février à
Pyeongchang. Samsung avait également
nié ces accusations. L'ex-président a éga-
lement été reconnu comme le véritable

propriétaire de DAS, une société de pièces
automobiles détachées qui appartenait
selon lui à son frère, par laquelle il aurait
détourné 24 milliards de wons.
En août, la condamnation pour corruption
et abus de pouvoir de l'ancienne présidente
Park Geun-hye, emportée en 2017 par un
retentissant scandale, a été aggravée à 25
ans de réclusion. Avant elle, deux autres
présidents, Chun Doo-Hwan et Roh Tae-
woo, avaient été reconnus coupables de
trahison et corruption dans les années 90.
Le prédécesseur de M. Lee, Roh Moo-
hyun s'est suicidé alors qu'il était écla-
boussé par une affaire de corruption.
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CORÉE DU SUD

L'ex-Président Lee Myung-bak condamné
à 15 ans de prison pour corruption

Une violente bataille se déroule depuis le 10
septembre entre les Forces démocratiques
syriennes, soutenues par les Etats-Unis, et le
groupe jihadiste Etat islamique, qui défend
ses dernières positions à l’est de la province
orientale de Deir Ezzor. L’Observatoire syrien
des droits de l’homme a affirmé que des
Marines américains ont été envoyés en ren-
fort sur ce front.
Un avion a atterri près de Hajin, la dernière
ville encore contrôlée par le groupe Etat isla-
mique, pour soutenir les Forces démocra-
tiques syriennes - les FDS - qui peinent à
avancer depuis plus de trois semaines dans

cette région fortifiée. Les djihadistes ont
planté des milliers de mines et harcèlent les
assaillants à coups de véhicules bourrés d’ex-
plosifs conduits par des kamikazes. La
bataille, qui dure depuis le 10 septembre, a
fait 210 morts dans les rangs des jihadistes,
et plus de 110 chez les FDS, selon
l’Observatoire syrien des droits de l’homme.
L’ONG, basée en Grande-Bretagne, ajoute
qu’un convoi des troupes de la coalition
internationale dirigée par les Etats-Unis,
composé d’une dizaine de camions et de véhi-
cules blindés, s’est dirigé vers la ville de
Hajin, défendue par plusieurs centaines de

jihadistes, dont des étrangers. Les combats se
déroulent sur la rive orientale de l’Euphrate,
largement contrôlée par les FDS, à majorité
kurde, soutenues par des troupes américaines
et des forces spéciales françaises. L’autre rive
est sous le contrôle de l’armée gouvernemen-
tale syrienne, appuyée par ses alliés russes,
iraniens et du Hezbollah libanais. Le groupe
Etat islamique étendait son califat auto-pro-
clamé, à cheval entre la Syrie et l’Irak, sur la
moitié du territoire syrien. Aujourd’hui, sous
l’effet d’offensives distinctes menées par l’ar-
mée syrienne et les FDS, il n’en contrôle
plus que 1 %.

Jeudi 4 octobre, les candidats à l’élection
présidentielle ont participé au dernier débat
télévisé avant le scrutin de dimanche. Le
candidat de l'extrême droite, Jair
Bolsonaro, favori des sondages, a invoqué
sa santé pour ne pas y participer. Il est en
convalescence après avoir été poignardé
début septembre. Malgré son absence, les
candidats à la présidence n’ont pas cessé de
l’attaquer. La plus grand chaîne de télévi-
sion du pays, la Globo, organisait cet
ultime débat, auquel avaient été conviés
huit des treize candidats les mieux placés
dans les sondages. En son absence, le

favori de cette élection présidentielle, Jair
Bolsonaro, favorable au port d’arme, a été
pris à partie par bon nombre de ses adver-
saires. Comme Ciro Gomes, le candidat
du centre. "Les actions de Taurus, une
entreprise qui fabrique des armes au Brésil,
ont augmenté de 180 %. Alors, je vous
demande : qui a spéculé avec les actions
d’un fabricant d’armes ? Alors qu’un candi-
dat n’arrête de parler d’armes, et se permet
en plus de ne pas être présent à ce débat ?
Je voudrais que tout le monde ici en soit
bien conscient." L’insécurité, la crimina-
lité, l’économie vacillante... Les thèmes

de préoccupation des Brésiliens ont été
abordés durant ce débat présidentiel. Le
candidat de la gauche, Fernando Haddad, du
Parti des travailleurs - donné second par les
sondages - n’a pas cessé de dénoncer les
soutiens de Jair Bolsonaro : "Au Brésil,
pour augmenter la production agricole,
nous n’avons pas besoin de couper un seul
arbre. Pour cela, nous voulons lutter
contre la spéculation des terres. Seuls des
propriétaires terriens archaïques, qui ont
choisi d’appuyer Bolsonaro, résistent à
toute modernisation de notre agriculture."

SYRIE

Des Marines en renfort à Deir Ezzor

BRÉSIL

Un dernier débat télévisé avant la présidentielle

INDE
Expulsion

de 7 Rohingyas
vers la Birmanie

L’Inde vient d’expulser sept Rohingyas
résidant sur son territoire. Ils ont été
remis aux autorités birmanes jeudi 4
octobre. C’est la première fois que New
Delhi renvoie des membres de cette mino-
rité musulmane, réfugiés dans plusieurs
pays de la région par peur des persécu-
tions dont ils font l’objet en Birmanie.
Les sept Rohingyas ont été transportés en
bus jusqu’à la frontière et remis à la
police birmane. Ces sept personnes
étaient détenues depuis six ans car elles
étaient entrées illégalement dans le pays.
Quelques heures avant, la Cour suprême
a rejeté une demande de suspension de
cette décision, de quoi créer un précédent
inquiétant puisqu’il y a environ 40.000
Rohingyas présents en Inde.
Le président du Bharatiya Janata Party,
parti nationaliste hindou au pouvoir
(BJP), a par ailleurs assuré que le gouver-
nement expulserait tous les immigrés
clandestins du pays, principalement
musulmans, qu’il a qualifié de "termites".
Les autorités affirment également que les
Rohingyas seraient impliqués dans des
activités terroristes, sans apporter de
preuve de ces accusations.
Mercredi, le secrétaire général de l’Onu,
en visite en Inde, a exhorté New Delhi de
ne pas expulser les Rohingyas, qui sont
considérés comme le groupe ethnique le
plus persécuté du monde. Mais rien n’y
fait. L’Inde n’est pas signataire de la
convention internationale des réfugiés, et
décide unilatéralement de qui bénéficie de
cette protection. Les Tibétains boud-
dhistes l’ont reçue, les Rohingyas musul-
mans en seront exclus.

TURQUIE
Erdogan précise
les conditions du

retrait de ses troupes
de Syrie

Les forces armées turques quitteront la
Syrie après la tenue d'élections honnêtes
dans le pays ainsi que suite à l'élimina-
tion totale de la menace terroriste, a
déclaré Recep Tayyip Erdogan.
Le Président turc a évoqué lors d'un
forum à Istanbul les conditions aux-
quelles les militaires de son pays se reti-
reraient du territoire syrien.
"Quand le terrorisme sera éradiqué et que
des élections honnêtes seront tenues,
nous partirons également. Les habitants
d'Idlib nous ont invités. C'était la même
chose àAfrine, nous avons été invités par
le peuple. Là où il y a des opprimés,
nous serons là", a déclaré Recep Tayyip
Erdogan.
La Turquie mène depuis le 20 janvier
2018 l'opération Rameau d'olivier dans le
canton syrien d'Afrine contre les Unités
de protection du peuple (YPG) et le Parti
de l'union démocratique (PYD),
qu'Ankara accuse de coopérer avec le PKK
interdit en Turquie. Damas a condamné
l'intervention turque dans le canton
d'Afrine, notant que ce territoire faisait
partie intégrante de la Syrie.
Les relations entre Ankara et Damas se
sont détériorées en 2011, après le soutien
accordé par Ankara à l'opposition
syrienne. Entre août 2016 et mars 2017,
la Turquie a mené l'opération Bouclier de
l'Euphrate dans le nord de la Syrie sans
l'aval des autorités syriennes. Damas
avait alors considéré cette offensive
comme une violation de sa souveraineté.
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TINDOUF, NOUVELLE CENTRALE SOLAIRE DE MERKALLA

Production de 15 % des
besoins en électricité

La nouvelle centrale solaire
de Merkalla, dans la
commune de Tindouf, a permis
d’atteindre un seuil de
couverture de 15 % des
besoins en électricité de la
wilaya de Tindouf, a indiqué,
lundi dernier, la direction
locale de l’entreprise
Sonelgaz.

PAR BOUZIANE MEHDI

L ahcène Boulenouar, chef de ser-
vice technique de Sonelgaz-
Tindouf, a expliqué, à l’APS, que

cette contribution "qualitative" à la
production d’électricité à partir
d’énergies propres a été rendue possi-
ble grâce à la capacité de la centrale
solaire, qui a dépassé les 75 méga-
watts, permettant conséquemment de
réduire les charges de l’ancienne cen-
trale électrique diesel qui consomme
jusqu’à 6.000 litres/jour de gasoil.
Entrée en exploitation depuis deux
ans, la centrale de Merkalla renforce
les capacités de satisfaction des
besoins énergétiques de la population
locale et ce, dans le sillage de la stra-
tégie nationale visant à atteindre un
seuil de plus de 20 % de couverture

des besoins d’électricité à partir
d’énergies propres, a ajouté le même
responsable, soulignant que la distri-
bution de l’électricité s’est nettement
améliorée avec la mise en service de
cette centrale solaire dans la wilaya de
Tindouf qui connaissait auparavant
diverses perturbations du fait de la fai-
blesse de production et de la vétusté
aussi du réseau de distribution, ajou-
tant qu’une situation qui a été rattra-
pée à la faveur de programmes d’ur-
gence consacrés par l’Etat pour la

prise en charge des besoins du citoyen
en électricité. Par ailleurs, le chef de
service technique de Sonelgaz-
Tindouf a fait état du raccordement du
village de Hassi-Mounir (200 km de
Tindouf) à la centrale électrique de la
commune d’Oum-Laâssel, en atten-
dant le raccordement du village de
Ghar-Djebilet (170 km de Tindouf) à
une mini-centrale électrique en cours
de réalisation dans la région.

B. M.

Pas moins de 187 nouveaux ensei-
gnants de la wilaya de Constantine ont
bénéficié d’un stage de formation
pédagogique préparatoire, au titre de
la rentrée scolaire 2018-2019, a
annoncé, la semaine dernière, un
cadre de la Direction de l’éducation
(DE). L’organisation de cette session
de formation pédagogique, destinée
aux promus de l’École nationale supé-
rieure (ENS), vise la préparation psy-
chologique et pédagogique des nou-
veaux enseignants pour cette nouvelle
saison scolaire, a indiqué, à l’APS, le
responsable de la cellule de l’informa-
tion et de la communication au sein de
cette direction Mohamed-Salah
Merouani.
La formation a concerné des ensei-
gnants des trois cycles scolaires, dont
101 enseignants du palier primaire et
61 du cycle moyen et a ciblé plusieurs
matières : les langues arabe, français
et anglais, l’histoire et la géographie,
la physique et les sciences de la vie
notamment, a indiqué le responsable.
La législation scolaire, en particulier
les droits et devoirs de l’enseignant ou
la déontologie du métier d’éducateur,
les aspects psychologique et pédago-
gique concernant notamment le trans-

fert des connaissances de l’éducateur
à l’élève, les techniques de gestion de
la classe et l’informatique, figurent
parmi les principaux axes de ce stage
de formation qui vient d’être achevé,
selon la même source.
Encadré par des inspecteurs, des
enseignants formateurs et des retrai-
tés, cette formation, organisée au
lycée Fadila-Saâdane, au centre-ville
de Constantine, a permis aux sta-
giaires de suivre des cours théoriques
(la matinée) et pratiques, sous forme
d’ateliers (l’après-midi), a ajouté M.

Merouani. Cette formation sera suivie
par deux stages similaires pendant les
vacances d’hiver et de printemps, des-
tinés aux mêmes enseignants dans le
cadre "de l’enrichissement de leurs
connaissances dans ce domaine", a
révélé la même source, rappelant que
1.282 enseignants à Constantine
avaient bénéficié d’une formation
similaire au titre de la rentrée scolaire
précédente 2017-2018.

APS

ILLIZI
Mesures

préventives pour
circonscrire
le paludisme

Des mesures préventives ont été entre-
prises pour circonscrire la maladie du
paludisme à Illizi où ont été dénombrés
dernièrement des cas importés par des
ressortissants africains à Djanet, a indi-
qué, lundi dernier, la Direction locale de
la santé et de la population (DSP). Par
souci de circonscrire le paludisme et de
lutter contre sa propagation, une batte-
rie de mesures a été prise dans cette
wilaya limitrophe aux frontières de pays
africains, connaissant une prolifération
et propagation de pareilles pathologies,
a expliqué le DSP d’Illizi, Abbès
Boulifa. Des campagnes d’envergure de
dépistage et d’analyse sont menées au
niveau des communes de la wilaya,
ciblant, notamment, les ressortissants
africains en séjour dans la région, en
plus de la réalisation d’études entomolo-
giques pour déceler les moustiques vec-
teurs de la maladie et proliférant dans les
marécages et eaux stagnantes, a-t-il fait
savoir. Le responsable a fait état de l’or-
ganisation d’autres opérations visant
l’élimination des foyers de l’insecte
vecteurs de la maladie par le traitement
des points d’eau stagnantes et des oueds,
suite aux crues engendrées par les der-
nières précipitations, en traitant par
insecticide les lieux et points suspects.
Les services de la santé mènent, en
outre, des campagnes de sensibilisation
sur les dangers de cette maladie, les
voies de sa circonscription, la préven-
tion et le traitement approprié dans le
cas d’apparition, en plus de l’élabora-
tion, en coordination avec les services
d’hygiène de la commune, d’une étude en
vue de prendre les mesures urgentes et
nécessaires pour prémunir la population
de cette maladie. La DSP d’Illizi fait état
de 13 cas de paludisme importés par des
ressortissants africains, enregistrés
dans la wilaya déléguée de Djanet et qui
ont été aussitôt pris en charge et soi-
gnés auniveaude l’établissement public
hospitalier de Djanet.

SKIKDA
Fermeture de

2 salles des fêtes
à Benazzouz

Le wali de Skikda, Hadjri Derfouf, a
décidé, dimanche 16 septembre, de fer-
mer la salle des fêtes relevant de la com-
mune de Benazzouz, par mesure de pré-
caution, après deux intoxications ali-
mentaires consécutives d’environ 380
personnes, lors de deux fêtes de
mariages distinctes, organisées dans
cette même salle, a indiqué le président
de l’Assemblée communale, Mohamed
Ayach. Le même responsable a affirmé,
à l’APS, que cette décision est une
"mesure préventive" dans l’attente des
résultats des analyses qui seront effec-
tuées sur les échantillons d’aliments
préparés lors de ces fêtes de mariage, et
qui seront connus mardi prochain. M.
Ayach a également ajouté que la com-
mune a l’intention de réaménager "pro-
chainement" la salle en question d’au-
tant qu’elle accueille des mariages et des
fêtes depuis 2005. Pour rappel, environ
380 personnes ont été victimes d’une
intoxication alimentaire, dont 300 lors
de la première fête et le reste au cours de
la deuxième, et ont reçu les soins néces-
saires au niveau de la polyclinique de
Benazzouz et à l’hôpital, Mohamed-
Dandan d’Azzaba.

APS

CONSTANTINE, RENTRÉE SCOLAIRE 2018-2019

Formation pédagogique
pour 187 nouveaux enseignants
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Ministère de l’Habitat et de l’Urbanisme
et de la Ville
Direction des Equipements publics
de la wilaya de Djelfa

Mise En Demeure
L’entreprise de travaux de bâtiment « LAGHOUATI
MALIKA » domiciliée (Cité ALI AMAR
ARRONDISSEMENT 15/10 AIN OUESSARA
W Djelfa) titulaire de la convention portant le visa du
C. F n°2594 du 30/11/2017 relatif à la réalisation :

-Lot n°05 Aménagement EXT + Voirie + ASS +
Reseau GAZ EXT + Equipement Bache à Eau +
Eclairage EXT et Réseau BT à dans le cadre de la
démolition et reconstruction d’un institut national
spécialisé de formation professionnelle à Messaad.
L’entreprise est mise en demeure d’avoir à
démarrer les travaux et à renforcer le chantier en
moyens humains et matériels, dans un délai de 10
jours à compter de la publication de la présente mise
en demeure par voie de presse.
Faute de quoi, les mesures coercitives seront prises à

l’encontre de l’entreprise conformément
à le réglementation en vigueur.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE
ET POPULAIRE

MINISTERE DE L’HABITAT
DE L’URBANISME ET DE LA VILLE

OFFICE DE PROMOTION
ET DE GESTION IMMOBILERE
DE BECHAR
SOUS N° 1883

Deuxième mise en demeure
L’Office de promotion et de gestion immobilière de la wilaya de Béchar sis : à 156, Hai
Gharassa Rue Béchar Djedid, représenté par son directeur chargé Melle Saidi Ai cha
Mise en demeure l’entreprise Abid Nas reddin. Sis à 02 rue Bouamama Mohammed
Debdaba wilaya de Béchar. Titulaire du marché N° 07/15 portant DU 12/01/2015 sur
l’achèvement et reprise de 03/23/312 logements publics locatifs au profile de secteur
éducation lieuEl Megus em commune de Karzaz wilaya de Béchar.
°Vu le décret n° 76/143 DE LA23/10/1976 Portant création des Offices de promotion
et de gestion immobilière des wilayas, modifié et complété par le décret n° 85/74 DU
13/04/1985.
°Vu le décret exécutif n° 91/147 du 12/05/1991 portant transformation de la nature
juridique des statuts des Offices de promotion et de gestion immobilière et détermina-
tion des modalités des modalités de leur organisation et de leur fonctionnement,
modifié et complété par le décret n° 93/08 du 02/01/1993.
°Vu le décret présidentiel N° 10-236 DU 07 octobre 2010 portant réglementation des
marchés publics modifié et complété.
°Vu l’arrêté du 23 rabie ethani correspondant au 28 mars 2011 fixant les mentions à
porter dans la mise en demeure et les délais de sa publication.
°Vu vu la décision N° 324 DU 08/02/2018 portant de chargé monsieur Saidi Ai cha
pour la gestion de l’Office de promotion et de gestion immobilière de wilaya de
Béchar.
°Vu le marché N° 07/15 DE 12/01/2015 portant sur l’achèvement et reprise de
03/23/312 logements publics locatifs au profile de secteur éducation lieu El Megusem
commune de Karzaz wilaya de Béchar.
° La consommation total de délaites des travaux du projet.
°Vu la lenteur constatée dans l’avancement des travaux du projet.
° Les réserves sur les travaux dans le chantier.

Pour :
° Renforcer le chantier en moyens humains qualifiés.
° D’activer le rythme des travaux pour rattraper le retard constaté.
° respecte les recommandations de maître d’ouvrage.
° Remettre en place le personnel affecté au projet afin de poursuivre les travaux.
°Vous êtes tenus à reprendre les travaux dans un délai de 72 heures à compter de la pre-
mière parution de présent avis dans la presse nationale et de BOMOP. Faute de quoi le
service contractant procédera à l’application de la réglementation en vigueur.
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Zika, Chikungunya, Nipah…
d’où viennent ces nouveaux virus ?

Voltarène-diclofénac augmente le risque cardiaque

Les bienfaits des fruits secs

Les progrès en matière
d'hygiène et de santé ont
permis, au cours du XXe
siècle, de faire reculer de
nombreuses maladies
infectieuses, bactériennes,
parasitaires ou virales, voire
d'en éradiquer certaines,
comme la variole en 1979,
suite aux campagnes de
vaccination.

E t pourtant, malgré ces progrès, de
nouvelles maladies apparaissent
encore, ou bien des maladies

anciennes ressurgissent. D'où viennent -
ou reviennent - les agents pathogènes à
l'origine de telles infections ? Si les noms
de Zika, Chikungunya, Ebola, Nipah vous
sont familiers, c'est que les virus dont ils
sont responsables ont été - ou sont encore
- à l'origine d'épidémies en différents
endroits de la planète, voire sur la planète
entière (pandémie).
Certains de ces virus et l'infection qu'ils
provoquent étaient déjà connus par le
passé, mais sont soit réapparus après une
longue absence, soit apparus dans des
régions où ils ne sévissaient pas, d'où le
terme de maladies anciennes réémergentes.
Tel est le cas du virus Chikungunya :
connu depuis le début des années 50 en
Afrique. Il a contaminé les populations de
l'océan Indien en 2004-2005, puis celles

des Caraïbes et du continent américain en
2013, pour atteindre l'Océanie en 2014. Le
coronavirus, responsable du SRAS (syn-
drome respiratoire aigu sévère), fait quali-
fier d'émergente cette maladie car le virus
était inconnu chez l'espèce humaine avant
2002-2003 (Vietnam, Chine).
L'émergence qualifie donc l'apparition d'un
nouveau pathogène dans un hôte donné,
ici l'Homme.

D’où viennent ces virus et
comment atteignent-ils

l’Homme ?
Ces virus viennent toutefois bien de
quelque part ! Avant de passer à l'Homme,
ils infectent la plupart du temps une ou
plusieurs espèces animales, qui consti-
tuent le réservoir naturel de ce virus, l'ani-
mal pouvant être porteur asymptomatique.
Lorsqu'une maladie émergente apparaît,
c'est qu'un agent pathogène est d'une part
entré en contact avec le nouvel hôte et
d'autre part qu'il a réussi à franchir ce que
l'on appelle la barrière d’espèce; il est
devenu capable de se multiplier chez son

nouvel hôte et de se propager au sein de
cette nouvelle population.
Ainsi le VIH-1, responsable du Sida, est
passé du singe à l'Homme et le virus
Ebola (à l'origine de la fièvre hémorra-
gique éponyme et au taux de mortalité
estimé à 70 % en Afrique de l'Ouest) a
pour réservoir des chauves-souris, le singe
pouvant être un hôte intermédiaire.
Le premier élément clé de l'émergence est
donc le rapprochement de l'humain avec
des espèces animales, réservoirs de virus,
desquelles il était préalablement séparé. La
déforestation, par la destruction de leur
habitat naturel, amène au contact de
l'Homme des espèces qui habituellement
s'en trouvent éloignées ; des périodes de
famine peuvent aussi amener des indivi-
dus, pour survivre, à chasser des proies
inhabituelles, des petits rongeurs par
exemple, qui sont le réservoir de virus tels
que le virus Sabia, Chapare, Guanarito.
Ce dernier, responsable de la fièvre hémor-
ragique vénézuélienne, peut être transmis
par simple inhalation de poussières conta-
minées par les selles ou l'urine d'un ani-

mal infectieux ! Le réchauffement clima-
tique, les voies de communication entre
pays éloignés peuvent amener des espèces
d'insectes hématophages, vecteurs de
maladies comme la dengue ou
Chikungunya, à coloniser de nouveaux
environnements.

Comment le virus Zika
atteint les populations

humaines...
Le second élément clé dans l'émergence
réside dans la capacité qu'a eu le virus d'in-
fecter une cellule du nouvel hôte et de s'y
répliquer. La plasticité du génome viral,
due à des phénomènes de mutations,
recombinaisons ou réassortiments de
gènes (venant de deux souches d'un même
virus infectant un même hôte), peut mener
à l'apparition d'un nouveau variant géné-
tique se répliquant efficacement chez son
nouvel hôte et se transmettant aussi plus
facilement entre les individus. Ainsi, le
virus s'est adapté à son nouvel hôte, pou-
vant devenir plus virulent et contagieux.
L'Homme devient ainsi un nouveau réser-
voir pour ce variant.
Une telle succession d'évènements menant
à l'adaptation efficace d'un virus à un nou-
vel hôte est un phénomène naturel mais
rare (et certains virus ne sont pas soumis
à ce phénomène d'adaptation) ; sa probabi-
lité augmente toutefois avec les modifica-
tions des écosystèmes dont l'Homme est
responsable (déforestation, rassemble-
ments humains, mondialisation des
échanges, tourisme...).

Il existe une grande quantité de fruits secs.
Presque autant que de fruits frais, voire
davantage. Certains fruits sont secs natu-
rellement, comme les noix (notamment
les noix à cerneaux) et les noisettes, tandis
que d'autres doivent être déshydratés : abri-
cots, fraises, raisins ou encore bananes.
Chacun conserve le goût de son fruit d'ori-
gine... en plus concentré.
Ils sont bons pour la santé et délicieux en
plus ! Toutefois, ils sont très riches en

glucides. Évitez donc de les consommer en
trop grande quantité. Par ailleurs, leur
consommation ne remplace pas celle des
pommes et autres oranges gorgées d'eau.

Des fruits secs avant
le sport

Les oléagineux, à forte teneur en lipides,
sont les plus énergétiques des fruits secs.
Ils contiennent également une forte
concentration en fibres et en acides gras.
Choisissez-les nature afin de limiter les
excès de sel.
Comme ils sont très riches en glucides,
les fruits secs peuvent être pris avant le
sport, ce qui est très efficace pendant l'ef-
fort, qu'il s'agisse de VTT, de marche, de
randonnée ou même d'un marathon. Les
fruits secs les plus caloriques sont les rai-
sins secs et les dattes.

Associez les fruits
secs à des plats

Naturellement secs ou artificiellement dés-
hydratés, les fruits se conservent bien plus
longtemps. Une bonne manière de
consommer des fruits produits hors sai-
son. Cette préparation peut concerner le
fruit entier ou en tronçons, en tranches
plus ou moins épaisses, en cubes, voire en
poudre. Sous ces différentes formes, vous
pouvez les consommer seuls, en salades
ou cuisinés. La poudre d'amande sert éga-
lement souvent d'ingrédient en pâtisserie.
N'hésitez pas à les associer à des crudités
ou des fruits frais. Par exemple :
*Mettez quelques cacahuètes grillées et
broyées dans vos carottes râpées
*Saupoudrez votre salade de mâche de
pignons de pin
*Associez les noix et les endives

*Associez les pistaches et le chou rouge.

Fruits secs à chair : raisin,
abricot, datte…

Le roi des fruits secs, c'est le raisin : blanc
ou noir, de Corinthe, de Smyrne ou de
Malaga. Particulièrement riche en fer et en
vitamine B, il contient aussi de nombreux
minéraux, comme du potassium, du cal-
cium, du magnésium et du fer.
Les autres fruits secs "à chair" sont les
abricots, les dattes, les figues, les pru-
neaux. Ils sont riches en glucides et pau-
vres en graisses. Ils offrent également des
vitamines A, E et PP. Très fragile, la vita-
mine C est quasi absente des fruits secs.
L'abricot sec est le plus riche en potas-
sium et la banane séchée, en magnésium.
La figue, quant à elle, est grande pour-
voyeuse de calcium.

Le diclofénac ou Voltarène est associé à un
risque accru de troubles cardiaques graves.
C'est le résultat d'une étude danoise por-
tant sur plus d'un million de patients trai-
tés avec ce médicament, l'un des antidou-
leurs les plus vendus au monde.
À la demande de l'EMA, l'agence euro-
péenne des médicaments, des chercheurs de
l'université d'Aarhus au Danemark ont
examiné le risque lié à l'utilisation de
diclofénac. Ils l'ont comparé à l'absence de
médicament ou à des traitements avec d'au-
tres antidouleurs : le paracétamol ou des
AINS, l'ibuprofène et le naproxène.
Le diclofénac ou Voltarène est prescrit
contre les douleurs de l’arthrose ou de la

polyarthrite rhumatoïde, par exemple. Il
existe aussi des crèmes contenant du diclo-
fénac.
Les chercheurs ont analysé les données
concernant 6,3 millions d'adultes vivant
au Danemark, comprenant : 1,3 million de
personnes qui ont commencé un traite-
ment au diclofénac, 3,8 millions qui ont
démarré un traitement avec de l'ibuprofène,
290.000 avec du naproxène, 760.000 avec
du paracétamol et 1,3 million de témoins
sans traitement. La période d'étude allait de
1996 à 2016.
Résultat, les personnes qui commençaient
un traitement au diclofénac avaient un
risque plus élevé d'avoir un problème car-

diovasculaire dans les 30 jours, par rapport
à tous les autres. Plus précisément, le
risque d'incident cardiovasculaire de ceux
qui commençaient le diclofénac augmen-
tait de 50 % par rapport à ceux qui ne pre-
naient rien, de 20 % par rapport à ceux qui
prenaient du paracétamol ou de l'ibupro-
fène et de 30 % par rapport à ceux qui pre-
naient du naproxène. Les incidents cardio-
vasculaires recensés étaient un rythme car-
diaque irrégulier, un AVC, une crise car-
diaque ou un arrêt cardiaque.

Paracétamol et ibuprofène,
plus sûrs que le diclofénac

Le risque s'appliquait aux hommes et aux

femmes de tous âges, et même avec de fai-
bles doses de diclofénac. Ceux qui débu-
taient un traitement au diclofénac avaient
aussi un risque accru d'hémorragie gastro-
intestinale par rapport à ceux qui ne pre-
naient pas d'AINS (risque multiplié par
4,5) ou qui prenaient de l'ibuprofène ou du
paracétamol (risque multiplié par 2,5). Il
est peu justifié d'initier le traitement par le
diclofénac avant d'autres AINS tradition-
nels
Il s'agit d'une étude d'observation qui ne
prouve pas formellement le lien de cause à
effet. Mais vu la taille de l'échantillon,
elle doit être prise au sérieux.

Agences
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ALGER, DIRECTIONS DE L'ÉDUCATION DE LA WILAYA

Cantine scolaire
pour 100.000 élèves

Le nombre d'élèves scolarisés
bénéficiant de la cantine
scolaire, au titre de la rentrée
scolaire 2018-2019, dans la
wilaya d'Alger a dépassé les
100.000, ont indiqué, lundi
dernier, les Directions de
l'éducation de la wilaya
d'Alger (Centre, Est et Ouest).

PAR BOUZIANE MEHDI

D ans un document dont une
copie est parvenue à l'APS, les
directeurs ont précisé qu’ainsi,

le nombre des élèves scolarisés à
Alger bénéficiant de la cantine sco-
laire a atteint 50.000 à Alger-Ouest,
27.049 à Alger-Centre et plus de
30.000 à Alger-Est, totalisant ainsi
107.326 élèves, alors que plus de

90.000 élèves ont bénéficié de la
prime de scolarité, (plus de 27.000 à
Alger-Ouest, 25.000 à Alger-Centre
et plus de 40.000 à Alger-Est) et ce,
dans le cadre de la solidarité scolaire,
tandis que le nombre d'élèves bénéfi-
ciaires du transport scolaire a atteint
les 31.833.
Au titre de la rentrée scolaire 2018-
2019, la wilaya d'Alger compte 1.447
établissements éducatifs, dont 972
écoles primaires, 323 CEM et 143
lycées, tandis que le nombre d'élèves
scolarisés, tous paliers confondus, est
estimé à 742.000 élèves.
Lors de l'une de ses sorties sur le ter-
rain effectuées à l'occasion de la ren-
trée scolaire, le wali d'Alger,
Abdelkader Zoukh, a fait savoir que
49 établissements éducatifs dans 21
communes ont été dotés de 167
classes préfabriquées, soit l'équiva-
lent de 14 groupements scolaires,

ayant permis d'accueillir 6.680 élèves,
en attendant la réception, avant la fin
de l'année 2018, de l'équivalent de 68
groupements scolaires (écoles pri-
maires), de quatre CEM et de 4
lycées, soit 76 établissements éduca-
tifs et ce, en vue de lutter contre le
phénomène de la surcharge des
classes.
Selon l’APS, en vue de libérer les
structures de l'éducation nationale de
leurs indus occupants, des logements
sociaux décents leur ont été attribués,
ce qui a permis la récupération de 789
logements de fonction et 251 classes,
soit l'équivalent de 21 groupements
scolaires, a indiqué le wali d'Alger,
rappelant la récupération de 39 can-
tines scolaires et 215 locaux pédago-
giques (bureaux, dépôts et sanitaires,
etc.) qui étaient exploités à d'autres
usages.

B. M.

OUARGLA, DIRECTION LOCALE DES SERVICES AGRICOLES

Récupération de 32,4 ha de terres agricoles
non exploitées

Une surface globale de 32.476 hec-
tares (ha) des terres agricoles non
exploitées par les bénéficiaires de la
concession agricole a été récupérée
durant les trois derniers mois dans la
wilaya d’Ouargla, a indiqué, lundi
dernier, la Direction locale des ser-
vices agricoles (DSA). Inscrite au titre
des mesures prises pour l’assainisse-
ment du foncier agricole, cette opéra-
tion a été effectuée par la commission
de wilaya mise en place, à cet effet, en
juin dernier sur instructions du minis-
tère l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du terri-
toire (Miclat), a expliqué le responsa-
ble de la vulgarisation agricole à la
DSA. Composée de cadres de la
wilaya, de l’Office national des terres
agricoles Onta-Ouargla, de la DSA, de
la Conservation des forêts et des 21

communes de la wilaya d’Ouargla,
cette commission a entamé dernière-
ment des visites et sorties de terrain
pour s’enquérir du foncier attribué
dans le cadre de la concession agri-
cole, a expliqué Brahim Korichi.
L’opération, qui a ciblé en premier
lieu les terres concédées depuis 2012
et qui devra se poursuivre au 31
décembre prochain, a donné lieu
jusqu’ici à l’assainissement de 26.800
ha récupérés, soit l’annulation de 202
titres d’attribution, dont les dossiers
des bénéficiaires sont au niveau des
services des domaines pour les procé-
dures d’annulation, alors que 124 dos-
siers concernant une surface de 4.607
ha se trouvent au niveau de l’Onta et
attendent leur annulation par la com-
mission nationale du suivi du foncier
agricole. Pas moins de 454 autres

bénéficiaires, issus des différentes
communes de la wilaya, ont été tou-
chés par l’application de la loi 18/83
et l’opération a permis la récupération
de 1.069 hectares.
Le wali d’Ouargla a mis l’accent, à
plusieurs occasions, sur la nécessité
de l’assainissement du foncier agri-
cole pour récupérer les terres non
exploitées et les réaffecter de des
investisseurs sérieux.
Selon les explications de la DSA, les
avantages accordés aux investisseurs
agricoles pour la concrétisation des
exploitations individuelles ou collec-
tives ont permis une nette extension
des superficies agricoles qui sont pas-
sées de 68.000 ha en 2013 à plus de
145.000 ha actuellement.

APS

LAGHOUAT
Vers le

recrutement de
40 enseignants

Pas moins de 40 postes budgétaires
sont ouverts pour le recrutement de
nouveaux enseignants au niveau du
centre universitaire d’Aflou (wilaya
de Laghouat) au titre de l’année uni-
versitaire 2018-2019, a annoncé,
lundi dernier, la direction de cet éta-
blissement. Ces postes concernent
diverses filières et spécialités, à
savoir les langues et littérature
arabes, droit, sciences humaines et
sociales, l’informatique, en plus des
langues française et anglaise, a-t-on
signalé. Cette opération a pour
objectif de renforcer l’encadrement
pédagogique au niveau de cet éta-
blissement d’enseignement supé-
rieur et d’améliorer la qualité de for-
mation de ses étudiants, en attendant
l’ouverture d’autres spécialités.
Elle s’ajoute au placement effectué
au début de l’année en cours d’un
total de 15 administratifs, dont 3
administrateurs, un technicien supé-
rieur en informatique, un économe et
autres, selon la même source.
Au moins 580 nouveaux bacheliers
sont orientés au titre de la nouvelle
année universitaire à cet établisse-
ment.
Le secteur de l’enseignement supé-
rieur et de la recherche scientifique
compte dans la wilaya de Laghouat
36.416 étudiants inscrits dans 56
spécialités pour la licence ainsi que
107 autres pour le master à travers
l’université Amar-Thelidji ,à
Laghouat, le Centre universitaire
d’Aflou et l’École normale supé-
rieure de Laghouat.

JIJEL
Viabilisation
de la zone
industrielle

Bellara
Le ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, a révélé, la
semaine dernière à Jijel, que l’Etat a
consacré 3 milliards de dinars pour
la viabilisation de la zone indus-
trielle de Bellara. Cette enveloppe
financière sera consacrée à l’aména-
gement de cette zone industrielle à
travers la réalisation des réseaux
divers (eau, gaz, électricité et assai-
nissement), a indiqué M. Bedoui qui
a souligné "l’importance de cette
zone dans le développement écono-
mique de Jijel et du pays".
Le ministre avait entamé son
deuxième jour de visite dans cette
wilaya par la remise des clés de 520
logements publics locatifs et 534
aides à l’habitat rural dans la région
de Texanna, où il a réitéré l’engage-
ment de l’Etat à prendre en charge,
en matière de logements, les préoc-
cupations des citoyens.

APS



Les investisseurs américains
affichent un intérêt marqué à
plusieurs secteurs
d'investissement en Algérie,
en particulier ceux de la
construction automobile et du
commerce électronique, a
indiqué le secrétaire général
du ministère du Commerce,
Cherif Omari.

S' exprimant à l'issue de la sixième
session des discussions relatives
à l'accord-cadre sur le commerce et

l'investissement (Tifa), M. Omari a déclaré
que les responsables duBureau du représen-
tant américain au commerce (Ustr) ont
transmis à la délégation algérienne l'in-
térêt manifesté par les opérateurs améri-
cains à l'investissement dans ces deux
secteurs à forte valeur ajoutée.
Pour rappel, ce dialogue sur le commerce et
l 'investissement a été mené du côté
algérien par une délégation multisecto-
rielle, conduite par le SG du ministère du
Commerce, et du côté américain par le
représentant adjoint au Commerce, Daniel
Mullaney accompagné de responsables de
l'Ustr et d'autres départements
économiques, en présence des deux ambas-
sadeurs, Madjid Bouguerra et John
Desrocher. Lors de ces discussions à huis
clos qui se sont étalées sur une journée au
siège de l'Ustr, la partie américaine a
présenté une proposition de partenariat
dans le domaine de la construction automo-
bile et la production de pièces de rechange
ainsi qu'en matière d'assistance technique
concernant les normes de sécurité dans ce
créneau de production, selon ce respons-
able.
M. Omari a indiqué que la partie américaine
s'est enquise de la réglementation et des
conditions régissant la mise en place des

partenariats dans ce domaine, rappelant le
souhait émis par le géant Fordde s'installer
en Algérie. Le commerce électronique sus-
cite également l 'intérêt des opérateurs
américains qui ont exprimé à l'occasion de
ces discussions leur disponibilité à accom-
pagner l'Algérie dans le lancement du e-
commerce. Selon, M. Omari, il y a un fort
potentiel de partenariat dans ce domaine,
notamment en ce qui concerne la dématéri-
alisation des transactions commerciales
par la mise en place d'un système de reg-
istres électroniques.
L'expérience avérée des Américains dans ce
domaine serait d'un grand apport en
matière de contrôle et de gestion des trans-
actions électroniques. Les deux parties ont
également discuté d'une feuille de route
pour faciliter l'échange d'informations et
de données sur le commerce et l'investisse-
ment dans plusieurs secteurs stratégiques.

Riche agenda de discussions
Cet échange est rendu nécessaire par le
besoin de faire connaître les efforts con-
sentis en matière de législation
économique et de l'amélioration du climat
des affaires, dira-t-il en substance, citant
en cela la loi sur la santé qui permet à
présent de développer une industrie phar-
maceutique ainsi que la loi sur le commerce
électronique et la prochaine loi sur les
hydrocarbures qui devrait doper l 'in-
vestissement pétrogazier en Algérie.

Développer le partenariat
dans les énergies fossiles et

renouvelables
Sur ce point, M. Omari a signalé que de ces
discussions s'est dégagée une volonté
commune de développer le partenariat
énergétique en particulier dans les énergies
fossiles et renouvelables. "Les Américains
étaient très attentifs aux mesures prises
pour développer certains secteurs priori-
taires tels que l'énergie, l'industrie, le
tourisme et l'agriculture", a-t-il indiqué. Et

d'ajouter : "Nous avons souligné la forte
volonté des autorités publiques de diversi-
fier l'économie en mettant en exergue les
orientations données par le président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, lors du
dernier Conseil des ministres pour la pro-
motion des exportations hors hydrocarbu-
res avec le concours des investisseurs
locaux et des partenaires étrangers."
Qualifiant l'agenda de ces discussions de
"très riche", Cherif Omari a fait savoir que
cette réunion a permis aussi d'évoquer les
possibilités de partenariat dans le tourisme
et l'artisanat, notamment que la partie
américaine a affiché sa disponibilité à
activer le système généralisé de préférence
américain (SGP) pour les produits arti-
sanaux algériens. Ce dispositif, rappelle-t-
on, facilite aux pays bénéficiaires l'accès
de leurs produits aux Etats-Unis en fran-
chise de droits de douane. "Il y aaussi beau-
coup d'opportunités pour les exportateurs
algériens dans les domaines de l'agroali-
mentaire, de l'agriculture, de l'industrie
électronique et de l'électroménager", a-t-il
noté. Ace propos, les deux parties ont con-
venu de vulgariser davantage ce dispositif
pour mobiliser des exportateurs potentiels
dans l'agriculture. La délégation algérienne
a invité l'Ustr de dépêcher des experts en
Algérie pour expliquer et vulgariser le SGP.
Capitalisant sur la semaine économique et
culturelle de l'Algérie, organisé dernière-
ment à Washington, le ministère du
Commerce envisage d'organiser une expo-
sition multisectorielle dans une grande
ville américaine.

C'est dans ce cadre de promotion des
échanges que des missions d'hommes d'af-
faires américains sont prévues en Algérie
pour prospecter des partenariats dans la
production et la distribution avec la per-
spective de conquérir des marchés à
l'échelle du continent africain. Le SG du
ministère du Commerce a fait savoir, par
ailleurs, que la délégation algérienne a
saisi l'opportunité de ces discussions pour
plaider pour le retrait de l'Algérie de la liste
prioritaire de surveillance établie par
l'Ustr. Ce classement établi par le rapport
"Special 301" sur les pays qui protègent
mal les droits de propriété intellectuelle
"ne reflète pas les efforts consentis par les
pouvoirs publics en la matière", a affirmé
M. Omari. "On les a inv ités à apprécier les
efforts menés par l'Algérie pour év iter de
nous inscrire à nouveau sur cette liste. Il y
a eu satisfaction de la partie américaine des
mesures prises sur le plan règlementaire et
aussi une reconnaissance des avancées
réalisées dans ce domaine", a-t-il déclaré.
La délégation algérienne a également
expliqué le nouveau dispositif prévu par la
loi de finances complémentaire portant sur
l'instauration d'un droit additionnel provi-
soire de sauvegarde en matière de com-
merce extérieur. La partie algérienne a pré-
cisé que ce droit qui vient de remplacer le
système des licences d'importation a été
rendu nécessaire par le besoin de préserver
l'équilibre de la balance des paiements dans
un contexte de baisse des recettes
pétrolières, principal revenu du pays.

R. E.

MIDI LIBRE
N° 3508 | Ven. 5 - Sam. 6 octobre 2018 7ECONOMIE
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Les investisseurs américains intéressés
par l'automobile et le e-commerce

ÉNERGIE

Le groupe Sonelgaz poursuit sa politique d'investissements
Le groupe Sonelgaz poursuit sa politique
d'investissements en mobilisant un mon-
tant de 311,5 milliards de dinars durant
l'exercice 2017 contre 26,96 milliards de
dinars en 2000, a indiqué son P.-dg,
Mohamed Arkab. Dans une conférence-
débat qu'il a animée au forum d'El
Moudjahid, M. Arkab a rappelé que l'Etat
avait accordé au groupe un crédit à long
terme avec beaucoup d'avantages et ce, à
l'effet de poursuivre ses investissements à
l'horizon 2028. Le P.-dg de Sonelgaz a
également cité bon nombre d'indicateurs
enregistrés en 2017, illustrant la bonne
performance du groupe, telle la capacité
installée qui, selon lui, évolue à un rythme
de croissance "soutenu" et "continu" pour
atteindre 19.321 mégawatts (MG) en 2017
contre 5.907 MG en 2000. Pour ce qui est
de la production d'électricité, elle s'est
chiffrée à 70.904 GWh en 2017 contre
25.008 GWh en 2000.
Le réseau électricité n'a, quant à lui, pas
cessé de gagner en consistance, selon M.
Arkab, passant ainsi d'une longueur de
206.203 km en 2000 à 358.250 km en
2017. Selon lui, le réseau gaz a, pour sa
part, gagné en densité, atteignant
120.315 km en 2017 alors qu'il était de
20.821 km en 2000. Abordant le nombre
de clients électricité, M. Arkab a considéré

qu'il avait augmenté "considérablement"
pour passer de 4,514 millions de clients
en 2000 à 9,127 millions en 2017.
Il a également souligné la "nette évolu-
tion" du nombre de clients gaz, précisant
qu'il est passé de 1,392 million de clients
en 2000 à 5,26 millions de clients en
2017. Ces résultats, qui, selon lui,
devraient être "davantage consolidés"
durant l'exercice 2018, sont la traduction
sur le terrain de la politique ambitieuse du
groupe en matière d'investissements.
Evoquant la ressource humaine, M. Arkab
a précisé que les effectifs du groupe sont
passés de 21.594 en 2000 à 90.948 agents
à fin août 2018.
Faisant, par ailleurs, le point sur la sécu-
rité d'approvisionnement à plus long
terme, M. Arkab a indiqué que la Sonelgaz
s'emploie progressivement à s'installer en
tant qu'acteur "majeur" dans le processus de
la transition énergétique qui devrait per-
mettre d'aller vers un mix énergétique et
d'avoir une très large part des investisse-
ments dans les énergies renouvelables
(EnR). Outre, l 'objectif d'occuper une
position de leader dans les énergies renou-
velables, la stratégie de Sonelgaz est de
faire émerger des experts nationaux dans
les activités travaux, engineering,
équipements et services ainsi que dans les

systèmes d'information, a-t-il enchaîné.
Pour exemple, il cite le projet de réalisa-
tion d'un complexe industriel pour la fabri-
cation des équipements du bloc de puis-
sance des centrales électriques à Batna et
ce, avec l'américain Général Electric. M.
Arkab a, à ce propos, fait savoir que les
premières turbines à gaz sortiront de l'u-
sine GEAT, en juillet 2019. Par ailleurs, le
même responsable a évoqué les actions du
groupe durant l'été 2018. Il a ainsi indiqué
que cet été, les températures enregistrées
n'avaient pas nécessité une sollicitation
"exceptionnelle" des ouvrages du groupe,
à l'exception de quelques pics sur les
régions intérieures comme Relizane,
Chlef et Aïn-Defla.
Il a, à ce titre, rappelé que la puissance
maximale enregistrée durant la période
estivale 2018 avait été observée en date du
jeudi 19 juillet à 15 heures et avait atteint
les 13.676 MW. Au courant de l'année
2018, une capacité supplémentaire de
1.500 MW sera injectée dans le réseau
électrique national interconnecté, dont
1.200 MW ont déjà été mis en service
avant l'été, a-t-il avancé. S'agissant du
gaz, M. Arkab a mis l'accent sur les dispo-
sitions nécessaires prises par le groupe, au
titre de l'hiver 2018-2019, et ce pour les
localités qui ont connu des contraintes en

matière d'alimentation en gaz.
Parmi ces dispositions, il a cité l'achève-
ment des travaux et la mise en service de
sept ouvrages gaz, ainsi que le renforce-
ment et création de nouveaux postes sont
prévus avant l'hiver prochain. Interrogé
lors des débats sur l 'état de santé du
groupe, M. Arkab a répondu que Sonelgaz
"se porte bien" puisqu’elle possède des
ressources financières pour réaliser ses
investissements. Il a,néanmoins,
souligné que les dettes du groupe s'étaient
chiffrées à 1.400 milliards de dinars. Pour
ce qui est des créances dugroupe, elles s'él-
evaient à 58 milliards de dinars à fin 2017,
en diminution de 25 % par rapport à l'an-
née 2016.
S'agissant des exportations de l'électricité
vers la Tunisie, il a rappelé que plus de 300
MW avaient été fournis à ce pays voisin
cette année. Abordant les activités de
Sonelgaz en Libye, M. Arkab a précisé
qu'il s'agissait surtout de la maintenance
des équipements électriques de ce pays. Il a
aussi avancé que l'Algérie avait un projet
de partenariat avec ce même pays pour la
production de l'électricité en Libye.
"Sonelgaz est en négociations avancées
pour l'exportation de l'énergie électrique
en Libye", a-t-il fait savoir.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE TAMANRASSET
DAIRA DE SILET
COMMUNE DʼABALESSA

AVIS DʼAPPEL DʼOFFRES NATIONAL OUVERT
AVEC EXIGENCE DE CAPACITES

MINIMALES N°: 08/2018
M.F N° : 098511029022530

Le Président de lʼAssemblée populaire communale de la commune dʼAbalessa lance un avis
dʼappel dʼoffres national ouvert pour la réalisation du projet :
Ouverture de la route reliant entre le village Tioualaoualine et la route reliant entre la route
nationale 55A et le village de Tifert sur une distance de 09 Km.
-Les entreprises qualifiées dans les domaines travaux publics (activité principale) intéressées
par le présent avis dʼappel peuvent retirer le cahier des charges au bureau des marchés et
équipements contre paiement de deux mille dinars (2.000,00 DA) non remboursable auprès
des services de trésorerie de la commune dʼAbalessa.
Les offres doivent être accompagnées des pièces suivantes (signées et paraphées) :

*Le dossier de candidature contient :
-la déclaration de candidature - déclaration de probité - copie du statut pour les sociétés - tous
les documents intéres la qualification du soumissionnaire, liste des moyens humains à mettre
dans le cadre du projet.

*Lʼoffre technique comprend :
-La déclaration à souscrire - cahier des conditions spéciales - Attestation de bonne exécution
- le planning de réalisation - le mémoire technique justificatif - le cahier des charges portant la
mention manuscrite - “lu et accepté”.

*Lʼoffre financière comprend :
-La lettre de soumission - le bordereau des prix unitaires - le détail quantitatif et estimatif - la
composition globale des prix.
-Le dossier de candidature et les offres techniques et financières doivent être insérés dans -
trois (03) enveloppes distinctes.
-les trois enveloppes (dossier de candidature - technique - financière) seront insérées dans
une autre enveloppe anonyme portant lʼobjet de lʼappel dʼoffres et la mention :

“A nʼouvrir que par la commission dʼouverture des plis et dʼévaluation des offres”
Appel dʼoffre national ouvert avec exigence des capacités minimales n° 28/2018

Ouverture de la route reliant entre le village Tioualaoualine et la route reliant entre la route
nationale 55A et le village de Tifert sur une distance de 09 Km.
La durée de préparation des offres est limitée à une période de 15 jours à compter de la pre-
mière publication de lʼavis dʼappel dʼoffres dans la presse ou le BOMOP.
-La date limite du dépôt des offres aura lieu le jour correspondant au dernier jour de la durée
de la préparation des offres avant 14h00 au niveau du bureau des marchés et équipements de
la commune dʼAbalessa. Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal, la
durée de préparation des offres est prorogée jusquʼau ouvrable suivant.
-Les soumissionnaires seront invités à assister à la séance dʼouverture publique des offres, qui
aura lieu le jour de la date limite de dépôt des offres à 14h30.
-Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée de 03 mois + le
délai de préparation des offres.
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CuisineCuisine
Lapin à la moutarde
Ingrédients :
1 lapin coupé en morceaux
1 fond d'huile
1 pot de moutarde
1 oignon
1 c.à.s. de farine
Sel, poivre,
Herbe de Provence,
Thym et laurier
Préparation :
Mettre 6 c. à soupe d'huile dans
une cocotte. Badigeonner les
morceaux de lapin avec de la
moutarde et les mettre dans l'huile
sur feu moyen.
Une fois que les morceaux sont
revenus (un peu dorés), ajouter un
oignon coupé, laisser revenir
quelques minutes puis ajouter une c. à
soupe bien pleine de farine, remuer,
saler et poivrer. Ajouter l'herbe de
Provence, le thym et le laurier.
Recouvrir la viande entièrement
d'eau et laisser cuire sur feu doux
pendant environ 45 minutes
(remuer toutes les 10 minutes).
Servir avec du riz ou des pommes
dauphines ou de la purée de
pomme de terre.
Halwa aux dattes
Ingrédients :
La pâte
400 g de beurre
300 g de sucre
glace
2 c.à.s de lait
1 sachet de sucre vanillé
1 pincée de sel
2 jaunes d'œufs
1 sachet de levure pâtissière
La farine selon le mélange
500 g de sucre glace pour la gar-
niture
La farce
500 g de dattes
Une pincée de cannelle
1/2 verre de thé d'eau de fleur d'or-
anger
Préparation :
La farce
Laver et dénoyauter les dattes et
faire cuire à la vapeur, les passer
au mixeur, ajouter la cannelle,
l'eau de fleur d'oranger, et pétrir
afin d'obtenir une pâte souple.
Façonner avec la pâte de dattes des
boudins de 3 cm de diamètre.
La pâte
Travailler dans une jatte le beurre
et le sucre glace jusqu'à ce qu'ils
forment un mélange crémeux,
ajouter les jaunes d'œufs, le lait, le
sucre vanillé, le sel, la levure, bien
mélanger puis ajouter peu à peu la
farine tamisée et pétrir jusqu'à obten-
tion d'une pâte homogène et souple.
Etaler la pâte avec sur un plan de
travail fariné à une épaisseur de 3
mm, la couper en formant des rec-
tangles de 20 cm de longueur et 5
cm de large.
Déposer au-dessus de chaque rec-
tangle un boudin de farce et rouler
la pâte autour de la farce en for-
mant un boudin ensuite couper le
boudin farci en rectangles de 6cm
de long, les disposer au fur et à
mesure sur une plaque huilée.
Faire cuire dans un four moyen-
nement chaud jusqu'à ce qu'ils
soient dorés, ensuite les rouler,
encore chauds, dans le sucre glace.

Fariner
du poisson

Pour fariner les poissons de
façon homogène et sans s'en
mettre plein les mains, mettez
le poisson et la farine dans une
poche plastique et la secouer.

Tenir des crêpes
au chaud

Pour tenir les crêpes au chaud
empilez-les entre deux assiettes
posées sur une casserole d'eau
bouillante.

Ne pas tacher le
robot en râpant
des carottes

Les carottes râpées tachent
souvent les robots ménagers.
Pour les détacher passez un
essuie-tout imbibé d'huile.

Eviter de se brûler
avec la vapeur du

cuiseur

Pour ne pas risquer de se brûler
avec la vapeur de la cocotte
minute avant d'ouvrir mettez de
l'eau sur le couvercle.

Page animée par
Ourida Ait Al i

Poussière, miettes, acariens, sans parler
des taches... Les moquettes sont parmi les
revêtements de sol les plus difficiles à
entretenir, surtout si vous avez choisi des
tons clairs. Pour les conserver saines et
belles le plus longtemps possible, misez
sur un entretien régulier. Commencez par
passer l'aspirateur au moins deux fois par
semaine. Mais attention, cela ne suffit pas
pour éliminer toutes les poussières.
Si votre moquette est en laine, il faut,

une fois par an, après un dépoussiérage
soigneux, la shampouiner avec une
machine spécialement adaptée. Si, au con-
traire, elle est en fibres synthétiques, en
plus d'un nettoyage hebdomadaire, lancez-
vous, tous les deux ans environ, dans un
nettoyage en profondeur à l'aide d'une
machine à injection extraction. L'avantage ?
Elle redonne aux moquettes et aux tapis
leur aspect d'origine sans trop les mouiller.
Enlever les traces persistantes
Les taches de gras sont votre hantise ?

Si jamais vous en renversez sur votre
moquette, ne frottez surtout pas la trace
tout de suite car vous risqueriez de l'étaler

et de la faire pénétrer dans les fibres.
Retirez d'abord l'excédent à l'aide d'une
cuillère, puis appliquez un mélange de terre
de sommières et de benzine. Laissez sécher
puis recommencer si nécessaire. Si la tache

est ancienne, appliquez dessus du papier
absorbant puis passez un fer chaud, pour
pouvoir absorber la graisse. S’il s'agit de
tache de boue, attendez que la boue sèche
jusqu'à ce qu'elle forme une croûte. A ce
moment-là seulement, brossez-la
énergiquement et passez l'aspirateur. Si,
malgré tout, des traces subsistent, tampon-
nez-les avec un chiffon imbibé d'eau
vinaigrée ou d'eau savonneuse. N'oubliez
pas de rincer à l'eau claire et d'éponger les
taches avec un linge propre.

Contre les marques de
meubles

Les meubles laissent rapidement leurs
empreintes sur les tapis et les moquettes
épaisses. Pour leur redonner tout leur
ressort, placez un fer à vapeur chaud à un
centimètre au-dessus des poils écrasés. La
vapeur les aidera à se redresser.

Dernière astuce
Terminez en passant l'aspirateur, puis

un râteau en plastique. Votre moquette sera
comme neuve !

SPORT, FORME ET BIEN-ÊTRE

Savoir respirer au cours des exercices

Trucs et astucesTrucs et astuces

CONSEILS PRATIQUES
Entretien de la moquette

Savoir gérer son souffle et
bien respirer est
indispensable à la
performance sportive. Voici
quelques conseils qui vous
aideront à bien améliorer
votre souffle pendant
l'effort physique.

S'hydrater
Pour éviter le point de côté du jogging

par exemple, évitez d'être en période de
digestion. A la différence du vélo, la course
n'aime pas cette phase-là. Compter trois
heures après un repas normal, mais
hydratez-vous. Une déshydratation, même
faible, diminue vos capacités, donc votre
souffle. Buvez une demi-heure avant le
départ.

Gérer l'apport en sucre
Respiration bloquée ou inefficace ? La

cause la plus classique est le sucre.
Privilégiez un apport sucré (boisson
énergétique) juste avant le début de l'effort,
ou en cours d'exercice.

Expirez, respirez
L'expiration est la phase la plus

importante de la respiration pendant
une activité sportive. Entrouvrez la
bouche et insister un peu plus sur cette
phase qu'au naturel. Tout doit se pass-
er au niveau de la cage thoracique.
Cette respiration ventrale permet un
plus grand relâchement, donc un plus
grand confort dans l'effort.
Bon souffle, bonne allure
Si vous manquez de souffle, c'est

que vous allez trop vite ou que vous
forcez. Ralentissez ! Et n'oubliez pas
que l'aisance respiratoire est indispen-
sable à la progression. Si vous pouvez
converser avec votre partenaire, c'est
que vous êtes dans la bonne zone d'ef-
fort (pour le souffle et pour le cœur), et
ce dernier se renforcera en adaptant ses
capacités aux sollicitations de la pra-
tique physique.
Usez des séjours en altitude

Prisé des sportifs de haut niveau, et
pour cause, le séjour en altitude permet la
fixation d'une capacité accrue d'oxygène

dans le sang : les muscles tirent plus
facilement, leur rendement est optimisé.
Quand vous n'êtes pas à la montagne,
faites un exercice simple comme monter
les escaliers en courant.
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PAR CHAHINE ASTOUATI

D ans son allocution à l'occasion de la
célébration du mois international
"Octobre rose" pour la lutte contre

le cancer du sein, M. Hasbellaoui a précisé
qu'en dépit des acquis réalisés ayant contri-
bué à l'amélioration des conditions pour
les citoyens afin de bénéficier d'un traite-
ment du cancer, "il reste encore beaucoup à
faire pour atteindre tous les objectifs tracés
dans le cadre du plan anti-cancer décidé par
le président de la République, M.
Abdelaziz Bouteflika".
A l'occasion de la deuxième édition du
Salon national d'information sur le cancer,
M. Hasbellaoui a appelé tous les secteurs
concernés et les différents acteurs à "dou-
bler d'effort et à poursuivre l'opération de
coordination et de concertation concernant
tous les axes stratégiques inclus dans ce
plan national anticancer 2015-2019". Il a
souligné qu'"Octobre rose" et le Salon
national anticancer sont "une véritable
opportunité" pour réaffirmer la volonté de
mettre en place tous les moyens, mobili-
ser toutes les capacités et exploiter tous
les moyens de traitement.

M. Hasbellaoui a rappelé, à ce titre, les
acquis de l'État au titre du Plan national
anti-cancer, notamment "l'amélioration
des offres de traitement en matière de chi-
miothérapie et de radiothérapie", révélant
que grâce aux efforts déployés, il a été pro-
cédé à la création de "41 services et 77 uni-
tés de chimiothérapie à travers les diffé-
rentes régions du pays, outre la mise en
service de 37 accélérateurs dont 10 accélé-
rateurs dans le secteur privé, en attendant
la réception de 12 nouveaux autres accélé-
rateurs avant la fin de l'année en cours".
M. Hasbellaoui a annoncé la réception

avant fin 2018, de centres anti-cancer
"d'El-Oued à Béchar et d'Adrar à Tizi-
Ouzou", soulignant la nécessité de saluer
les efforts déployés par l'État pour garantir
la disponibilité des médicaments, citant
dans ce cadre toutes les affectations consa-
crées à l'approvisionnement des établisse-
ments sanitaires, des médicaments et des
équipements nécessaires pour le traitement
des malades atteints de cancer.
"Les dépenses consacrées aux médica-
ments destinés au traitement de cette mala-
die représentent 60 % du total du chiffre
d'affaires enregistré par la pharmacie cen-

trale des hôpitaux."
Concernant la prévention, le ministre a
fait état de la mise en place d'un plan sou-
tenu par des mécanismes juridiques et
organisationnels de lutte contre les fac-
teurs de risque, tels que le tabagisme, l'al-
coolisme et la toxicomanie, outre la sen-
sibilisation quant à la nécessité d'avoir une
bonne hygiène de vie. Pour ce qui est de
l'amélioration et du renforcement du sys-
tème d'information sanitaire, le ministre a
rappelé que son département avait mis en
place des fichiers pour le cancer qui seront
raccordés à un réseau national.
À cette occasion, un film-documentaire
sur les réalisations de l'Algérie durant les
dix dernières années, en matière de lutte
contre le cancer a été projeté. Ont pris part
à l'ouverture du salon, les ministres de la
Communication, Djamel Kaouane et du
Travail, de l'Emploi et de la Sécurité
sociale, Mourad Zemali, ainsi que des
représentants d'associations de plusieurs
pays et les ambassadeurs des pays arabes
accrédités en Algérie.

C. A.

Le pavillon France participera à la troi-
sième édition du Sipsa Sima, salon de
référence
pour la filière de l’élevage et des agroéqui-
pements au Maghreb, qui aura lieu du 08
au 11 octobre 2018 au Palais des
Expositions Safex, Alger, a indiqué un
communiqué de l’ambassade de France.
"Cette année, Business France affiche de
nouveau sa présence avec un pavillon
France qui rassemblera 22 participants sur
une surface de 216 m². Pour cette 3e édi-
tion, l’offre française est dominée par les
entreprises du secteur de l’élevage (bétail,
génétique, alimentation animale, équipe-
ments pour abattoirs, bâtiments d’élevage,

traitement et transformation des œufs en
coquille). Le secteur du machinisme agri-
cole est également représenté par des
constructeurs spécialisés dans le travail du
sol, la récolte et les pièces pour machines
agricoles. À cette offre riche et variée,
s’ajoutent également des sociétés de ser-
vices ainsi qu’un groupement de pépinié-
ristes fruitiers."
Cette année sera placée sous le signe de
l’innovation pour le Pavillon France, avec
notamment de nouvelles entreprises spé-
cialisées dans les solutions respectueuses
de l’environnement pour l’élevage, l’auto-
matisation de couvoirs, les équipements de
récolte pour le maraîchage, les essieux et

pneumatiques, le conseil et la conception
d’usines intégrées, le traitement des
effluents agroindustriels ainsi que dans les
logiciels.
Par ailleurs, Bretagne Commerce
International, Axema (Union des
Industriels de l’Agroéquipement) et
Interbev (Interprofession Bétail et
Viandes), partenaires historiques du
Pavillon France, seront à nouveau pré-
sents, accompagnés de quelques-unes de
leurs sociétés-membres.
Forte de 8 sociétés participantes, La
Région Bretagne a également renforcé sa
participation pour cette nouvelle édition.

R. N

Une nouvelle opération a été retenue
pour la modernisation de la RN 53-A
reliant les daïras de Hassi-Messaoud et
El-Borma sur une distance de 85 km, a-t-
on appris avant hier auprès de la
Direction des Travaux publics de la
wilaya d'Ouargla.
L'opération sera menée en quatre
tranches, une de 22 km et les trois autres
de 21km chacune, a-t-on précisé en affir-
mant qu'une entreprise privée a été déjà
retenue pour la réalisation de la première
tranche dont les travaux devront démarrer
dans le courant de ce mois. La même
route nationale a vu le parachèvement
dernièrement de la dernière tranche de 16

km d'une opération similaire lancée en
2016 et ayant ciblé un linéaire de 43 km,
selon la même source.
Ces opération font partie d'un pro-
gramme initié par les pouvoirs publics

pour la réhabilitation et la modernisation
de cet "important" axe routier reliant les
daïras de Hassi-Messaoud et El-Borma
sur 328 km, signale-t-on à la DTP. Le
volume de l'investissement consenti sur
le budget de l'État (équipement) pour la
concrétisation de ces opérations s'affiche
à hauteur de
4,5 milliards DA, en plus d'autres finan-
cements dégagés par l'entreprise nationale
des hydrocarbures Sonatrach pour la réha-
bilitation de certains tronçons de cet axe
routier de la RN 53-A sur un linéaire
total de 80 km.

R. N.

BANQUES ISLAMIQUES
Elles détiendront
10 % des actifs

bancaires en Afrique
en 2023

Les banques islamiques détiendront 10 % du
total des actifs bancaires en Afrique en 2023
contre moins de 5 % actuellement, a estimé
l'agence de notation financière Moody's
dans un rapport. "Nous avons assisté à une
augmentation du nombre de banques isla-
miques agréées en Afrique ces dernières
années, mais les actifs bancaires islamiques
représentent encore moins de 5 % du total
des actifs bancaires africains. Nous nous
attendons cependant à ce que ces actifs
continuent de croître rapidement en Afrique
pour doubler d'ici à cinq ans", a souligné
l'agence américaine. Le rapport intitulé
"Finance islamique: des perspectives de
croissance prometteuses dans 18 pays afri-
cains" révèle d'autre part que les émissions
de sukuks (obligations islamiques) ont
totalisé 2,3 milliards de dollars depuis
2014 et permis de créer de nouvelles
sources de financement pour les États et les
entreprises. Toutefois, les émissions réali-
sées en Afrique ne représentent encore que
0,5 % du marché mondial des sukuks.
Moody's prévoit dans ce cadre, l'émission
d'un milliard de dollars de sukuks souve-
rains durant les 18 prochains mois, notant
que l'Algérie, l 'Egypte, le Maroc et le
Soudan ont déjà manifesté leur intérêt pour
le recours à ce genre d'emprunts d'ici fin
2019. Le rapport identifie par ailleurs, dix-
huit pays africains ayant un grand potentiel
de croissance dans le domaine de la finance
islamique : l'Algérie, l'Égypte, le Maroc, la
Tunisie, le Sénégal, le Nigeria, le Niger, le
Mali, la Gambie, la Mauritanie, la Guinée,
le Togo, la Côte d'Ivoire, le Soudan, le
Kenya, Djibouti, la Somalie et l'Afrique du
Sud.

R. N.

OBJECTIFS DU PLAN ANTICANCER

" Encore beaucoup à faire" selon
Hasbellaoui

Le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme Hospitalière, Mokhtar Hasbellaoui a affirmé avant-hier à Alger qu'il
reste encore beaucoup à faire pour atteindre les objectifs tracés dans le cadre du plan anticancer.

SIPSA SIMA

La France participe à la troisième édition

OUARGLA

Nouvelle opération de modernisation
de la RN 53-A
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PAR RANIA NAILI

Le président de la Confédération algérienne
du patronat (CAP), Boualem Merakèche, a
montré son exacerbation, avant-hier à la
Radio nationale, à l’égard des "difficultés
quotidiennes" auxquelles sont confrontés
les chefs d’entreprise les plus soucieux
d’investir "dans un cadre serein et une
vision économique claire" précise-t-il,
pour autant.
Dans cette veine, le président de la CAP
pointe "un dialogue de sourds entre pou-
voirs publics et chefs d’entreprises".
Déclinant un peu plus ses griefs, il fustige
"la bureaucratie, les passe-droits et la cor-
ruption, ainsi que des gens qui font tout
pour que les conditions réelles du dévelop-

pement ne se réalisent pas", a-t-il soutenu.
A ses yeux, le plus important est d’établir
une "normalisation des activités écono-
miques", à l’instar de ce qui se fait à tra-
vers le monde, observantque "c'est parce
que le pays a par trop favorisé les impor-
tations, encouragées par l’informel, que
les investissements dans les secteurs éco-
nomiques s’en sont trouvés bloqués".
Merakèche conclut, enfin, que "si, une
démarche conjointe entre les pouvoirs
publics et les opérateurs économiques
venait à voir le jour afin de régler les pro-
blèmes auxquels sont confrontés ces der-
niers, nul doute, que les problèmes de pro-
duction et de productivité pourraient alors
être levés".

R. N.

En dépit d’une forte dose de
dépenses publiques, la
relance de l’activité
économique risque de ne pas
être au rendez-vous cette
année et encore moins
l’année prochaine.
Rendues publiques hier, les
prévisions de la Banque
mondiale (BM) relancent les
doutes sur les perspectives de
croissance de l’économie
algérienne en 2018.

PAR RIAD EL HADI

L a croissance prévue par la BM en
2018 est seulement de 2,5 %, un chif-
fre très inférieur aux 3,5 % encore

annoncés en avril dernier. Le rapport prédit
également un nouveau ralentissement de la
croissance qui devrait être de 2,3 % en
2019 et de 1,8 % en 2020.

L’efficacité des dépenses publiques
en question

Jusqu’à une date toute récente, le scénario
économique envisagé par le gouvernement
pour l’année 2018 semblait pourtant
devoir se réaliser sans encombre. Ce sont
les institutions financières internationales
ou continentales elles-mêmes qui, depuis
le début de l’année, paraissaient confirmer
avec un bel ensemble les prévisions des
pouvoirs publics algériens.
Au printemps dernier, la BM estimait
encore :
"En Algérie, les nouvelles dépenses
publiques d’investissement liées au budget
2018 et l’orientation budgétaire plus
expansionniste que prévu devraient doper
la croissance à court terme".
La forte révision en baisse des estimations
de croissance de la Banque mondiale, dans
son dernier rapport, pour cette année ne
contredit donc pas seulement les prévi-
sions du gouvernement algérien, qui
tablent toujours sur 4 % de croissance,
cette année.
Elle soulèvent également le problème de
l’efficacité de l’injection de dépenses
publiques massives en l’absence de
réformes de structure de l’économie.
On attend maintenant les prévisions du

FMI qui ne devraient pas tarder. Dans son
dernier rapport publié, en avril, le fond
monétaire international annonçait 3 % de
croissance pour l’année en cours. Une
cadence qui devait se maintenir en 2019,
mais avec une légère baisse à 2,7 %, selon
les mêmes projections.

La BAD enthousiasmée par le plan
de relance algérien

Pour l’instant, il ne reste plus que la
Banque africaine de développement (BAD)
pour partager l’optimisme du gouverne-
ment algérien. Dans son dernier rapport,
qui date cependant du début de l’année, la
BAD se montrait encore très enthousiaste
à propos du plan de relance des dépenses
publiques qu’elle jugeait "audacieux" en
prévoyant "une croissance du PIB algérien
à 3,5 % en 2018 et 3,8 % en 2019".
Des chiffres qui annonçaient, selon l’orga-
nisme panafricain, "un retour de la crois-
sance à un niveau comparable à ceux
d’avant 2017 grâce, entre autres, aux
efforts d’assainissement des dépenses
publiques, au rééquilibrage des comptes
extérieurs, à la poursuite de la reprise du
secteur des hydrocarbures, ainsi qu’à la
relance des investissements publics".

Le diagnostic très froid
de la Coface

Dans ce contexte, la publication au prin-
temps dernier du "Guide 2018" de la

Coface avait fait un peu l’effet d’une
douche froide. Beaucoup plus pessimiste
que le gouvernement algérien, mais aussi
que des organismes internationaux comme
la Banque mondiale ou la BAD, la compa-
gnie française d’assurance pour le com-
merce extérieur estimait que l’économie
algérienne "devrait continuer à ralentir en
2018".
A contre-courant du gouvernement algé-
rien et des organismes multilatéraux, elle
anticipait ainsi une nouvelle baisse de la
croissance à seulement 1,5 %, en 2018.
Finalement, il se pourrait bien que le pro-
fil de la croissance de l’économie nationale
pour cette année et sans doute encore plus
pour l’année prochaine se rapproche sensi-
blement de la description faite en début
d’année par la Coface
Explications. Dans le secteur des hydrocar-
bures, tout d’abord, la Coface considérait
que la reconduction des quotas dans le cadre
de l’accord Opep devrait limiter la crois-
sance du secteur pétrolier "déjà pénalisée"
par le manque d’investissement et l’arrivée
à maturité de certains champs.
Elle ajoutait qu’une nouvelle loi visant à
accroître l’attractivité du secteur auprès des
investisseurs étrangers en limitant les res-
trictions imposées aux compagnies étran-
gères devrait être mise en place en 2018
mais ses effets ne devraient pas être visi-
bles à court terme. Par ailleurs, l’activité
hors pétrole devrait "montrer des signes

d’essoufflement", indiquait dans son ana-
lyse la compagnie d’assurance française.
Elle estimait ainsi que "la poursuite du
soutien à la consommation en augmentant
les dépenses sociales se fera au détriment
de l’investissement public." Pour la
Coface, "l’impact de la hausse des
dépenses sociales de l’État algérien sur le
pouvoir d’achat des ménages devrait en
outre être limité par la hausse de l’infla-
tion". Des analyses qui valent pour cette
année et qui semblent devoir s’appliquer
encore plus au contexte de l’année pro-
chaine compte tenu des options retenues
par la loi de finances 2019.

Chômage et pauvreté en hausse
La faiblesse de la croissance enregistrée
cette année ainsi qu’au cours des deux
années à venir devrait décevoir les attentes
du gouvernement et avoir des consé-
quences importantes sur la situation de
l’emploi et le climat social de façon géné-
ral .
"En Algérie, la croissance devrait rester
stable, à plus de 2 % en moyenne, jusqu’à
la fin de la décennie, mais ce taux est trop
faible pour créer suffisamment d’emplois
pour le grand nombre de jeunes chômeurs
du pays", peut-on lire, dans le dernier rap-
port de la BM.
La Banque mondiale relevait déjà en avril
qu’il sera difficile pour le taux de crois-
sance du PIB de dépasser le seuil de 2 %
sur la période 2019-20, ce qui représente
une progression anémique pour un pays à
revenu intermédiaire comptant une très
forte proportion de jeunes. Au printemps
2018, le taux de chômage avait déjà fran-
chi la barre des 12 %.
Il était de 11,7 % en septembre 2017, soit
un niveau sensiblement plus élevé que
celui de 10,5 % enregistré en septembre
2016. Le chômage est particulièrement
important parmi les personnes instruites,
les jeunes et les femmes.
Pour la BM, la montée du chômage com-
promet la réduction de la pauvreté.
Elle estime qu’au cours des deux années à
venir près de "dix pour cent de la popula-
tion pourrait retomber dans la pauvreté".
En outre, les disparités régionales sont
toujours importantes puisque certaines
régions affichent des taux de chômage qui
représentent le double ou le triple du taux
national.

R. E.
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CROISSANCE EN BERNE, CHÔMAGE EN HAUSSE

Les prévisions de la Banque mondiale

BUREAUCRATIE, PASSE-DROITS ET CORRUPTION

L’hydre qui freine
les investissements Le ministre de l’Intérieur a procédé avant-

hier, au palais du Gouvernement, à l’ins-
tallation des nouveaux walis et walis délé-
gués, nommés à la faveur du dernier mou-
vement opéré par le Président Bouteflika.
L’occasion pour le ministre de l’Intérieur
de prononcer une allocution dans laquelle
il fixe aux nouveau walis la feuille de
route dans l’exercice de leur mission "au
service du citoyen et du développement
local". Noureddine Bedoui explique que la
mission du wali d’aujourd’hui n’est pas
celle du wali des précédentes annéee, à
cause des changements socioéconomiques
et des mutations connues par l’Algérie,
notamment depuis l’arrivée au pouvoir du
Président Bouteflika. "Vous devez mettre
en place les conditions de développement
de vos wilayas, notament l’amélioration

du service public, la création des opportu-
nités d’emploi (…), pour autant l’État
continuera à assumer ses obligations
envers les citoyens", assure-t-il. Et de faire
rappel à ce propos que la loi de finances
2019 consacre une bonne partie des res-
sources du pays aux transferts sociaux, en
conformité avec les valeurs de la révolu-
tion et du crédo d’une "République démo-
cratique et sociale".
Enfin, Bedoui demande aux walis de faire
preuve d’esprit d’initiative, de ne pas
attendre les instructions verticales pour
agir, tout comme il les a instruit de voir
dans l’élu du peuple, qu’il soit national ou
local, non "pas un adversaire, mais un par-
tenaire sur le terrain, loin de tout protocole
et toutes surenchères".

R. N.

NOUREDDINE BEDOUI :

"Le wali d’hier n’est pas celui
d’aujourd’hui"



Combien d’espèces de bactéries, d’archées,
de protistes ou autres champignons peu-
plent la Terre? Réponse : beaucoup. Plus

que d’étoiles dans toute notre Galaxie.
Et il y en a des étoiles, dans notre Galaxie
: environ 200 milliards, au bas mot. Mais

ce n’est rien à côté des 1.000 milliards
d’espèces de micro-organismes (10 puis-
sance 12 espèces). C’est du moins ce que
suggèrent des estimations faites en 2016
par des biologistes de l’Université
d’Indiana (États-Unis). Si tel est le cas,
nous n’aurions connaissance que d’un mil-
lième de 1 % de toutes les espèces de la
planète, et ce malgré tous nos efforts
déployés pour documenter le catalogue du
vivant. Si la compréhension de la biodi-
versité microbienne s’est transformée au
cours de la dernière décennie (grâce au
séquençage à haut débit et bio-informa-
tique), il y a encore du chemin.
"Estimer le nombre d’espèces présentes
sur Terre est un des plus grands défis de la
biologie", déclarait en effet il y a quelques
mois Jay T. Lennon, de l’Université de
l’Indiana et principal auteur de l’étude. Les
chercheurs expliquent ici avoir recensé de
5,6 millions d’espèces de 35.000 endroits
différents à travers le monde.

Une biodiversité encore à
exploiter

Des modèles permettant de prévoir le déve-

loppement de la biodiversité ont alors per-
mis d’estimer le nombre d’espèces à plus
de mille milliards. On ne parle pas ici du
nombre de micro-organismes, mais bien
du nombre d’espèces. Le nombre total
d’organismes vivants sur Terre – un nonil-
lion (10 puissance 30) dépasserait ainsi de
loin le nombre total d’étoiles dans
l’Univers.
Et qui dit espèces inconnues, dit égale-
ment organismes inexploités. Connaître
le nombre d’espèces microbiennes sur
Terre – outre le fait de satisfaire la curio-
sité intrinsèque propre à Homo Sapiens –
pourrait en effet avoir des implications
bénéfiques à notre espèce. La perspective
d’une biodiversité encore à exploiter pour-
rait en effet stimuler le développement de
carburants alternatifs ou de traitements
médicamenteux. De telles découvertes per-
mettraient peut-être le développement de
nouvelles cultures pour nourrir notre
population en croissance rapide, malgré la
pauvreté des terres, par exemple.
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Gobelin, une nouvelle planète
naine découverte au sein
de notre Système solaire !

Une équipe d’astronomes
annonce la découverte d’une
petite planète naine dans
notre système, évoluant à
environ 2,5 fois la distance qui
sépare Pluton du Soleil. Dites
bonjour à 2015 TG387,
surnommée "le Gobelin".

On nous a habitués aux nombreuses
découvertes d’exoplanètes au cours de ces
dernières années (et on ne va pas s’en
plaindre!), mais le recensement d’un nou-
veau corps dans notre propre système –
aussi petit soit-il – est tout aussi excitant.
Il est à mettre au crédit de l’astronome
Scott Sheppard, de la Carnegie Institution
for Science, et de ses collègues Chad
Trujillo, de la Northern Arizona
University et DavidTholen de l’Université
d’Hawaii (États-Unis). Les détails de
l’étude sont rapportés sur le serveur arXiv.
Au moment de sa découverte, 2015
TG387 – dont le diamètre ne dépasse pas
les 300 mètres – évoluait à environ 80 UA
du Soleil (une UA équivaut à la distance

qui sépare la Terre de notre étoile, soit
environ 150 millions de kilomètres).
Pourquoi la découvrir maintenant ? Parce
que l’instrumentation nous le permet
aujourd’hui, et parce que "le Gobelin" évo-
lue si loin du Soleil qu’il en fait le tour en
40.000 ans. À son point le plus éloigné
du Soleil, l’objet peut en effet se placer à
environ 2 300 UA.
"Des objets tels que 2015 TG387, 2012
VP113 et Sedna [d’autres planètes naines]
sont isolés de la plupart des masses
connues du système solaire, ce qui les rend
extrêmement intéressants", explique Scott
Sheppard, principal auteur de l’étude. Ils
peuvent être utilisés comme sondes pour
comprendre ce qu’il se passe au bord de
notre système solaire.

Qu’est-ce qui - tire - cette
petite planète naine aussi

loin de notre étoile ?
Les chercheurs tablent sur une éventuelle
"planète X", au moins 10 fois plus mas-
sive que la Terre. "Ces objets éloignés
sont comme des miettes de pain qui nous
mènent à la planète X, poursuit l’astro-
nome. Plus nous en trouverons, mieux

nous pourrons comprendre le système
solaire extérieur et la possible planète qui,
à notre avis, façonne leurs orbites – une
découverte qui redéfinirait notre connais-
sance de l’évolution du système solaire",
expliquent-ils.
L’observation de la planète Gobelin est la
conséquence directe des recherches que
mènent les scientifiques depuis 2016 pour
trouver la mystérieuse planète 9. "Plus

nous en trouverons, mieux nous compren-
drons le système solaire externe et cette
planète hypothétique qui, selon nous,
façonne leurs orbites", explique Scott
Sheppard, membre de l’équipe et de la
Carnegie Institution de Washington. Ces
découvertes à venir pourraient redéfinir
toutes nos connaissances sur l’évolution
du système solaire, promet-il. Ne jamais
donc sous-estimer un Gobelin !

L’encyclopédie D E S I N V E N T I O N S

Électricité sans fil
Inventeur : WiTricity Date : 2014 Lieu : états-Unis
La compagnie WiTricity a développé un dispositif permettant de recharger
des objets tels que des ordinateurs ou des voitures électriques jusqu'à 2,4
mètres de distance. A l'avenir, tous les objets de votre maison pourraient
être équipés de ce système, des lampes à la TV en passant par vos
ordinateurs, votre montre et donc, votre voiture.

Il y a plus d’espèces de microbes sur Terre que d’étoiles
dans toute la Galaxie
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PAR FAYÇAL ABDELGHANI

La production locale va être rehaussée
pour mettre fin à l’importation en 2020.
Avec autant de projets qui seront relancés,
le carburant sera 100 % algérien.
Le ministre de l’Énergie, Mustapha
Guitoune, a réitéré lors d’une visite d’ins-
pection des raffineries à Alger que "le pro-
gramme national va permettre de renforcer
les capacités de raffinage". La production
actuelle de 11,5 millions de tonnes peut
satisfaire le marché avec une différence de
3,5 millions de tonnes importées. Les
automobilistes algériens consomment
près de 15 millions de tonnes de carburant
disposeront de quantités supplémentaires
d’ici quelques temps. En effet, les impor-
tations vont cesser selon le ministre dès
lors que les nouvelles raffineries de Sidi
R’zine prés de la commune de Barraki à
Alger, celle de Tiaret et de Hassi-
Messaoud seront opérationnelles. Plus
besoin donc d’importer du carburant dans
un pays producteur d’hydrocarbures. Les
travaux pour la restauration de la raffinerie
de Sidi R’zine permettra de doubler ces
capacités de raffinage de l’essence et du
gas-oil au point où elle produira 1,18 mil-
lion de tonnes par an alors que celle de
Hassi-Messaoud sera un peu à l’égal. Il
faut dire que ces projets ont accusé un
retard assez important puisque les raffine-
ries de Skikda et d’Arzew à Oran sont arri-
vées à saturation et sont en plein régime
depuis des années. Sonatrach aura donc
toute la latitude pour gérer les nouveaux
projets et de rénover les anciennes sans
être dépendant d’un quelconque partenaire
étranger. Les dépôts et les centres d’enfû-

tage seront également modernisés à la
faveur du nouveau programme qui veut
aussi se déployer vers le carburant écolo-
gique. D’ailleurs, le ministère de l’énergie
a donné son feu vert pour généraliser la
mise en place de l’essence sans plomb
dans toutes les stations de Naftal et d’uti-
liser le GPL comme mode de consomma-
tion alternatif moins coûteux et non pol-
luant. Son prix de 10 DA séduit des mil-
liers d’automobilistes qui préfèrent l’utili-

ser pour cette raison économique. A ces
directives s’ajoute le déploiement de sta-
tions d’essence au long de l’autoroute Est-
Ouest qui a aussi accusé un retard considé-
rable. A rappeler que c’est à Naftal que
revient ce projet qui épargnerait les auto-
mobilistes de "faire le plein" dans une sta-
tion urbaine pour éviter les mauvaises
surprises. D’autre part, il y a lieu de men-
tionner l’importance de la rationalisation
de la consommation du carburant au

niveau des villes frontières dont les résul-
tats ont permis déjà d’éliminer un nombre
important de trafiquants et de spécula-
teurs. La direction de l'entreprise va conti-
nuer à suivre le même procédé jusqu’à éli-
mination totale de ce fléau qui fait perdre,
selon un bilan de la compagnie, quelque 2
millions de tonnes de carburant par an,
faisant ainsi subir des pertes au Trésor
public.

F. A.

Ceux qui souhaitent aller vivre aux états-
Unis, doivent savoir que le coup d’envoi
des inscriptions au programme "Diversity
Visa 2020" à dire la fameuse "Grenn
Card" est lancé ! Depuis le 3 octobre
jusqu’au 6 novembre prochain, les
personnes interessées peuvent s’inscrire
sur le site du bureau des affaires
consulaires du département d’état.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L a participation au concours est totalement gratuite
c’est-à-dire que vous ne payez aucun dollar pour ten-
ter de vivre le "rêve américain". La procédure se fait

en ligne en remplissant un simple formulaire (DS-5501).
Les Algériens tentés par l’aventure doivent se méfier donc
de ces bureaux de "conseillers" sur Internet qui proposent
soi-disant des aides moyennant le versement d’argent ou
des coordonnées bancaires. Le gouvernement américain
précise que le Département d’État est la seule voie possi-
ble aux candidats pour participer au concours.
La Green Card est ouverte à toute personne dont son pays
est également éligible au concours (voire par ailleurs la
Liste de pays éligibles DV-2019) et qui remplit au moins
l’un de ces deux critères minimums à savoir être titulaire
d’un baccalauréat (Diplôme d’État) ou avoir deux ans
d’expérience de travail au cours des cinq dernières années
dans une profession qualifiée. L’Algérie étant dans la liste
des pays concernés, vous pouvez donc tout de suite effec-
tuer votre inscription. Pour les candidats il y a des infor-
mations cruciales qui dovient être founies. On y apprend
ainsi que la photo dans le formulaire d’inscription joue un
rôle très important qui "augmente les chances de gagner et
quand elle ne correspond pas à ce qu’il faut, peut faire à ce
que vous ne soyez pas sélectionnés lors du tirage au sort".
Comment suivre son dossier de candidature ? C’est sim-

ple, il vous suffira de cliquer sur la fonction "vérification
du statut d'entrée" sur le site Web d'E-DV.

Attention aux arnaqueurs !
Les participants doivent avoir leur numéro de confirma-
tion pour accéder aux informations via la vérification du
statut d'entrée, qui sera le seul moyen par lequel les parti-
cipants à Diversity Visa sont informés de leur sélection,
leur expliquant la marche à suivre pour poser leur candi-
dature et la date de leur entretien avec leur visa d'immi-
grant. La section consulaire ne communiquera pas les
résultats au candidat. Les vainqueurs de DV seront infor-
més des dates de leurs rendez-vous d’entretien par le
Centre consulaire du Kentucky (KCC) une fois program-
més. Il est précisé que vous devez créer un compte sur
www.ustraveldoc.com/dz avant votre rendez-vous pour le
visa. Vous devez également subir un examen médical avec

le médecin agréé par l'ambassade des États-Unis à Alger
(PDF 628 Ko) au moins 15 jours avant votre entretien de
visa. Si le visa est délivré, votre passeport et vos docu-
ments seront disponibles dans environ 7 à 10 jours ouvra-
bles au bureau Aramex que vous avez déjà sélectionné
pour être récupérés ou livrés.
Pour rappel, le gouvernement américain et conformément
à la Loi sur l’immigration de 1990 a établi le programme
Diversity Visa (DV), selon lequel 55.000 visas d’immi-
grant seraient disponibles dans une loterie annuelle à
compter de l’exercice 1995. La loterie a pour objectif de
diversifier la population immigrée aux États-Unis pays
ayant un faible taux d'immigration aux États-Unis au
cours des cinq dernières années. Il ne vous reste plus qu’a
tapoter sur votre clavier pour tenter votre chance.

R. R.

LOTERIE POUR LA GREEN CARD

Le rêve américain au bout du clic !

LE MINISTRE DE L’ÉNERGIE LE CONFIRME :

L’"Algérie n’importera plus de carburants en 2020"

TRANSPORT FERROVIAIRE

Reprise du trafic après un arrêt de 4 jours
PAR IDIR AMMOUR
Les usagers du train ont retrouvé leur
moyen de transport habituel avec beau-
coup de soulagement, après pas moins de
quatre jours de galère. En effet, toutes les
dessertes ferroviaires de transport de voya-
geurs de grandes lignes et régionales
(Alger-Oran), ont repris du service, jeudi
matin, après un arrêt de quatre jours, en
raison d’un mouvement de protestation de
citoyens au niveau de la commune de
Khemis- Meliana (Aïn-Defla). Les mani-
festants avaient occupé la voie ferrée et
bloqué la circulation des trains à l'appui de
revendications sociales portant sur des
citoyens exclus de la liste des bénéficiaires
du quota de 1.307 logements publics loca-
tifs (LPL), affichée en début de semaine
par les autorités locales. Le mouvement de
protestation a eu des conséquences sur la
circulation des trains grandes lignes et
régionaux de l’ouest du pays (Alger-Oran),
entraînant l’annulation, depuis dimanche
matin, de vingt (20) trains desservant quo-

tidiennement ces lignes, soit 16 trains de
transport de voyageurs et 4 autres de trans-
port de marchandises. Cette situation a été
accentuée, même par le manque de moyens
de transports routiers qui se sont fait rares.
Cela a contraint des voyageurs à chercher
d'autres moyens en recourant à des taxis,
bus et même les clandestins qui desser-
vaient les voyageurs à des tarifs exorbi-
tants car ils profitent de telles occasions
pour déplumer leurs proies (voyageurs).
Ne sachant plus à quel saint se vouer, les
voyageurs ont dénoncé ce genre de situa-
tions qui n’en finissent pas. Car, à chaque
contestation, les citoyens recourent à la
fermeture des axes routiers et ferroviaires.
Cette fois-ci, encore, le malheur n’est pas
venu seul pour les voyageurs, puisque,
outre, la paralysie du transport ferroviaire,
celui routier a été, également, perturbé en
raison de la fermeture de plusieurs axes
routiers, en raison du mauvais temps.
Mais du côté de Khemis-Miliana, la raison
a prévalu, puisque les protestataires "ont

libéré" le chemin de fer reliant Khemis-
Miliana à Aïn-Torki (Aïn-Defla), dans la
soirée du mercredi, permettant ainsi la
reprise, jeudi matin à 6h20, des premières
dessertes (Alger-Oran), de même pour les
dessertes de transport des marchandises qui
ont repris également au cours de la jour-
née, selon le directeur général-adjoint de la
SNTF, Abdelwahab Aktouche. Même si
soulagé de la reprise, ce dernier n’a pas
manqué de condamner ce genre de pratique
qui n’honore en réalité personne, en préci-
sant qu'"il ne s'agit pas uniquement d'une
annulation ou retard de trains avec toutes
les pertes financières qui en résultent, mais
également d'une atteinte à l'image de
marque la SNTF". Celui-ci a fait savoir,
dans ce cadre, que la paralysie du trafic fer-
roviaire au cours des quatre derniers jours
a occasionné une perte s’élevant à
3,2 millions de dinars.

I. A.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

A la fin XIXe siècle, le célèbre chimiste français
Louis Pasteur a l'intuition que des micro-orga-
nismes pourraient être à l'origine de maladies
infectieuses. Mais c'est Robert Koch, médecin de
campagne allemand, qui identifie la bactérie res-
ponsable de la fièvre charbonneuse. Vexé, Pasteur
en fait la démonstration mais omet de citer les tra-
vaux de son concurrent. Le document retrace la
rivalité qui s'installe alors entre les deux hommes
et contribue à de spectaculaires avancées scienti-
fiques.

21h00

NNUUCCLLÉÉAAIIRREE,,  LLAA  FFIINN
DD''UUNN  MMYYTTHHEEPPAASSTTEEUURR  EETT  KKOOCCHH

La France, par choix politique, s'est rendue
totalement dépendante du nucléaire, jusqu'à se
mettre dans une dangereuse impasse. Qui ont
été les acteurs de cette stratégie électronu-
cléaire et ses moments clés ? Comment s'est-
elle imposée à l'Etat et quels sont les risques
liés au prolongement de la durée de vie du
parc en exploitation ? Différents acteurs du
secteur répondent à ces questions.

21h00

NNCCIISS  ::  LLOOSS  AANNGGEELLEESS
MMOOUUNNTTEEBBAANNKK

Phillip Nelson, PDG d'une banque de placements,
meurt au volant de sa voiture sur Mulholland
Drive. Il n'y a pas de témoin et l'autre conducteur
a pris la fuite. Nelson avait été placé sur écoute
par une analyste du NCIS, lors d'une conversation
avec un trafiquant russe, Abram Sokolov. Ce nom
apparaît dans de nombreuses enquêtes. Mosley
envoie Sam en mission d'infiltration au sein de la
banque du défunt. Dans le même temps, Callen
apprend que l'une de ses identités de couverture,
Dexter Hughes, a été piratée.

21h00

DDAANNSSEE  AAVVEECC  LLEESS
SSTTAARRSS

Pour cette 9e saison, Jean-Marc Généreux et
Chris Marques rempilent comme jurés. Ils sont
rejoints par l'ancien danseur étoile Patrick
Dupond et la chanteuse Shy’m, qui fait son retour
dans ce programme. Chaque semaine, ils évalue-
ront et commenteront les prestations des candi-
dats : l'actrice Pamela Anderson, l'ex-footballeur
Basile Boli, la Miss France 2016 Iris Mittenaere,
l'humoriste Jeanfi Janssens, l'artiste Lio, le man-
nequin Terence Telle, les acteurs Clément
Rémiens, Héloïse Martin, Anouar Toubali,
Vincent Moscato et la blogueuse de mode Carla
Ginola.    

21h00

CCRRIIMMEE  DDAANNSS
LLEE  LLUUBBEERROONN

La vice-procureure Elisabeth Richard et le capi-
taine de gendarmerie Charles Jouanic tentent
d'élucider le meurtre de Pascal Achard, un chas-
seur quadragénaire qui a été tué lors d'une battue.
C'est la première fois qu'ils mènent une enquête
ensemble. Elisabeth Richard et Charles Jouanic
découvrent que la victime était « un Casanova
local ». Les recherches font éclater de très anciens
secrets familiaux que certains auraient préféré
garder enterrés...

21h00

LLEESS  AANNNNÉÉEESS
BBOONNHHEEUURR

Nostalgie et bonne humeur constituent le cocktail
inchangé de cette émission qui met à l'honneur des
artistes de variétés et des humoristes. Entouré de
Sophie Thalmann, Fabien Lecœuvre, Willy Rovelli
et Didier Gustin, le saltimbanque Patrick Sébastien
reçoit Magic System, Kendji Girac, Julien Clerc,
Corona, Trois Cafés Gourmands, Marc Lavoine,
François Feldman, LEJ et Dany Brillant. Sans
oublier Kimberose, Les Parisiennes, Daniel
Guichard, Hoshi, Cali, Evelyne Thomas et Vincent
Niclo. La partie humour est assurée par Les
Jumeaux, Charles Nouveau et Olivier de Benoist.

21h00

LLAA  TTÉÉLLÉÉ
DDEESS  NNUULLSS

Pour son deuxième one-man-show, l'hu-
moriste trentenaire revient sur son
enfance et sa jeunesse en Normandie. Il
évoque ainsi notamment ses relations
parfois difficiles avec ses parents, et plus
particulièrement avec son père, ses réus-
sites et ses déboires amoureux, sa timi-
dité maladive, sa gestion particulière du
stress, ou encore les surprenants cours de
musique au collègue.  

21h00

LLEESS
SSIIMMPPSSOONN

Toute la famille est réunie pour célébrer les 80
ans de la mère de Marge. Au cours de la jour-
née, Lisa demande à la vieille dame de quoi est
mort son grand-père. La grand-mère révèle à
tous que son mari est parti d'un cancer des
poumons. Les jumelles Patty et Selma déci-
dent d’arrêter de fumer sur-le-champ.

21h00

22

Cité dans la presse comme
étant un de ceux qui tirent les
ficelles de ce qui se trame
actuellement à l’APN, en sa
qualité de ministre chargé des
Relations avec le Parlement,
Mahdjoub Bedda s’en est
défendu avant-hier.

PAR LAKHDARI BRAHIM

I l soulignera que "la question du retrait
de confiance regarde exclusivement les
députés et le président de l’APN à qui il

est demandé de démissionner".
En sa qualité de ministre, Mahdjoub Bedda
assure, en marge de la cérémonie d’instal-
lation des nouveaux walis que "le gouver-
nement suit avec beaucoup d’intérêt ce qui
se passe à l’APN".
Il admet surtout que "le gel des activités
des députés de la majorité aura un impact
négatif sur la calendrier parlementaire".
De son coté l’Organisation nationale des
moujahidine (ONM) a, dans une déclara-
tion, rendue publique avant-hier, prévenu
contre toute atteinte au parcours des
anciens combattants de la guerre de
Libération nationale (1954-1962).
"La tentative de certains de nuire à l’his-
toire de nos moudjahidine et d’attenter à
leur passé honorable constitue un dange-
reux précédent qui impose à tous de s’y
opposer fermement et de refaire leur exa-
men de conscience à l’égard de ceux qui se
sont sacrifiés par le passé, un passé récent,
pour que l’Algérie reste debout devant les
Nations", est-il écrit dans une déclaration
du secrétariat général de l’ONM, parvenue

à TSA . "Le respect des Moudjahidine reste
un devoir qu’imposent les consciences
vives et les valeurs nobles surtout que
nous sommes à quelques jours de la célé-
bration du 64e anniversaire du déclenche-
ment de la guerre de libération nationale
(le 1er Novembre)", est-il ajouté. L’ONM
annonce qu’elle suit avec intérêts les der-
niers développements sur la scène natio-
nale et "particulièrement ceux qui touchent
une des institutions constitutionnelles du
pays qui est la chambre basse du
Parlement (APN). L’organisation est atta-
chée à la préservation de la stabilité de
cette institution", est-il souligné.

"Éviter les manœuvres et les cal-
culs politiciens"

Sans citer son nom, l’ONM apporte un
soutien clair à Said Bouhadja, président de
l’APN, qui fait l’objet "d’un retrait de
confiance" de la part des groupes parle-
mentaires du FLN, du RND, du MPA, du
TAJ et des Indépendants. Ces groupes ont

annoncé, mercredi 3 octobre, avoir gelé les
activités de l’Assemblée pour forcer le pré-
sident de l’APN à la démission. Un acte
contesté par Said Bouhadja, qui qualifie les
agissements des contestataires de
contraires à la loi à la Constitution. Âgé
de 80 ans, M. Bouhadja est un ancien
moudjahid. Il l’a rappelé ce jeudi dans un
entretien au journal El Watan : "J’ai sur-
vécu à l’action psychologique de la SAS
durant la guerre de Libération. Ce n’est pas
aujourd’hui que je vais le faire". L’ONM
considère que le dialogue est "la seule voie
pour préserver l’intérêt national et barrer
les issues à ceux qui remettent en cause les
acquis du peuple algérien et nuisent à ses
aspirations légitimes". L’ONM rappelle
que les moudjahidine ont eu un rôle déter-
minant dans le recouvrement de la souve-
raineté nationale et dans le processus de
"construction nationale" (après l’indépen-
dance du pays). "C’est une responsabilité
qui fait qu’ils sont toujours dans des posi-
tions de défense de ces acquis. La situation

actuelle requiert d’éviter les manœuvres et
les calculs politiciens conjoncturels biai-
sés chez certains. Les problèmes peuvent
être traités avec sagesse et avec responsabi-
lité pour protéger le rôle confié aux insti-
tutions de l’État", conseille l’ONM.
L’Organisation rappelle avoir appuyé le
président Abdelaziz Bouteflika dans toutes
ses initiatives allant dans le sens de "la
construction démocratique et institution-
nelle et de la réconciliation nationale",
depuis son arrivée au pouvoir en 1999.
"Aujourd’hui, nous appelons toutes les
forces nationales agissantes de se mettre
aux côtés du choix de la stabilité des ins-
titutions de l’Etat, de préserver les
constantes de la Révolution du Premier
novembre 1954 et de s’attacher à la
Constitution et aux lois de la
République", préconise l’ONM. L.  B.  
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CHOIX DES SITES AADL 2

Lancement de l'opération 
PAR RAHIMA RAHMOUNI 

L'opération de choix de sites au titre du
programme AADL 2, a été lancée avant-
hier à Alger, au profit de 73.317 souscrip-
teurs à travers 31 wilayas, a indiqué le
directeur général de l'Agence nationale de
l'amélioration et du développement du
logement (AADL), Rouba Saïd.
Le site électronique destiné au choix des
sites restera ouvert jusqu'à ce que l'ensem-
ble des souscripteurs programmés aient
effectué leurs choix, selon les explications
fournies en présence du ministre de
l'Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville,
Abdelwahid Temmar. Cette opération
s'inscrit dans le cadre du programme
120.000 logements lancé au titre de l'an-
née 2018. L'opération concerne les
wilayas d'Alger, Chlef, Laghouat, Oum
El-Bouaghi, Batna, Bejaïa, Biskra, Blida,
Bouira, Tlemcen, Tiaret, Tizi-Ouzou, Jijel

et Setif. Elle concernera également les
wilayas de Saïda, Sidi Bel-Abbès, Annaba,
Guelma, Constantine, Médéa,
Mostaganem, Msila, Oran, El-Bayadh,
Boumerdès, El Tarf, Tissemsilt, Souk-
Ahras, Tipasa, Aïn-Defla et Relizane.
8.000 souscripteurs sont concernés par
cette opération à Alger, 5.000 à Annaba,
7.000 à Oran et 3.000 à Constantine. Le
souscripteur dont la situation familiale a
changé aura à cocher une case prévue pour
fixer le nombre des membres de la famille.
Les souscripteurs ayant procédé au choix
des sites seront programmés, la semaine
prochaine, pour le retrait des ordres de ver-
sement et le paiement de la troisième
tranche. Une deuxième opération de remise
des pré-affectations aux souscripteurs dont
l'état d'avancement des projets a dépassé
70 %, sera lancée incessamment, selon le
directeur de l'AADL. Les souscripteurs
non programmés pour cette opération

pourront faire leurs choix de sites lors des
prochaines opérations. Le choix des sites
avait été lancé en décembre dernier au pro-
fit de 78.000 souscripteurs au programme
AADL.

Plus de 50.000 recours introduits
par les souscripteurs

Selon les chiffres officiels présentés au
siège de l’AADL, le nombre de recours
déposés, dans le cadre du programme
AADL 1, s'élève à 14.065 recours, dont
9.311 ont été acceptés, 3.151 autres reje-
tés, et 1.063 acceptés avec réserves.
Les recours déposés dans le cadre du pro-
gramme AADL 2, s'élèvent, quant à eux,
à 39.974 recours dont 6.691 acceptés à ce
jour, 13.333 rejetés et 2.298 acceptés avec
des réserves. Par ailleurs, 17.352 recours
sont actuellement en cours d'étude dans le
cadre du programme AADL 2.

R.  R.  

RETRAIT DE CONFIANCE AU PRÉSIDENT DE L’APN

Mahdjoub Bedda : "Je n’ai rien à voir
avec la démarche"

Des caches terroristes ont été détruites, hier, par les élé-
ments de l'Armée nationale populaire (ANP) au cours d'une
opération de ratissage menée à Batna, a indiqué avant-hier
un communiqué du ministère de la Défense nationale
(MDN). "Dans le cadre de la lutte antiterroriste, et suite à
une opération de recherche et de ratissage, un détachement
de l'Armée nationale populaire a découvert et détruit,  le 4
octobre 2018, trois  abris pour terroristes contenant des

denrées alimentaires à Beni-Fedhala, dans la wilaya de
Batna",  précise la même source.

Reddition d'un terroriste à Tamanrasset
Un terroriste s'est rendu aux autorités militaires à
Tamanrasset,  a indiqué avant-hier un communiqué du minis-
tère de la Défense nationale (MDN)."Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et grâce aux  efforts fournis par les forces de

l'Armée Nationale Populaire,  un terroriste s'est rendu,
aujourd'hui 03 octobre 2018, aux  autorités militaires à
Tamanrasset.  Il s'agit en l'occurrence du dénommé -
Mabrouk  Akadi -,  dit - Tahani/ Hammadi -,  qui avait rallié
les groupes terroristes en 2012. Ledit terroriste était en
possession d'un pistolet mitrailleur de type Kalachnikov  et
d'un chargeur garni de munitions", précise la même source

R.  N.  

BATNA

Découverte et destruction de trois caches terroristes  

SITUATION FINANCIÈRE DES
IMPRIMERIES PUBLIQUES 

Kaouane dresse
un tableau noir

Le ministre de la Communication, Djamel
Kaouane, a dressé, avant-hier, un tableau noir sur
la situation financière des imprimeries publiques
notamment celles du sud du pays. Répondant à la
question du membre du Conseil de la nation,
Abdelkader Salem, sur "la non-exploitation opti-
male" de l'imprimerie de Béchar,  il a souligné que
"toutes les imprimeries publiques sont confrontées
à la même situation, notamment les deux imprime-
ries du Sud (Ouargla et Béchar), qui enregistrent
actuellement d'importantes pertes", dues en grande
partie, a-t-il dit, au recul du tirage des journaux et
l'arrêt de plusieurs des titres privés, outre les
conséquences de la crise économique. Face à ce
constat, le ministère de la Communication "a dû
intervenir pour maintenir l'impression des titres
publics dans les imprimeries du Sud, en dépit de
l'incompatibilité de cette décision avec la logique
économique", a rappelé le ministre, relevant, à ce
propos, que cet investissement a été consenti sur la
base de deux facteurs, à savoir l'étude de faisabilité
économique et la garantie du service public au
citoyen. "Nous avons choisi de faire prévaloir l'in-
térêt du citoyen", a ajouté M. Kaouane. Ces impri-
meries publiques sont aujourd'hui non seulement
pas en mesure de réaliser des profits mais incapa-
bles de couvrir leurs frais, a fait savoir le ministre,
précisant que l'activité commerciale parallèle,
c'est-à-dire l'impression des livres et autres publi-
cations est "devenue le levier principal permettant
leur survie".

R. N.
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QUITTE L'AR
ME FATALE :

"JE SUIS TR
OP VIEUX PO
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CES CONNER
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"Je qui t t erai l
a s éri e en décembre p ro chain.

(. . . ) Je

ne sai s pas ce qu'i l s ont l 'i nt en
t i on de fai re ap rès

ça, mai s c'es t en t out cas ce que j e p rév o i s de mon

cô t é. J'ai
58 ans , j e sui s di ab ét i que

et j e t rav ai l l e

16 heures par j our. J
'en ai marre. Comme l e di t

Murt augh : j e sui s t rop v i eux pour ces conneri es"
,

a confi é l 'act eur qu
i i ncarne Roger Murt augh

JENIFER
DAMONWAYANS

FACE À SES
DÉMONS : "J

'AI SONGÉ À
TOUT ARRÊT

ER"

Eri g ée s t ar ap rès s on t ri omphe l o rs de l a p remi ère s ai s on de l a

"St ar Academ
y ", Jeni fer a

enchaîné l es succès comme el l e a

t rav ers é des p éri o des p lus s ombres , t ant su
r l e p l an

p ro fes s i onn
el que p ri v é. Dans

une int erv i ew, e
l l e racont e et

fai t l e po int .

BIENTÔT FIANCÉS ?
KATY PERRY ET ORLANDO BLOOM
Selon People, le héros de Pirates des
Caraïbes et Kingdom of Heaven
songerait très sérieusement à
demander la main de sa belle.
Remis de son divorce avec Miranda
Kerr, l'acteur serait prêt à se

remarier avec l'interprète de Roar
et Bon appétit. "Orlando n'a pas
encore de bague, mais il parle du
futur", assure un de ses proches.
"Tout le monde sera heureux s'ils se
fiançaient", commente cette même

personne. Et de conclure : "Il a
toujours dit qu'il aimerait se marier à
nouveau, et il semblerait que Katy
soit la bonne. Ils ont l'air très
heureux".
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hôtels entreront
en service d'ici à
fin décembre
prochain.

8 70 600
kg de tabac à

narguilé et un lot
de téléphones sai-
sis à Oum T’boul.

mille visiteurs à la
forêt de

Ben-Aknoun durant
l'été 2018.
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"Les actions notamment de réhabilitation des bureaux de poste
fermés durant la décennie noire, au nombre de 21 à Jijel,

seront rapides pour permettre de les mettre à la disposition des
citoyens dans les quelques prochains mois  de sorte à améliorer

les conditions de vie dans ces régions et atténuer
les difficultés rencontrées."

Houda-Iman Faraoun

Vers l’ouverture d’une ligne de transport de voyageurs
Tindouf-Nouakchott  

Le réseau national Algerian Eco, impliquant des associations
environnementales et des organisations de la société civile,
ainsi que des laboratoires de recherches universitaires et des
experts,  a lancé, à partir de Tikjda, une campagne de sensibilisa-
tion sur les dangers du phénomène des changements climatiques
avec la participation de 13 wilayas. Ce réseau, avec à sa tête l'as-
sociation environnementale Agir, a été créé lors de la rencontre
nationale sur l'environnement et de la biodiversité. Algerian
Eco "ambitionne à contribuer sur le terrain à sensibiliser la
société civ ile sur la question des changements climatiques",  a
expliqué le formateur, Hisham Messaoudi.  Cette campagne de
sensibilisation a été lancée dans le cadre du projet "Appui au
Plan national climat" (APNC), fruit d'une collaboration entre les
gouvernements algérien et allemand. Elle est pilotée par l'orga-
nisation allemande Giz, l'association Agir, en collaboration
avec le ministère de l'Environnement et des Énergies renouvela-
bles. Le réchauffement climatique ou toute modification aux
paramètres climatiques engendrent des impacts sur l'environne-
ment et sur l'activité socio-économique. Ses impacts négatifs

n'ont de cesse de s'amplifier du fait de la révolution industrielle
que connaît le monde aujourd'hui. Ce phénomène est à l'origine
des déséquilibres dans la biodiversité ces dernières années, ainsi
que du manque d'eau et de la désertification et de la dégradation de
la qualité de l'aire et de l'appauvrissement de la couche d'ozone.

Une étude est en cours pour l’ouverture d'une ligne terrestre de
transport de voyageurs reliant la wilaya de Tindouf et la capi-
tale de Mauritanie (Nouakchott),  a annoncé  le ministre des
Travaux publics et des Transports, Abdelghani Zaâlane. Dans
une déclaration à la presse en marge d’une visite de travail et
d'inspection dans la wilaya d’El-Bayadh, le ministre a souligné
que cette étude intervient après l’ouverture dernièrement d’un
passage frontalier entre les deux pays. Cette extension du
réseau intervient,  selon le ministre, en application du pro-
gramme du président de la République, Abdelaziz Bouteflika,
visant à relier la wilaya aux autres limitrophes, surtout qu'El-
Bayadh est frontalière à huit wilayas. Le ministre a annoncé la
réception dernièrement de 44 ouvrages d’art à El-Bayadh, dont
4 inaugurés lors de cette visite à Boualem et à Brizina, mettant
l’accent sur l’importance de ces ouvrages qui traversent dans
leur majorité des oueds.  En inspectant l’aérodrome d’El-
Bayadh, Abdelghani Zaâlane a souligné que cette infrastructure
connaît un déficit dans son exploitation, annonçant une étude
avec les compagnies Tassili Airlines et Air Algérie pour aug-

menter le nombre de vols via cet aérodrome qui assure actuelle-
ment un vol par semaine en direction d’Alger. S’agissant du
transport terrestre, le ministre a donné le coup d’envoi de
l’opération de vente électronique de billets de bus de l’entre-
prise publique de transport de voyageurs Centre.   

Une réunion a été organisée à Alger par le ministère de
l'Agriculture, du Développement rural et de la Pêche pour
impulser une nouvelle dynamique aux actions d'intervention
contre les zoonoses, a indiqué un communiqué de ce départe-

ment ministériel.  Lors de cette réunion du Comité national de
lutte contre les zoonoses, présidée par le secrétaire général du
ministère, Kamel Chadi, l'accent a été mis sur l'état des lieux
des maladies zoonotiques (rage, brucellose, kyste hydatique,
leishmaniose.. .),  ainsi que sur le plan d'action à mettre en
œuvre pour lutter contre ces maladies transmissibles à
l'homme, en tenant compte des spécificités du contexte écono-
mique, social et environnemental actuel,  note le communiqué.
Il a été, en outre, relevé la nécessité de renforcer la coordina-
tion et la synergie intersectorielle en vue d'une meilleure effi-
cacité dans la lutte contre ces fléaux, notamment en fédérant
les moyens de prévention et d'intervention, précise la même
source. De surcroît,  les membres de ce comité ont particulière-
ment insisté sur l'urgence de "réadapter" le dispositif juridique
et réglementaire lié au fonctionnement de ce comité, de renfor-
cer les moyens d'intervention des bureaux d'hygiène commu-
nale et de redéfinir un "plan de veille" et de sensibilisation en
direction des populations, a encore indiqué le ministère.

De nouvelles mesures pour lutter contre les zoonoses

Sensibilisation du réseau Algerian Eco  
sur les changements climatiques Les Péruviens

appelés à
élire... Hitler
ou Lennin

C’est un affrontement peu com-
mun auquel assistent les électeurs
de la ville de Yungar au Pérou. Ils
ont le choix entre "Hitler" Alba
Sanchez et "Lennin" Vladimir
Rodriguez Valverde. Le scrutin

aura lieu demain. 
Il s’agit des prénoms des deux
candidats à la mairie de Yungar,
une ville de 3.000 habitants dans
les Andes au Pérou. Hitler Alba
Sanchez y fait face à Lennin
Vladimir Rodriguez Valverde.
Hitler Sanchez est en réalité le

candidat sortant, puisqu’il a dirigé
la ville de 2011 à 2014. Son

slogan de campagne ne fait pas
dans la nuance : "Je suis le gentil
Hitler !" En face, le ton n’est pas
plus fin : "Hitler revient", ont pu
lire les électeurs sur une affiche.  
Au Pérou, on n’hésite pas à pren-
dre des prénoms à consonance

étrangère. Hitler Sanchez a expli-
qué à la presse que ses parents ne
connaissaient pas le dictateur du
Troisième Reich. Au Pérou, ce

n’est pas la première fois que cela
arrive, en 2017, "Osama" Vinladen
a joué pour l’équipe de football

espoirs du pays.

Toulouse ouvrira
bientôt son 1er

bar à... sieste  
Benoît Guerche, un jeune entre-
preneur, lance Sixta, un concept de
restauration innovant : un restau-
rant végétarien et vegan avec six
espaces de sieste isolés du bruit et
de la lumière. "L’idée est de créer
des zones de confort et de bien-
être en milieu urbain. Les études
ont prouvé que faire la sieste per-
mettait d’être plus créatif, produc-
tif et de réduire le stress. Il s’agit
de restauration dans tous les sens
du terme : elle sera à la fois phy-
sique et alimentaire", explique le
gérant de Sixta. "Une personne

sera chargée des espaces de sieste
à plein temps. Les alèses et les
oreillers seront changés après
chaque visite." Le prix d’une

sieste oscillera entre 6 et 12 euros
en fonction de la formule choisie :
sieste classique, musicale, sur un
tapis d’acupression "pour soulager
les maux de dos et le stress", ou

encore hypnotique.  



L es puissances occidentales ont accusé
jeudi la Russie d’orchestrer une série
de cyberattaques mondiales dont une

tentative de piratage du siège de
l’Organisation pour l’interdiction des
armes chimiques (OIAC) aux Pays-Bas,
qui ont annoncé avoir expulsé quatre
espions russes.
Dans une ambiance digne de la guerre
froide prévalant depuis l’empoisonnement
en mars au Royaume-Uni de l’ex-agent
double russe Sergueï Skripal, la justice
américaine a parallèlement annoncé l’in-
culpation de sept membres du renseigne-
ment militaire russe (GRU), parmi les-
quels figurent ceux expulsés par les
Néerlandais.
Le tout dans le cadre d’une campagne mon-
diale de cyberattaques attribuée au Kremlin
et dénoncée par les Pays-Bas, la Grande-
Bretagne, le Canada et l’Australie.
Les autorités néerlandaises ont révélé com-
ment les agents russes auraient positionné
un véhicule truffé d’équipements électro-
niques sur le parking d’un hôtel proche du
siège de l’OIAC à La Haye dans le but de
pirater à distance son système informa-
tique.
Cela s’est passé en avril, au moment où
cette organisation enquêtait sur l’affaire
Skripal et sur une attaque chimique présu-
mée à Douma en Syrie, imputée par les
Occidentaux aux forces gouvernementales
syriennes soutenues par Moscou. Les
Pays-Bas n’ont pas officiellement établi
un lien entre la tentative de piratage et ces
deux enquêtes de l’OIAC.
La Russie a dénoncé "un acte de propa-
gande", ajoutant que "cette campagne anti-
russe d’espionnite aiguë" portait "atteinte
aux relations bilatérales".
"Le gouvernement néerlandais juge extrê-
mement inquiétante l’implication de ces
agents de renseignement", a pour sa part

déploré la ministre néerlandaise de la
Défense, Ank Bijleveld. "Habituellement,
nous ne divulguons pas ce type d’opéra-
tion de contre-espionnage".
Les services secrets néerlandais et britan-
niques ont trouvé dans la voiture des
agents russes un ordinateur portable et une
facture de taxi pour une course du siège du
GRU à l’aéroport Cheremetievo de
Moscou. L’ordinateur portable retrouvé
présentait en outre des signes de
connexion aux réseaux du Brésil, de la
Suisse et de la Malaisie, et pour ce dernier
pays en liaison avec l’enquête sur la des-
truction en 2014 de l’avion du vol MH17
au-dessus de l’Ukraine.

Russes identifiés ?
Les Pays-Bas, qui ont bénéficié de la coo-
pération de Londres, ont identifié les pré-
sumés espions russes, soulignant que
l’opération avait selon été eux coordonnée
par le GRU.
Le chef des services de renseignement
néerlandais (MIVD), le général Onno
Eichelsheim, a quant à lui affirmé que les
quatre Russes, qu’il a identifiés comme
étant Alexeï Morenets, Evgueni

Serebriakov, Oleg Sotknikov et Alexeï
Minine, étaient arrivés à l’aéroport
d’Amsterdam-Schiphol le 10 avril avec des
passeports diplomatiques russes qu’il a
présentés à la presse. Le 11 avril, ils ont
loué une Citroën C3 et effectué une recon-
naissance de la zone autour de l’OIAC à La
Haye, tandis qu’ils étaient surveillés en
permanence par le renseignement néerlan-
dais. Deux jours plus tard, les agents
russes ont garé leur véhicule sur le parking
d’un hôtel situé à côté du siège de cette
organisation, et pris des photos du bâti-
ment, a raconté M. Eichelsheim. Dans le
coffre de la voiture se trouvait du matériel
électronique permettant d’intercepter le
réseau wifi de l’OIAC ainsi que les codes
de connexion.
Les services néerlandais ont ensuite neu-
tralisé les quatre Russes et trouvé dans leur
voiture un ordinateur portable, des télé-
phones portables et le reçu d’un taxi qui
les a emmenés à l’aéroport à Moscou.
Dans un communiqué, l’OIAC a dit avoir,
depuis début 2018, "observé une augmen-
tation des activités liées à la cybersécu-
rité".
Les Pays-Bas avaient déjà déclaré en sep-

tembre avoir arrêté et expulsé au début de
l’année deux Russes, espions présumés,
les soupçonnant d’avoir cherché à pirater
un laboratoire suisse associé à l’OIAC.

Le GRU en ligne de mire
Le Canada a quant à lui annoncé jeudi que
le siège, à Montréal, de Agence mondiale
antidopage (Ama) avait fait l’objet d’une
attaque du même genre dont le GRU est
"fort probablement responsable".
Le mois dernier, les Suisses avaient fait
état d’une tentative de cyberattaque contre
le bureau régional européen de l’Ama à
Lausanne. Pour la première fois, le rensei-
gnement militaire russe, donc le Kremlin,
a été aussi spécifiquement mis en cause
jeudi par Londres dans les cyberattaques
mondiales, qui l’accuse par ailleurs d’être
responsable de l’empoisonnement de l’ex-
agent double Sergueï Skripal et de sa fille
Ioulia le 4 mars à Salisbury (sud-ouest de
l’Angleterre). "Cette tentative d’accéder au
système de sécurisé d’une organisation
internationale (l’OIAC, ndlr) œuvrant à
débarrasser le monde des armes chimiques
démontre que le GRU méprise les valeurs
et les règles internationales assurant notre
sécurité à tous", ont dénoncé la Première
ministre britannique Theresa May et son
homologue néerlandais Mark Rutte dans
une déclaration commune.
"La Russie doit cesser son comportement
irresponsable, incluant l’usage de la force
contre ses voisins, des tentatives d’immix-
tion dans des processus électoraux et des
campagnes massives de désinformation", a
renchéri le secrétaire général de l’Otan Jens
Stoltenberg dans un communiqué.
De son côté, la justice norvégienne a pro-
longé jeudi de deux semaines la détention
provisoire d’un Russe soupçonné d’es-
pionnage, une affaire qui a là aussi suscité
l’ire de Moscou.

Le secrétaire général de l'Onu, Antonio
Guterres, a demandé au Conseil de sécurité
"de prolonger d'un an le mandat" de la force de
paix Minurso au Sahara occidental, afin de
soutenir la reprise de négociations politiques
début décembre à Genève.
"Je recommande au Conseil d'étendre d'un an
le mandat de la Minurso, jusqu'au 31 octobre
2019, afin de donner à mon émissaire l'espace
et le temps nécessaires à la création de condi-
tions permettant au processus politique
d'avancer", a-t-il écrit dans ce document un
document adressé au Conseil de sécurité.
"J'exhorte les parties et les voisins à venir à
la table de négociations de bonne foi et sans
préconditions", les 5 et 6 décembre en Suisse

comme les y a invités l'émissaire Horst
Kohler, ajoute-t-il.
Les invitations envoyées aux deux parties au
conflit ainsi qu’au deux pays observateurs,
l’Algérie et la Mauritanie, viennent surtout
en application de la résolution 2414 du
Conseil de sécurité qui a confirmé le soutien
de l’organe onusien à la relance des négocia-
tions directes sans préconditions.
Le rapport d'Antonio Guterres survient alors
que le Conseil de sécurité est appelé en octo-
bre à tenir trois réunions consacrées au Sahara
occidental, dont une le 29, jour prévu pour
renouveler le mandat de la Minurso.
"Maintenir des conditions pacifiques et sta-
bles sur le terrain est essentiel pour favoriser

une reprise du processus politique", insiste le
secrétaire général dans son rapport. "La
Minurso demeure un élément clé des Nations
unies pour obtenir une solution politique
juste, durable et mutuellement acceptable",
fait-il valoir.
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Fadjr 05h21
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Maghreb 18h24
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Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

CYBERATTAQUES MONDIALES

LES OCCIDENTAUX
ACCUSENT LA RUSSIE

SAHARA OCCIDENTAL

GUTERRES RECOMMANDE
À L'ONU DE PROLONGER
D'UN AN LA MINURSO

NOBEL DE LA PAIX

Attribué
à Denis

Mukwege et
à la Yazidie
Nadia Murad
Le prix Nobel de la paix a été
attribué hier au médecin congo-
lais Denis Mukwege et à la
Yazidie Nadia Murad, ex-esclave
du groupe État islamique, "pour
leurs efforts pour mettre fin à
l’emploi des violences sexuelles
en tant qu’arme de guerre". L’un
gynécologue, l’autre victime,
Denis Mukwege et Nadia Murad
incarnent une cause planétaire
qui dépasse le cadre des seuls
conflits, comme en témoigne le
raz-de-marée planétaire #MeToo
déclenché il y a un an par des
révélations de la presse.
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AU BOUT DU CLIC !
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